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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA  

Cámara de Diputados conmemora el 90 aniversario de la UANL.- La Cámara de Diputados 
conmemoró en sesión solemne el 90 aniversario de la creación de la Universidad Nacional Autónoma 
de Nuevo León (UANL). En su turno, la presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, 
expresó su admiración y reconocimiento a la comunidad académica, estudiantes, autoridades y 
personal administrativo de la UANL. “Cuando anhelamos alcanzar una visión más amplia y profunda, 
que tenemos que recuperar esa perspectiva que encontramos en nuestra etapa de formación 
académica, se trata de entonces de enriquecer nuestra perspectiva desde los hombros de gigantes 
que son nuestras universidades. No tengo duda, uno de nuestros grandes gigantes lo constituye la 
Universidad Autónoma de Nuevo León”, remarcó. [MILENIO] [MILENIO] [CAPITAL] [HOJA DE RUTA] 
[CANAL DEL CONGRESO]  

La diputada Marcela Guerra encabeza la inauguración de la exposición fotográfica “Heroico Colegio 
Militar, 200 años de lealtad a México”.- La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, Marcela Guerra Castillo, encabezó la inauguración de la exposición fotográfica: “Heroico 
Colegio Militar, 200 años de lealtad a México”, organizada por la Comisión de Cultura y 
Cinematografía y la Sedena. Dicha exposición se presenta esta semana en el vestíbulo principal del 
Edificio A del Palacio Legislativo de San Lázaro y consta de 14 paneles con 27 imágenes que muestran 
sedes e instalaciones del Colegio Militar, personajes históricos, pinturas alusivas a batallas y 
fotografías de cadetes en actividades deportivas, académicas y de adiestramiento, entre otras. [HOJA 
DE RUTA] [VORAGINE] 

Eurodiputados viajarán a México y Costa Rica para tratar asuntos comerciales y geopolíticos.- Una 
misión de la comisión de Exteriores del Parlamento Europeo viajará la semana que viene a México y 
Costa Rica para debatir cuestiones comerciales y geopolíticas con ambos países en el contexto de la 
crisis en Oriente Próximo y la invasión rusa de Ucrania. El presidente de la comisión de Exteriores, el 
popular David McAllister, liderará la misión, en la que participarán los parlamentarios españoles 
Antonio López-Isturiz, del PP, Nacho Sánchez Amor, del PSOE, y Hermann Tertsch, de Vox. Del 31 de 
octubre al 2 de noviembre, la delegación estará en el terreno donde se reunirá con parlamentarios y 
representantes del Gobierno y funcionarios de ambos países. En Ciudad de México debatirán los 
esfuerzos para impulsar la Asociación Estratégica UE-México con la ministra de Exteriores, Alicia 
Bárcena Ibarra, y la presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, entre otros 
actores. [INFOBAE] [NOTIMERICA] [COPE] [EUROPA PRESS]  

Se presentó en el Palacio de Bellas Artes “Tres poemas” de Beijing Dance Theatre con éxito.- El 24 
de octubre por la noche, Beijing Dance Theatre llevó su obra “Tres poemas” al Palacio de Bellas Artes. 
El embajador Zhang Run, la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados Marcela 
Guerra Castillo, el secretario de Turismo Miguel Torruco Marqués, el vicepresidente del Grupo de 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/261023_M_MILENIO_0_CAMARADEDIPUTADOS_CONMEMORAUANL_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/261023_M_MILENIO_0_CAMARADEDIPUTADOS_CONMEMORA90ANIVDELAUANL_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/261023_M_CAPITAL_0_CONMEMORANDIPUTADOS_CONMEMORAN90ANIVERSARIOUANL_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/261023_M_HOJA_0_CONSESIONSOLENME_ANIV90ANOSDELAUANL_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/261023_M_CANALCONGRESO_0_CONMEMORANENCAMARA_UANL_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/261023_M_HOJA_0_LADIPUTADAMARCELA_EXPOSICIONFOTOSHEROICOCOLEGIOMILITAR_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/261023_M_HOJA_0_LADIPUTADAMARCELA_EXPOSICIONFOTOSHEROICOCOLEGIOMILITAR_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/261023_M_VORAGINE_0_LADIPUTADAMARCELA_EXPOSICIONFOTOSHEROICOCOLEGIOMILITAR_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/261023_M_INFOBAE_0_EURODIPUTADOSVIAJARAN_DIPUTADOSVIAJANACOSTARICA_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/261023_M_NOTIMERICA_0_EURODIPUTADOSVIAJARAN_DIPUTADOSVIAJANACOSTARICA_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/261023_M_COPE_0_EUEURODIPUTADOSVIAJARAN_DIPUTADOSVIAJANACOSTARICA_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/261023_M_EUROPA_0_EURODIPUTADOSVIAJARAN_DIPUTADOSVIAJANACOSTARICA_MG.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, año de Francisco Villa, el revolucionario del pueblo" 

Amistad México-China del Congreso de la Unión de México Brasil Alberto Acosta Peña, la 
expresidenta del Grupo de Amistad Yeidckol Polevnsky y muchos otros invitados mexicanos se 
presentaron y contemplaron el espectáculo juntos. [NOTICIAS EMBAJADA DE CHINA] [FACEBOOK] 
[X/EMBAJADA DE CHINA] 

Cancelación del timbre postal en conmemoración por los “70 años del voto femenino en México”: 
Marcela Guerra.- La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra 
Castillo, dio el siguiente mensaje durante la cancelación del timbre postal en conmemoración por los 
“70 años del voto femenino en México”: agradeció a la maestra Rocío Bárcena, por desplazarse a la 
Cámara, pero además por dar una narrativa tan sustanciosa, tan importante sobre la importancia del 
correo en México, sobre la importancia de las personas que tocan cada puerta, cada espacio de los 
hogares mexicanos para llevar y traer las noticias, entregar los paquetes y hacer una labor 
encomiable que, durante siglos se ha llevado a cabo. [NUEVO MEXICO PLURAL] [CANAL DEL 
CONGRESO] [NOTICIAS] [NOTICIAS CHIAPAS]  

Diputados necesitan ayuda del gobierno CDMX para garantizar acceso a San Lázaro.- La Cámara de 
Diputados requiere del apoyo del Gobierno de la Ciudad de México, para garantizar sus accesos y 
salidas, en el marco de la discusión del Presupuesto 2024, durante la cual, se esperan constantes 
manifestaciones y bloqueos alrededor del recinto parlamentario. El presidente de la Jucopo, Jorge 
Romero, señaló que la solicitud formal fue planteada por la presidenta de la Mesa Directiva, Marcela 
Guerra, desde el martes, cuando un grupo de trabajadores de educación media superior impidió por 
completo el paso. Sin embargo, no hubo respuesta de la autoridad local. [MVS]  

Bloquean accesos a la Cámara de Diputados.- La Cámara de Diputados estaba lista para un arduo 
día de trabajo legislativo, pero los planes cambiaron, un contingente del Frente Nacional de 
Sindicatos de Media Superior se instaló en el Palacio Legislativo de San Lázaro impidiendo el acceso 
y salida de personal. Desde el principio la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
Marcela Guerra mostró disposición al diálogo. Por su parte, la presidenta de la Comisión de 
Educación, Flora Tania Cruz y la diputada Marcela Guerra Castillo, escucharon a los manifestantes. 
[CANAL DEL CONGRESO] [ARISTEGUI] [ADN 40] [WORLD]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Centro de acopio en Cámara de Diputados: Solidaridad para damnificados de 'Otis'.-  En 
unanimidad, acuerdan coordinadores y vicecoordinadores de las siete bancadas en Cámara de 
Diputados establecer un centro de acopio para las personas damnificadas por el paso del huracán 
Otis, así lo dio a conocer el presidente de la Jucopo, Jorge Romero Herrera. El también líder 
parlamentario del PAN, lamentó la desaparición del FONDEN, instrumento que en estos momentos 
seria de mucha ayuda, por lo que el PAN impulsara su regreso, con otro nombre. [POSTA] [REFORMA]  

PAN tiene hasta el 1 de noviembre para presentar acción de inconstitucionalidad por extinción de 
fideicomisos del PJF.- A más tardar el próximo miércoles, el PAN en la Cámara de Diputados, 
presentará ante la SCJN, la acción de inconstitucionalidad en contra de las Reformas a la Ley Orgánica 
del Poder Judicial, que elimina 13 de 14 fideicomisos. Jorge Romero, coordinador del PAN en San 
Lázaro, indicó que dan por hecho que el presidente Andrés Manuel López Obrador, publicará los 
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cambios en el DOF, por lo que, aunque cuentan con 30 días para acudir al máximo tribunal del país, 
ya preparan el documento para revertir la intención de Morena.  

Romero Herrera mencionó que la decisión final en torno al destino de los fideicomisos será de 
pronóstico reservado debido a que el Poder Judicial de la Federación deberá decidir si procede o no 
dicha acción legislativa. [HERALDO] [CONTRARÉPLICA] [OVACIONES] [EXCÉLSIOR]  

Morena pide destitución de Pablo Guillermo Angulo Briceño como presidente de la Comisión de 
Evaluación y Control de la ASF.- La bancada de Morena en la Cámara de Diputados pidió la 
destitución del diputado Pablo Guillermo Angulo Briceño (PRI), como presidente de la Comisión de 
Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación . La diputada Aleida Alavez acusó que el legislador 
priista, en contubernio con el juez Gabriel Regis López, determinaron de manera irregular la 
suspensión provisional de la designación del titular de la Comisión de Evaluación y Control de la ASF. 
Al respecto, el presidente de la Jucopo, Jorge Romero, detalló que si bien, la ASF es el máximo ente 
fiscalizador de todos los recursos públicos federales, su órgano interno de control, es decir, quien 
fiscaliza la Auditoría Superior, es la UEC [UNIVERSAL] [RAZÓN] [EXCÉLSIOR]  

Gloria Trevi apoya ley vs. la Trata.- La cantante Gloria Trevi acudió este miércoles a la Cámara de 
Diputados para apoyar la reforma a la Ley General para Prevenir, Sancionar y Erradicar los Delitos en 
Materia de Trata de Personas y para la Protección y Asistencia a las Víctimas de estos Delitos. Tras la 
aprobación en el Pleno con 392 votos a favor, cero en contra y 21 abstenciones de la bancada de 
Movimiento Ciudadano (MC), a quienes les rechazaron una propuesta de modificación, la intérprete, 
junto con el coordinador de Morena, Ignacio Mier y varias legisladoras de todos los partidos, dio una 
conferencia de prensa en el auditorio de San Lázaro. [24 HORAS] [EXCÉLSIOR]  

Manifiestan diputados federales del PRI preocupación y solidaridad con el estado de Guerrero por 
afectaciones del huracán Otis.- Los integrantes del Grupo Parlamentario del PRI, encabezados por 
el coordinador Rubén Moreira Valdez, manifestaron su preocupación y solidaridad con la población 
afectada por el huracán Otis, que tocó tierra la noche de este martes, en Acapulco y dañó a varios 
municipios de Guerrero. [EFEKTO 10] 

Estrategia de seguridad de Guerrero es un fracaso, Coyuca de Benítez es muestra de ello: Rubén 
Moreira.- El diputado priista Rubén Moreira consideró que el gobierno de Guerrero ha fracasado en 
su estrategia de seguridad, como lo evidencia lo sucedido en el municipio de Coyuca de Benítez, 
donde fueron asesinados 13 policías, entre ellos, el secretario de Seguridad Pública y el director de 
la Policía municipal. [EFEKTO 10] 

Oposición debe definir ya a perfil que liderará alianza.- Mientras que la oposición afina el método 
para elegir al aspirante para la contienda por la Jefatura de Gobierno, el diputado perredista Luis 
Espinosa Cházaro consideró que el será uno de los perfiles que propondrá el PRD. [EXCÉLSIOR]  

PAQUETE ECONÓMICO 2024  

Presupuesto se analizará desde el 4 de noviembre, adelanta Nacho Mier.- Ignacio Mier Velazco, 
coordinador de la bancada de Morena en San Lázaro, adelantó que luego de la aprobación de la Ley 
de Ingresos 2024, lo que falta ahora es la aprobación del Presupuesto de Egresos del próximo año, 
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por lo que su discusión arrancará el 4 de noviembre y se espera que sea votado en el Pleno de la 
Cámara de Diputados el 12 del mismo mes. [DIARIO CAMBIO] [HERALDO]  

Comisión de Presupuesto analiza el tema “gobierno” en mesa de diálogo rumbo al PEF 2024.- Con 
el objetivo de recibir propuestas y opiniones de expertos y funcionarios que ayuden a nutrir el 
dictamen de PEF para el próximo año, la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, que preside el 
diputado Erasmo González Robledo (Morena), llevó a cabo la Mesa de Diálogo bajo el Esquema de 
Parlamento Abierto rumbo al Presupuesto de Egresos de la Federación 2024 en materia de Gobierno. 
[HOJA DE RUTA] 

Defienden INE y TEPJF ante diputados sus peticiones de presupuesto 2024.- El INE y el TEPJF 
defendieron ante diputados que sus solicitudes de presupuesto, por 23 mil 578 millones de pesos y 
3 mil 890 millones para 2024, ya incluyen criterios de racionalidad y permitirán garantizar un tránsito 
pacífico del poder. [JORNADA] [FINANCIERO] [RAZÓN] [UNIVERSAL] 

Comisión de Presupuesto se reúne con el INE para analizar su presupuesto 2024.- La Comisión de 
Presupuesto y Cuenta Pública, presidida por el diputado Erasmo González Robledo (Morena), se 
reunió con la titular del INE, Guadalupe Taddei Zavala, con el fin de entablar un diálogo, fortalecer el 
presupuesto y garantizar la protección de los derechos político-electorales de la ciudadana. [NUEVO 
MEXICO PLURAL] 

TEPJF ha hecho un buen manejo presupuestal; va en la ruta de la austeridad republicana: Reginaldo 
Sandoval.- Al participar en la reunión de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública con el TEPJF, 
el diputado petista Reginaldo Sandoval Flores reconoció que este organismo ha realizado un buen 
manejo presupuestal. [EFEKTO 10] 

Diputados sesionan en hotel para analizar presupuesto.- La Junta Directiva de la Comisión de 
Presupuesto de la Cámara de Diputados, que preside el diputado Erasmo González (Morena), 
convocó a sesión en un hotel del centro de la Ciudad de México para declararse en sesión 
permanente e iniciar con el análisis del presupuesto para el año 2024. [CUARTO PODER CHIAPAS] 

Comisión aprueba opinión con relación al proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 
2024.- La Comisión de Asuntos Frontera Norte, que preside la diputada Teresita de Jesús Vargas 
Meraz (Morena), aprobó su opinión respecto al proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 
para el Ejercicio Fiscal 2024. [HOJA DE RUTA] 

Avalan en comisiones del Senado Ley de Ingresos 2024 y Ley Federal de Derechos, pasa al Pleno.- 
Con los votos de Morena y aliados, las Comisiones Unidas de Hacienda y Crédito Público, y de 
Estudios Legislativos del Senado de la República avalaron la Ley de Ingresos 2024 y la Ley Federal de 
Derechos, por lo que pasa al Pleno. [POLÍTICO MX] [JORNADA] [HERALDO]  

COMISIONES  

Reprograman comparecencia.- Las Comisiones Unidas de Cultura y Cinematografía y de Radio y 
Televisión de la Cámara de Diputados, informaron que la comparecencia de la secretaria de Cultura, 
Alejandra Frausto, fue reprogramada para el martes 31 de octubre. [EXCÉLSIOR]  
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Comisión de Justicia avaló dictamen sobre notificaciones por oficio de las resoluciones respecto a 
juicios de amparo.- La Comisión de Justicia, presidida por el diputado Felipe Fernando Macías Olvera 
(PAN), aprobó con 23 votos a favor, 8 en contra y cero abstenciones, reformas en materia de 
notificaciones por oficio de las resoluciones que se dicten en los juicios de amparo. El dictamen 
modifica y adiciona los artículos 28 y 243 de la Ley de Amparo, Reglamentaria de los artículos 103 y 
107 de la Constitución Política. [NUEVO MEXICO PLURAL] 

DIPUTADOS 

Diputados llaman a la solidaridad con habitantes de Guerrero.- El Pleno de la Cámara de Diputados 
llamó a la solidaridad con la población de Guerrero afectada por el huracán Otis, en una sesión 
donde; sin embargo, las bancadas se confrontaron por el mecanismo del financiamiento para la 
reconstrucción y ayuda en caso de desastres. Mientras la oposición reclamó que Morena en el 
Congreso de la Unión avaló la desaparición del Fondo de Desastres Naturales y que ello retrasa el 
auxilio a la población, la bancada mayoritaria indicó que, si bien se extinguió el fideicomiso 
respectivo, los recursos se concentraron en la Unidad de Política y Control Presupuestario de la 
Secretaría de Hacienda. [JORNADA] [RAZÓN]  

Cámara de Diputados conmemora centenario de Misiones Culturales en México.- El Pleno de la 
Cámara de Diputados conmemoró este miércoles el centenario de las Misiones Culturales en México, 
un modelo de educación extra muros, que se enfocó principalmente en la alfabetización, labores 
manuales y oficios. Durante la celebración, las bancadas resaltaron la labor de los maestros 
dedicados a la misión de enseñanza para la vida y el trabajo en las comunidades. [JORNADA]  

Desfalco a Segalmex es por 20 mil mdp, no por 9 mil 500 mdp, señala diputada María Elena Pérez-
Jaén.- La diputada panista María Elena Pérez-Jaén Zermeño denunció que el desfalco a Segalmex es 
por 20 mil millones de pesos, y no por 9 mil 500 millones de pesos como aseguró Roberto Salcedo 
Aquino, titular de la SFP, el pasado 29 de junio en la conferencia de prensa del presidente López 
Obrador. Señaló que las irregularidades fueron detectadas por la ASF en las Cuentas Públicas de 
2019, 2020 y 2021, en Segalmex (10 mil 530 millones de pesos), Diconsa (7 mil 039.5 millones de 
pesos) y Liconsa (2 mil 200 millones de pesos), es decir, 19 mil 770.9 millones de pesos. [UNIVERSAL]  

Administrar vacunas inservibles y caducas, negligencia del Gobierno federal: Éctor Jaime Ramírez.- 
El diputado panista Éctor Jaime Ramírez Barba afirmó que administrar a la población vacunas 
inservibles y caducas es negligencia absoluta por parte del Gobierno federal. El legislador subrayó 
que el Gobierno tiene en la bolsa de la Secretaría de Salud más de 13 mil 500 millones de pesos para 
comprar vacunas que sí sirven, a decir del propio Comité de Moléculas Nuevas, como la monovalente 
de Pfizer y la de Moderna. [EFEKTO 10] 

Eliminación de fideicomisos del Poder Judicial se resolverá en la SCJN: Roberto Carlos López.- El 
diputado priista Roberto Carlos López García afirmó que la extinción de los fideicomisos del PJF se 
resolverá en la SCJN, a favor de las y los trabajadores. [NOTICIAS DE CHIAPAS] 

Ucrania otorga la Orden al Mérito a Salomón Chertorivski.- El gobierno de Ucrania, encabezado por 
Volodymyr Zelensky, ortogó uno de los reconocimientos más importantes de aquel país a Salomón 
Chertorivski. "Esta condecoración honorífica se otorga a personas destacadas por méritos 
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significativos en el fortalecimiento de la cooperación interestatal, apoyo a la soberanía estatal e 
integridad territorial de Ucrania, contribución a la popularización del estado ucraniano en el mundo", 
señala la comunicación que hizo llegar la embajadora Oksana Dramaretska al legislador de MC. 
[CRÓNICA]  

ASF 

Impiden a diputados elegir a contralor de ASF.- Un juez otorgó una suspensión provisional para que 
no se lleve a cabo la elección del titular de la Unidad de Evaluación y Control de la Auditoría Superior 
de la Federación, proceso que estaba listo para ser discutido en la Cámara de Diputados. [PLANO 
INFORMATIVO] 

OPINIÓN 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/(…) Cifras macroeconómicas en los Criterios 
Generales de Política Económica para el próximo año, estiman una cotización del crudo mexicano de 
exportación, en 56 dólares por barril; ayer, la cotización que reportó Pemex, fue de 81 dpb. Más de 
40 mil mdp que tendrá de ingreso el gobierno federal en el 2024, y no se reconocen en Ley de 
Ingresos de ese año, advierten senadores del bloque opositor, quienes critican la falta de 
transparencia en esos recursos. Por ello y otras inconsistencias de la iniciativa de LIF-2024 que el 
pasado 8 de septiembre entregó el titular de la SHCP, Rogelio Ramírez de la O, a la presidenta en 
Cámara de Diputados, Marcela Guerra, advirtió la senadora del PRI, Claudia Edith Anaya Mota, el 
dictamen, es inconstitucional en sus artículos 1 y 2.… Por otro lado, Guerra Castillo, encabezó 
inauguración de exposición fotográfica “Heroico Colegio Militar, 200 años de lealtad a México”, que 
organizó comisión de Cultura y Cinematografía y la secretaría de la Defensa Nacional. [LOS TRES 
PODERES] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/ (…) Aunque el plazo legal que tienen es de 30 días a partir de la 
publicación del decreto que reforma la Ley Orgánica del Poder Judicial, el líder del PAN en la Cámara 
de Diputados, Jorge Herrera, deslizó a periodistas que “una vez que se consumó la reforma de 
Morena en el Senado, en unos cinco o siete días máximo” tendrán listo el recurso de la acción de 
inconstitucionalidad y las firmas de 33% de los legisladores, que entregarán a la Corte, junto con el 
PRI y el PRD. Estimó que, de entrada, “el Poder Judicial ordenará ipso facto una suspensión” de la 
reforma que ordena la desaparición de 13 fideicomisos. [FINANCIERO/p.37]  

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) es 
necesario contar con la infraestructura, por lo que en la Ley de Ingresos y el Presupuesto de Egresos 
se contemplan todos los servicios e inversiones para que las empresas puedan asentarse y la gente 
pueda acceder a empleos bien pagados. Mier Velazco adelantó que para el Presupuesto de Egresos 
la discusión iniciará en comisiones el 4 de noviembre y podría ser aprobado por el pleno el 12 de 
noviembre. [24 HORAS] 

ARTÍCULO/ONEL ORTIZ FRAGOSO/ (…) En política del plato a la boca se cae la sopa y no hay nada 
cierto hasta que ocurre, pero si las cosas se mantienen como hasta ahora, Nacho Mier será el 
coordinador defensa de la 4T en Puebla, no sólo por haber ganado la encuesta, sino como una pieza 
estratégica para el triunfo de Claudia Sheinbaum. Eso pienso yo, ¿usted qué opina? La política es de 
bronce (…) [INDEPENDIENTE/p.10] 
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ARTÍCULO/ONEL ORTIZ FRAGOSO/ (…) En política del plato a la boca se cae la sopa y no hay nada 
cierto hasta que ocurre, pero si las cosas se mantienen como hasta ahora, Nacho Mier será el 
coordinador defensa de la 4T en Puebla, no sólo por haber ganado la encuesta, sino como una pieza 
estratégica para el triunfo de Claudia Sheinbaum. Eso pienso yo, ¿usted qué opina? La política es de 
bronce (…) [INDEPENDIENTE/p.10] El tema se comenta en: A LA SOMBRA [SOL DE MÉXICO/p.2] 

ARTÍCULO/RUBÉN MOREIRA/Un legislativo que abdica.- (…) Las cámaras tienen la posibilidad de 
constituir comisiones especiales; en el pasado han existido algunas muy significativas. Masacres 
como las ocurridas en varios estados o la tragedia de la desaparición de personas, no han sido 
suficientes para echar a andar una de estas instancias de análisis y reflexión (…) [SOL DE 
MÉXICO/p.14] 

COLUMNA/LA RETAGUARDIA/ADRIANA MORENO CORDERO/ (…) Con la incorporación de la 
senadora Cecilia Sánchez García a la fracción parlamentaria del PRI en la Cámara alta, esta fracción 
pasa a tener 10 integrantes. Alejandro Moreno expresó su reconocimiento a la senadora Sánchez 
García por haber tomado la decisión de separarse de la bancada de Morena. Ello en una reunión en 
la que también participaron el Coordinador de los diputados federales del partido, Rubén Moreira, y 
otros. [DIARIOIMAGEN] Del tema escribe: EN PRIVADO/JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA [MILENIO/p.3]; 
CORPORATIVO/ROGELIO VARELA [HERALDO/p.19] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) Rubén 
Moreira, coordinador del PRI, aseveró que es reprobable que el gobernador de Nuevo León, Samuel 
García, abandone su cargo por intereses personales, cuando la entidad presenta un considerable 
incremento en los índices de violencia. Dijo que intereses personales de Samuel García no deben 
estar por encima de su compromiso con Nuevo León. [24 HORAS] 

ARTÍCULO/JULIO CÉSAR MORENO/Israel y el silencio cómplice de algunas potencias del mundo/(…) 
Recientemente el ejército de Israel informó que intensificará sus bombardeos aéreos sobre el 
territorio de la Franja de Gaza. Tan sólo en 20 días que lleva este conflicto se registran más de 1,400 
víctimas en Israel por el ataque de Hamás, ocurrido el pasado 7 de octubre y, aunque la población 
palestina es ajena a las decisiones políticas de este grupo terrorista, en la Franja de Gaza van más de 
5,800 muertos, de los cuales el 40% son niños, por los bombardeos de Israel. [HERALDO/p.16-17] 

ARTÍCULO/MARIANA GÓMEZ DEL CAMPO/ ¡Ya llegó a México la primera edición del Foro América 
Libre!.- (…) Durante este encuentro promoveremos una América como actor internacional 
responsable frente a los desafíos geopolíticos mencionados demostrando lo que está ocurriendo en 
la región y el daño que se le hace a los países y a los ciudadanos con el autoritarismo pues quienes 
creemos en la libertad y la democracia desde una perspectiva humanista tenemos la obligación de 
evitar que los actores oportunistas y los personajes populistas con una pésima  reputación 
democrática sigan ganando terreno en el mundo. [HERALDO] 

COLUMNA/DINERO/ENRIQUE GALVÁN OCHOA/ (…) La presidenta de la Judicatura y de la Suprema 
Corte de Justicia, Norma Piña, primero dijo que sí, luego que no, al final desairó la invitación para 
asistir al Senado a defender sus fideicomisos. Los senadores sumaron sus votos a los de la Cámara 
de Diputados y deberá regresar –tarde o temprano- los recursos a la Tesorería de la Federación. 
[JORNADA/p.14] El tema lo comenta: MÉXICO SA/CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA [JORNADA/p.26] 
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COLUMNA/CONFIDENCIAL/ (…) Fuertes fueron ayer las críticas y los reclamos de la oposición en San 
Lázaro, que desde sus curules gritaron y denunciaron que los recursos del Fonden se esfumaron y 
hoy deberían estar disponibles para ayudar a los damnificados en Guerrero y otras entidades. La 
respuesta de Morena fue: “No caigan en la mezquindad para tratar de sacar raja política, los recursos 
del Fonden están asegurados, fueron asignados a la Unidad de Política y Control Presupuestario de 
la Secretaría de Hacienda; hay 17 mil 156 millones de pesos, de los cuales ya fueron transferidos 5 
mil 400 millones de pesos. [FINANCIERO/p.37] El tema lo comenta: ACTIVO EMPRESARIAL/JOSÉ 
YUSTE [EXCÉLSIOR/p.1,2Dinero]; RICOS Y PODEROSOS/MARCO A.MARES [ECONOMISTA/pp.,34] 

COLUMNA/LA GRAN CARPA/ (…) Todavía no se tienen datos exactos por ninguna autoridad ni 
municipal, estatal o federal de la magnitud de las pérdidas financieras y humanas tras el paso del 
Huracán Otis y ya en la bancada de Morena en San Lázaro alistan un donativo que será entregado a 
la población afectada por este ciclón en las diversas comunidades en Guerrero. Manuel Vázquez 
Arellano, legislador del guinda sostiene que las ayudas suelen priorizar a las cabeceras municipales y 
el apoyo no se esparce a las comunidades rurales. [ECONOMISTA/p.70] 

COLUMNA/LAURA GRAJEDA/ (…) Mucha polémica y malos entendidos ha causado la reforma fiscal 
propuesta para 2024, respecto a la retención del Impuesto Sobre la Renta (ISR) generado por las 
ganancias obtenidas a través del ahorro (…) lo aprobado por la Cámara de Diputados el pasado 20 
de octubre aún debe ser ratificado por el Senado de la República (…) El porcentaje aprobado por los 
diputados de cara al 2024 se fijó en 0.5% únicamente. Así, la retención por cada 1,000 pesos de 
capital invertido será de 5 pesos, ya no los 14.8 que consideraba la propuesta original (…) [FORBES 
MÉXICO] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/(…) Con 427 votos, la Cámara de Diputados 
aprobó que en el caso de mexicanos que nacen en el extranjero, no requieren de legalización 
consular para obtener su acta de nacimiento… Para analizar con la comisión de Presupuesto y Cuenta 
Pública, recursos en el 2024, se trasladó a San Lázaro, la presidenta consejera de INE, Guadalupe 
Taddei Zavala y por video, el magistrado presidente del Tribunal Electoral, Reyes Rodríguez 
Mondragón. A ambos, el presidente de la comisión de Presupuesto, diputado Erasmo González 
Robledo (Morena) ponderó que el diálogo tiene como propósito comprender dinámica y necesidades 
de recursos... [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/DESDE EL PISO DE REMATES/MARICARMEN CORTÉS/(…) Una vez aprobada en el Senado 
la Ley de Ingresos y de Derechos 2024 por la mayoría de Morena y sus aliados, se espera que el 
próximo lunes se dictamine, ahora sí, la reforma a la Ley del Mercado de Valores que, como se 
recordará, se aprobó ya en Diputados, pero su aprobación en el Senado se atoró. 
[EXCÉLSIOR/p.1,2Dinero] Escribe del tema: NOMBRES, NOMBRES… NOBRES/ALBERTO AGUILAR 
[SOL DE MÉXICO/p.16] 

COLUMNA/SIGNOS VITALES/ALBERTO AGUIRRE/ (…) Desde hace dos meses, las 256 empresas 
afiliadas a la AMESP cumplen con el estándar de competencia de gestión integral de riesgos de 
ciberseguridad establecido por el CONOCER/SEP. En México aún no se ha legislado en materia de 
ciberseguridad, no obstante que en San Lázaro se trabaja en la integración de una propuesta integral 
(…) [ECONOMISTA/p. 64] 
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COLUMNA/POST-ELECTORAL/ PATRICIO BALLADOS/ (…) No sorprende que el INE haya considerado 
nuevamente la aprobación de una acción afirmativa, para asegurar que los partidos políticos 
postulen paritariamente a mujeres y hombres en estos puestos de elección unipersonales (5 mujeres 
y 4 hombres en este caso) (…) Las impugnaciones a los lineamientos han avanzado (…) Un argumento 
señala que el INE se está extralimitando en sus facultades, invadiendo el ámbito reservado para el 
Poder Legislativo (…) [RAZÓN/p.11] 

COLUMNA/LA GRAN DEPRESIÓN/ENRIQUE SÁNCHEZ SUÁREZ/ (…) Otra forma de operar de López 
Obrador desde su mayoría no calificada del Congreso se dio con el llamado Plan B de la llamada 
reforma electoral. Cuando vio que, esa sí, no tenía la posibilidad de que sus ministros en la Suprema 
Corte la pudieran llevar a donde quería el mandatario, enderezó un ataque directo hacia las 
autoridades electorales (…) [ECONOMISTA/p.13] 

ARTÍCULO/JAVIER APARICIO/ (…) Según el artículo 12 de la LFPRH: “Los Poderes Legislativo y 
Judicial, así como los entes autónomos deberán publicar en el Diario Oficial de la Federación, los 
ingresos del periodo, incluyendo los rendimientos financieros, egresos, destino y saldo de los 
fideicomisos en los que participen”. Esta información debe entregarse de manera trimestral y 
reportarse a la Auditoría Superior de la Federación. (…) [EXCÉLSIOR/p.12] 

COLUMNA/PULSO POLÍTICO/FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ/(…) A 20 mil millones de pesos asciende 
el desfalco en Segalmex, no a 9 mil, como dijo el titular de la Función Pública, Roberto Salcedo, 
aseguró ayer en conferencia de prensa la diputada panista María Elena Pérez-Jaén, de acuerdo a las 
irregularidades detectadas por la Auditoría Superior de la Federación, de lo que tiene conocimiento 
la FGR. [RAZÓN/p.8] 

INFORMACIÓN GENERAL 

POLÍTICA 

Chocan por fechas de precampañas.- La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) volvió a batear al Instituto Nacional Electoral (INE) para que acaten las fechas de 
inicio de las precampañas presidenciales. Los consejeros del INE presentaron un juicio ante la Sala 
Superior por haber desechado el acuerdo del mismo organismo electoral que adelantaba el arranque 
de precampañas para tener más tiempo para la fiscalización de los recursos. Y es que los magistrados 
ordenaron al INE un nuevo acuerdo considerando que el inicio de las precampañas federales sea 
entre el 20 y 26 de noviembre, además de que la duración de las precampañas no puede ser mayor 
a 60 días. [HERALDO / pp-p5] 

SENADO 

Senado aprueba Ley de Ingresos; déficit será para deuda de Pemex.- Con 70 votos en favor y 43 en 
contra, el Senado aprobó en lo general la Ley de Ingresos de la Federación 2024. Se incluye un déficit 
histórico de 4.9% del PIB, que será utilizado para “facilitar el refinanciamiento de la deuda de 
Pemex”, dijo Gabriel Yorio, subsecretario de Hacienda. Precisó que la empresa es “altamente 
rentable cuando se le quita la carga tanto de impuestos como de deuda; es comparable con otras 
petroleras del mundo”. Las bancadas de oposición criticaron el alto nivel de dicho déficit, así como 
el endeudamiento, que será de 1.9 billones de pesos. [EXCÉLSIOR / pp-p2] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/261023_C_RAZ_11_POSTELECTORAL_PARIDADDEGENERO_3DIP.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/261023_C_RAZ_8_PULSOPOLITICO_PJFIDEICOMISOS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/261023_N_HERALDO_1.5_TRIBUNALBATEA_CAMPANAS_12NACIONAL.pdf
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GOBIERNO 

El Presidente se queda varado, continúa a pie y llega mediante aventón.- El presidente Andrés 
Manuel López Obrador se reunió anoche con la gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado, y su 
gabinete de seguridad en la Octava Región Naval de Acapulco para conocer los daños que dejó el 
huracán Otis y coordinar las primeras labores de atención a la población. Después de un largo 
recorrido por tierra desde la Ciudad de México, el mandatario recorrió las calles de Acapulco a bordo 
de una camioneta de redilas viajando como copiloto. [MILENIO / pp-p12-p13] 

Hacienda: hay 18 mil mdp para enfrentar desastres naturales.- El subsecretario de Hacienda y 
Crédito Público, Gabriel Yorio, aseguró que el Fondo de Desastres Naturales (Fonden) sigue operando 
y cuenta con 18 mil millones de pesos para atender emergencias como los daños ocasionados por el 
huracán Otis en Acapulco, Guerrero. Durante su comparecencia en el Senado, afirmó que la 
cobertura de la reserva de efectivo y los seguros paramétricos para desastres están intactos y se 
renovaron en cada ciclo presupuestal. [MILENIO / pp-p10-p11] 

AMLO justifica voto de Olga Sánchez Cordero.- Al manifestar su respeto a la decisión de Olga 
Sánchez Cordero, senadora de Morena, de votar contra la eliminación de 13 fideicomisos del Poder 
Judicial por “solidaridad de gremio”, el Presidente Andrés Manuel López Obrador demandó a los 
ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación que expliquen por qué violan la Constitución 
al ganar 700 mil pesos mensuales, pues “¿qué se creen?”. “Se respeta lo que hizo la ministra Olga 
Sánchez Cordero. Es que ella fue ministra de la Corte y siempre hay una solidaridad de gremio”, dijo 
sobre la decisión de la legisladora de votar contra el proyecto para desaparecer los fideicomisos. [LA 
RAZÓN / p10] 

Da espaldarazo a Ernestina Godoy.- El presidente Andrés Manuel López Obrador dio su espaldarazo 
a la fiscal General de Justicia de la Ciudad de México, Ernestina Godoy, en medio del proceso para su 
ratificación por cuatro años más en este cargo. En la conferencia mañanera, el mandatario federal 
aseguró que, aunque los opositores votaran en su contra, porque no están de acuerdo que continúe 
en el cargo, él está a favor porque es una gran mujer. López Obrador comentó que a pesar de todo 
lo bueno, hay una oposición conservadora que no está de acuerdo con que continúe. [HERALDO / 
p10] 

JUDICIAL 

Corte revisará cómo atender el feminicidio.- A petición de la minsitra Yasmín Esquivel, la Segunda 
Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación atrajo un caso de feminicidio, lo que le permitirá al 
Máximo Tribunal del país establecer criterios para que las familias víctimas de feminicidio obtengan 
una reparación del daño. [UNIVERSAL / p12] 

Vía libre en Coahuila para los libros de texto.- La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) dio 
por cerrado el litigio constitucional contra los libros de texto gratuitos al desechar la controversia 
promovida por el gobierno de Coahuila, lo que anuló la suspensión que impedía distribuir estos 
materiales educativos en la entidad. Por unanimidad, la primera sala aprobó el proyecto del ministro 
Arturo Zaldívar Lelo de Larrea, quien señaló que el diseño, elaboración y entrega de los libros de 
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texto gratuitos no implica ninguna invasión del gobierno federal en la esfera jurídica del gobierno de 
Coahuila. [JORNADA / cp-p16] 

ESTADOS 

Otis: devastación categoría cinco.- Por primera vez un huracán impactó las costas del Pacífico 
mexicano como categoría 5, la máxima en la escala de Saffir–Simpson. Otis arrasó con el puerto de 
Acapulco. Su paso destruyó viviendas, cultivos, hoteles, restaurantes, bares y diversos 
establecimientos. Más de 100 mil turistas se encuentran varados en este destino, la comida empieza 
a escasear y algunas tiendas de autoservicio ya fueron saqueadas. Otis tocó tierra cerca de las 01:00 
horas del miércoles con vientos máximos de hasta 260 kilómetros por hora. [MILENIO / pp-p6-p7] 

Congreso de NL da licencia a Samuel.- El Congreso de Nuevo León aprobó al gobernador Samuel 
García la licencia que solicitó para separarse de su cargo por seis meses y a la vez designó como 
mandatario interino al panista Arturo Salinas, quien rindió protesta anoche. La licencia del 
mandatario del estado fue aprobada por mayoría de 27 votos, mientras que la designación del 
panista se votó por cédula y recibió 27 votos a favor, 11 en contra de Movimiento Ciudadano y tres 
abstenciones. García podrá separarse de su cargo temporalmente a partir del 2 de diciembre del año 
en curso para reincorporarse el 2 de junio de 2024. [EXCÉLSIOR / p16] 

Plantea Edomex cinco medidas para hacer frente a crisis de agua.- Para hacer frente a la crisis de 
agua en el Estado de México, la secretaría en el ramo propuso cinco medidas: una intensa cruzada 
de alfabetización hídrica entre la ciudadanía, recuperación de cuencas, combate al huachicoleo, 
evitar desperdicio y emprender programas sociales. Durante la inauguración del Foro Presente y 
Futuro del Agua, organizado por Canacintra Edomex, Pedro Moctezuma dijo que para superar el 
tema de los recortes en el suministro, la ciudadanía, el sector privado y público se deben 
comprometer a las buenas prácticas. [UNIVERSAL / p21] 

SEGURIDAD 

Destaca baja de 34% en feminicidios.- El aumento en el número de condenas y la implementación 
de estrategias conjuntas ha permitido reducir en un 34 por ciento los feminicidios en la Ciudad de 
México. Lo anterior, debido a que del 1 de enero al 19 de octubre de 2020 se detectaron 71 casos, 
mientras que en el mismo periodo de este año van 47. Al respecto, el jefe de Gobierno, Martí Batres, 
afirmó que la alerta por violencia contra las mujeres ha permitido que las capitalinas tengan 
mecanismos de defensa ante cualquier agresión, así como espacios más seguros para su 
esparcimiento. [HERALDO / p15] 

En Nayarit repuntan delitos contra menores.- Datos aportados por la Red por los Derechos de la 
Infancia en México (Redim) y consultados por La Razón revelan un incremento en delitos de alto 
impacto en contra de menores de edad durante el mandado del gobernador de Nayarit, Miguel Ángel 
Navarro Quintero. En la entidad, en lo que va de este año —con corte al 24 de octubre— la 
desaparición de personas de entre 0 y 17 años registró repunte de 36 por ciento, ya que en este lapso 
se reportó la ausencia de 34 menores, mientras que en el mismo periodo del año pasado la cifra fue 
de 25. [LA RAZÓN / p13] 
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ECONOMÍA 

Descarta Hacienda riesgo para calificación soberana.- El endeudamiento que el Ejecutivo está 
solicitando para 2024 no será ninguna alarma para los estándares internacionales, ni motivo de que 
México pudiera perder el grado de inversión en su calificación crediticia. Al comparecer ante 
comisiones del Senado, el subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio, dijo que las calificadoras 
inclusive detectan un espacio de 10 por ciento para incrementar la deuda. “México continúa siendo 
percibido como uno de los países con el menor nivel de endeudamiento”. [FINANCIERO / pp-p4] 

No 'cantar victoria' contra la inflación.- Pese a que el proceso desinflacionario en el país ha avanzado 
todavía no se puede “cantar victoria” en el combate para llevar al indicador a la meta objetivo de 
tres por ciento, ya que todavía hay riesgos que pueden materializarse, señaló Jonathan Heath, 
subgobernador del Banco de México (Banxico). Durante su participación en la Cumbre Financiera 
Global 2023, organizada por EGADE Business School del Tec de Monterrey, recordó que la inflación 
se ubicó en 4.27 por ciento en la primera quincena de octubre, mientras que el indicador subyacente 
siguió a la baja y el no subyacente se moderó. [FINANCIERO / pp-p6] 

Peso mexicano se ubica en su peor nivel en seis meses.- El peso repitió pérdidas ayer, a medida que 
los bonos del tesoro a 10 años en Estados Unidos continúan acercándose a la marca de 5 por ciento, 
como parte de la cautela de los operadores previo a que se publique el PIB del tercer trimestre para 
la economía norteamericana en este día. La deuda soberana estadounidense a 10 años alcanzó una 
tasa de 4.94 por ciento, mientras que los bonos a 20 años rondaron en un nivel de 5.28 por ciento. 
El Banco de México informó que el peso cerró en 18.3209 unidades, su peor nivel en seis meses. 
[FINANCIERO / pp-p12] 

INTERNACIONAL 

Instructor del ejército asesina a 22 en Maine.- Un reservista del ejército de Estados Unidos asesinó 
al menos a 22 personas tras desatar caos en dos negocios en Maine, sin motivo aparente y quien 
sigue prófugo luego de horas de búsqueda. Tras alertas de ataques en “múltiples ubicaciones”, el 
Departamento de Policía de Lewiston confirmó una situación de “tirador activo”. A través de 
Facebook reveló que un hombre armado presuntamente con un rifle semiautomático, quien vestía 
sudadera café con capucha y pantalón azul tipo cargo de acuerdo con cámaras de vigilancia, baleó a 
unas 70 personas en el bar Schemengees y en el bolerama Sparetime; lamentablemente más de la 
tercera parte de las víctimas murió tras el tiroteo masivo 564 de la nación en el año, según un 
recuento de la organización Gun Violence Archive. [LA RAZÓN / p26] 
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Eurodiputados viajarán a México y Costa Rica para tratar asuntos comerciales y geopolíticos (europapress.es) 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-eurodiputados-viajaran-mexico-costa-rica-tratar-asuntos-comerciales-geopoliticos-20231026125123.html
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Cámara de Diputados conmemora el 90 

aniversario de la UANL 

La Cámara de Diputados conmemoró este miércoles en sesión solemne el 90 

aniversario de la creación de la Universidad Nacional Autónoma de Nuevo León 

(UANL).  

 

En San Lázaro, los legisladores de los 

diversos grupos parlamentarios hicieron 

un reconocimiento unánime al liderazgo 

de la casa de estudios instaurada el 25 de 

septiembre de 1933. 

 

En su turno, la presidenta de la Cámara 

de Diputados, Marcela Guerra, expresó 

su admiración y reconocimiento a la 

comunidad académica, estudiantes, 

autoridades y personal administrativo de 

la UANL. 

 

“Cuando anhelamos alcanzar una visión más amplia y profunda, que tenemos que 

recuperar esa perspectiva que encontramos en nuestra etapa de formación 

académica, se trata de entonces de enriquecer nuestra perspectiva desde los 

hombros de gigantes que son nuestras universidades. No tengo duda, uno de nuestros 

grandes gigantes lo constituye la Universidad Autónoma de Nuevo León”, remarcó. 
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Conmemoran diputados 90 aniversario de la UANL 

En sesión solemne, la Cámara 

de Diputados conmemoró este 

miércoles el 90 aniversario de la 

creación de la Universidad 

Nacional Autónoma de Nuevo 

León (UANL). 

Legisladores de las distintas 

bancadas hicieron un 

reconocimiento unánime al 

liderazgo de la casa de 

estudios nacida el 25 de 

septiembre de 1933. 

A su vez, la presidenta de la Cámara de Diputados, la neolonesa Marcela Guerra, 

expresó su admiración y reconocimiento a la comunidad académica, estudiantes, 

autoridades y personal administrativo de la UANL. 

“El estado ha encontrado en la Universidad Autónoma de Nuevo León una institución 

que contribuye decisivamente a su desarrollo, al tiempo que la Universidad forja su 

destino a partir de integrar, preparar con niveles de excelencia y cumplir su vocación 

educativa con los estudiantes que se inscriben en su plantel, y en su mayoría 

provenientes de la propia entidad. 

“Resulta impresionante la evolución de la Universidad Autónoma de Nuevo León a 

través de una vida que alcanza ya la condición nonagenaria, pero mantiene lealtad 

a los principios e ideario que estuvieron en su conformación, como lo expresa su 

postulado de “Excelencia por principio, educación como instrumento”, destacó la 

priista. 

 

https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/conmemoran-diputados-90-aniversario-

de-la-uanl/ 
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Cámara de diputados conmemora el 90 aniversario de la 

UANL 

La Cámara de Diputados conmemoró este miércoles en sesión solemne el 90 aniversario de la creación 

de la Universidad Nacional Autónoma de Nuevo León (UANL). En su turno, la presidenta de la Cámara de 

Diputados, Marcela Guerra, expresó su admiración y reconocimiento a la comunidad académica, 

estudiantes, autoridades y personal administrativo de la UANL. 
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Con sesión solemne, la Cámara de Diputados conmemora 

el 90 aniversario de la Universidad Autónoma de Nuevo 

León 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, resaltó que la 

solemnidad de esta sesión brinda el mejor marco para conmemorar la creación de la Universidad 

Autónoma de Nuevo León hace 90 años. “Recordar y festejar el suceso que tuvo lugar en 1933 y además 

hacerlo con la formalidad que merece, permite entonces subrayar la importancia que desde su 

surgimiento tuvo y ha tenido nuestra gran Universidad Autónoma de Nuevo León”. 

 

https://hojaderutadigital.mx/con-sesion-solemne-la-camara-de-diputados-conmemora-el-90-aniversario-de-la-universidad-

autonoma-de-nuevo-leon/ 
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Con sesión solemne, la Cámara de Diputados 
conmemora el 90 aniversario de la Universidad 

Autónoma de Nuevo León 
 

Boletín No. 5271 

 

 

•    Diputadas y diputados exaltaron sus aportaciones al conocimiento, al desarrollo, a la ciencia y 

la tecnología 

 

•    Una institución que contribuye decididamente al desarrollo: diputada Guerra Castillo 

 

La Cámara de Diputados celebró una sesión solemne, en modalidad semipresencial, con motivo 

del 90 aniversario de la creación de la Universidad Autónoma de Nuevo León (UANL), la cual 

inició de manera oficial sus actividades académicas el 25 de septiembre de 1933. 

 

Su ejemplo invita a no desfallecer frente a los obstáculos 

 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, resaltó 

que la solemnidad de esta sesión brinda el mejor marco para conmemorar la creación de la 

Universidad Autónoma de Nuevo León hace 90 años. “Recordar y festejar el suceso que tuvo 

lugar en 1933 y además hacerlo con la formalidad que merece, permite entonces subrayar la 

importancia que desde su surgimiento tuvo y ha tenido nuestra gran Universidad Autónoma de 

Nuevo León”. 

 

Afirmó que el estado ha encontrado en la Universidad Autónoma de Nuevo León una institución 

que contribuye decididamente a su desarrollo, al tiempo que forja su destino a partir de integrar, 

preparar con niveles de excelencia y cumplir su vocación educativa con los estudiantes que se 

inscriben en su plantel y en su mayoría provenientes de la propia identidad”. 
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La población estudiantil de la Universidad, dijo, comprende 220 mil alumnos y una 

infraestructura compuesta por 26 facultades y 29 preparatorias que la ubican como la tercera 

universidad más grande del país y que dispone con la mayor oferta educativa del noreste de la 

República. 

 

Su programa de becas, agregó, es uno de los más extensos del país pues abarca casi 200 mil 

estudiantes. “Resulta impresionante la evolución de la Universidad Autónoma de Nuevo León a 

través de una vida que alcanza ya la condición nonagenaria, pero mantiene lealtad a los 

principios e ideario que estuvieron en su conformación como lo expresa su principio “La 

excelencia por principio y la educación como instrumento”. 

 

Sostuvo que la Universidad Autónoma de Nuevo León “concita la admiración y el orgullo de 

quienes la conocemos; apreciamos en ella un discurso que va más allá de las palabras, transmite 

la energía y el desplante propio de la cultura regia, que es una institución portadora del anhelo 

de transcender por la vía del esfuerzo y de la preparación”.      

 

Externó su emoción por atestiguar los 90 años del surgimiento de “nuestra universidad pública. 

Desde este espacio transmito mi admiración y reconocimiento a la comunidad académica, a los 

estudiantes, a las autoridades y al personal administrativo de esta universidad señera”. Su 

ejemplo, añadió, marca camino y señala destino, nos invita también a no desfallecer frente a los 

obstáculos que enfrentamos para cumplir la encomienda que tenemos en esta tarea 

legislativa.    

 

Ha forjado grandes profesionistas 

 

La presidenta de la Comisión de Educación, diputada Flora Tania Cruz Santos (Morena), expresó 

que hablar de la Universidad Autónoma de Nuevo León es referirse a la historia, el presente y el 

futuro del noreste del país; en 90 años ha forjado en sus aulas a grandes profesionistas que han 

contribuido al desarrollo de la entidad y de México, y es un importante impulsor del 

conocimiento, de la ciencia, la investigación y la innovación, así como del desarrollo económico.    

 

Detalló que tiene una plantilla de más de 6 mil 800 docentes, con una oferta de 359 programas 

académicos que abarcan la educación media superior, superior y posgrados, y atiende a más de 

216 mil estudiantes. Además, mil 218 de sus académicos forman parte del Sistema Nacional de 

Investigadores, quienes desarrollan sus actividades en 41 centro e institutos. 
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Indicó que es una institución pública que fomenta en sus estudiantes, profesores y trabajadores 

el pensamiento crítico, los valores de la honestidad, esfuerzo, trabajo colectivo y fomenta el 

desarrollo de mujeres y hombres capaces de desempeñarse eficientemente en la sociedad. “Es la 

principal institución educativa del norte del país; es una historia de éxito, esfuerzo y lucha 

permanente”. 

 

La UANL, formadora de líderes, visionarios y profesionistas 

 

La diputada Karla Estrella Díaz García (Morena) recordó que la Universidad Autónoma de Nuevo 

León inició de manera oficial sus actividades académicas el 25 de septiembre de 1933, con la 

intención de formar en sus aulas a las y a los ciudadanos, y actualmente el 56 por ciento de los 

profesionistas de Nuevo León son egresados de la UANL y un 28 por ciento labora en puestos 

gerenciales o de alta dirección. 

 

Puntualizó que ocupa el lugar número 5 en las mejores universidades de México; es pionera en 

investigación científica en el norte del país e impulsa la generación de conocimiento, el 

desarrollo tecnológico y la innovación. “Hoy conmemoramos su fundación, historia y legado, los 

cuales destacan por formar líderes, visionarios y profesionistas que contribuyen con el desarrollo 

de México”. 

 

Institución referente en aspectos como la salud 

 

Por el PAN, la diputada Annia Sarahí Gómez Cárdenas afirmó que la Universidad Autónoma de 

Nuevo León es referente en muchos aspectos, uno de ellos es la salud, tenemos un gran 

pendiente de fortalecer al hospital universitario”. Consideró que “de nada sirve que hoy 

tengamos esta sesión solemne para conmemorar a una institución tan importante para nuestro 

país, si no se refleja en el presupuesto 2024. 

 

El diputado Pedro Salgado Almaguer (PAN) señaló que “el día de hoy tenemos el gran honor y la 

dicha de conmemorar los 90 años de vida de una institución que ha hecho historia y tradición, 

intacta en sus cimientos, pero cambiante y dinámica conforme al ritmo que los tiempos lo 

exigen”. Externó su sincera felicitación a toda la comunidad universitaria. “Sería imposible 

imaginar el desarrollo de Nuevo León si no va aparejado con la universidad”.    
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Referente nacional durante nueve décadas 

 

Andrés Mauricio Cantú Ramírez, diputado del PRI, mencionó que es un día histórico conmemorar 

el 90 aniversario de la Universidad Autónoma de Nuevo León, misma que cuenta con una amplia 

oferta educativa, ya que la educación es un derecho fundamental y un motor de transformación 

para el desarrollo y la reducción de la pobreza. 

 

Recordó que la Universidad Autónoma de Nuevo León ha sido un referente nacional durante 

estas nueve décadas, formando profesionales que han impactado a la sociedad; ha sido pieza 

fundamental para la trasformación y el crecimiento del estado de Nuevo León, y ha brindado 

una educación de calidad a miles de personas a lo largo de estos 90 años.    

 

Se han formado muchas generaciones de estudiantes 

 

El diputado José Guadalupe Buenrostro Martínez (PVEM) resaltó que en las aulas de la 

Universidad se han formado muchas generaciones de estudiantes en campos que van desde la 

medicina hasta las artes, y sus investigaciones han arrojado luz sobre diversos temas. Sus cursos 

iniciaron formalmente el 23 de septiembre de 1933 en cuatro facultades y seis escuelas cuyas 

aulas recibieron a 197 alumnos de licenciatura y mil 229 de bachillerato.   

 

“Hoy en día la Universidad Autónoma de Nuevo León es considerada la tercera universidad 

pública más grande del país, de sus aulas han egresado la mayor parte de profesionales del 

noreste, lo cual ha tenido un gran impacto en la sociedad mexicana”. Consideró que este 

aniversario es una gran oportunidad para reconocer a la comunidad universitaria que inspira, 

educa y empodera a quienes pasan por sus aulas.    

 

La Universidad forma neoleoneses y mexicanos para el crecimiento 

 

El diputado Pedro Vázquez González (PT) destacó la importancia de rendir tributo a una de las 

universidades públicas de mayor prestigio como es la Universidad Autónoma de Nuevo León. “A 

todas y todos los universitarios mis más sinceras felicitaciones por estos primeros 90 años de 

formar neoleoneses y mexicanos para el crecimiento y desarrollo de México”. 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 26/10/2023 LEGISLATIVO 

Indicó que su labor trasciende a las esferas social, económica, industrial, cultural, comercial y en 

el ámbito deportivo. Añadió que la Universidad Autónoma de Nuevo León cuenta con 360 

programas educativos divididos en los niveles medio superior, superior y posgrado y tiene cerca 

de 220 alumnos atendidos por casi siete mil maestras y maestros altamente capacitados. “Vamos 

por 90 años más”. 

 

Apostar por la educación superior trae consigo grandes beneficios 

 

De MC, el diputado Andrés Pintos Caballero señaló que la Universidad Autónoma de Nuevo León 

se ha consolidado como una de las principales universidades del país debido a su compromiso 

académico y múltiples programas de estudio que han permitido formar a muchas generaciones 

universitarias comprometidas con la sociedad, con su estado y el país. “Es un claro ejemplo de 

que apostar por la educación superior trae consigo grandes beneficios no sólo para las y los 

estudiantes, sino para el futuro de las comunidades. 

 

Enfatizó que “invertir en educación es invertir en el futuro de nuestro país” y hoy la Universidad 

Autónoma de Nuevo León es la tercera más grande del país y por nueve décadas se ha 

destacado por impulsar a jóvenes estudiantes a convertirse en médicos, abogados, ingenieros y 

economistas, que no sólo tienen la capacidad de ser referente a nivel nacional, sino competir por 

las mejores plazas a nivel internacional. 

 

Tiene vocación por el futuro y alcance macro regional 

 

Olga Luz Espinosa Morales, diputada del PRD, expuso que desde la creación de la Universidad 

Autónoma de Nuevo León ha sido evidente su contribución a la ciencia, tecnología, innovación y 

al desarrollo humano; es una institución con vocación por el futuro y alcance macro-regional, es 

de talla mundial y una de las más importantes universidades públicas del país. 

 

Añadió que su visión para el desarrollo ha logrado que evolucione junto con el dinamismo de la 

sociedad, la economía y la política de la entidad. “Los 90 años de la historia de la Universidad 

Autónoma de Nuevo León dejan testimonio en sus 26 facultades y 29 preparatorias. Hoy 

debemos hacer un compromiso con la Universidad para otorgarle un presupuesto digno. 

Apostémosle a la educación pública de calidad”. 
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Educación superior, papel fundamental en el desarrollo 

 

El rector de la Universidad Autónoma de Nuevo León, Santos Guzmán López, afirmó que la 

educación superior desempeña un papel fundamental en el desarrollo y progreso de México, ha 

demostrado ser un pilar para el crecimiento económico, la movilidad social, la construcción de 

una sociedad más equitativa y justa. “Nuestra institución ha contribuido a esta noble labor desde 

el 25 de septiembre de 1933 como una universidad orgullosamente pública y popular con la 

misión formadora y de transformación social”. 

 

Indicó que, al día de hoy, esta máxima casa de estudios está considerada como la tercera 

macrouniversidad del país y atiende con calidad a más de 217 mil estudiantes. Invitó a que 

juntas y juntos, legisladores, universidades, gobierno y sociedad, “continuemos trabajando y 

busquemos mecanismos que permitan consolidar la educación que nuestro país necesita”. 

 

Puestos de pie, las diputadas y los diputados asistentes a la sesión semipresencial, se entonó el 

Himno Nacional con el acompañamiento del Sistema de Orquesta Municipal de Apodaca, Nuevo 

León. 

 

Enseguida, la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados solicitó leer el acta de la sesión solemne, 

misma que fue aprobada en votación económica por el Pleno. 

 
 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

26/10/2023 

 

LEGISLATIVO  

 
La diputada Marcela Guerra encabeza la inauguración de 

la exposición fotográfica “Heroico Colegio Militar, 200 

años de lealtad a México” 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, encabezó la 

inauguración de la exposición fotográfica “Heroico Colegio Militar, 200 años de lealtad a México”, 

organizada por la Comisión de Cultura y Cinematografía y la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena).  

Dicha exposición se presenta esta semana en el vestíbulo principal del Edificio A del Palacio Legislativo 

de San Lázaro y consta de 14 paneles con 27 imágenes que muestran sedes e instalaciones del Colegio 

Militar, personajes históricos, pinturas alusivas a batallas y fotografías de cadetes en actividades 

deportivas, académicas y de adiestramiento, entre otras. 

 

https://hojaderutadigital.mx/la-diputada-marcela-guerra-encabeza-la-inauguracion-de-la-exposicion-fotografica-heroico-colegio-

militar-200-anos-de-lealtad-a-mexico/ 
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La diputada Marcela Guerra encabeza la 
inauguración de la exposición fotográfica 

“Heroico Colegio Militar, 200 años de lealtad a 
México” 
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La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, encabezó la inauguración de la 

exposición fotográfica “Heroico Colegio Militar, 200 años de lealtad a México”, organizada por la Comisión de Cultura y 

Cinematografía y la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena).  

Dicha exposición se presenta esta semana en el vestíbulo principal del Edificio A del Palacio Legislativo de San Lázaro y 

consta de 14 paneles con 27 imágenes que muestran sedes e instalaciones del Colegio Militar, personajes históricos, pinturas 

alusivas a batallas y fotografías de cadetes en actividades deportivas, académicas y de adiestramiento, entre otras.  

En representación del diputado Rubén Moreira Valdez (PRI), quien coordina el grupo de trabajo para conmemorar los 200 

años del Heroico Colegio Militar, el diputado Marco Antonio Mendoza Bustamante (PRI) comentó que esta institución ha 

evolucionado sin perder su esencia y sin perder aquella memoria que entraña el amor a la patria.  

“Esta exposición es un tributo al pasado y una inversión en el futuro. Al observar estas imágenes recordemos y renovemos 

nuestro compromiso con los valores y principios que han hecho del Heroico Colegio Militar una institución ejemplar”, 

expresó.  

El diputado Ricardo Villarreal García (PAN), presidente de la Comisión de Defensa Nacional, destacó la importancia de 

esta institución educativa al señalar que no se podría entender a México sin sus Fuerzas Armadas, y no se podría entender 

a éstas sin su alma máter: el Heroico Colegio Militar.  

“Es en nuestras alma máter en donde nos enseñan los valores, los principios y la disciplina, y el Heroico Colegio Militar les 

ha enseñado a muchísimas generaciones de mexicanas y de mexicanos el amor a México, la lealtad y el patriotismo”, 

manifestó.  
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En tanto, el General de División Diplomado de Estado Mayor, David Rivera Medina, director general de Educación Militar 

y rector de la Universidad del Ejército y Fuerza Aérea, dijo que este material gráfico permite hacer unos recorridos a través 

del tiempo y conocer algunos de los pasajes más relevantes de los 200 años de existencia del Heroico Colegio Militar, sus 

personajes, actividades y principales aportaciones en beneficio del pueblo de México.  

“Desde su fundación, el Colegio Militar ha conservado una tradición de lealtad, honor y patriotismo que distingue a los 

egresados de este emblemático plantel, siendo un referente de los más altos valores y virtudes militares que se amalgama 

con una tradición de respeto a las instituciones en la defensa de la integridad, independencia y soberanía de la nación”, 

subrayó.  

En la inauguración también estuvieron presentes las diputadas Blanca María del Socorro Alcalá Ruiz (PRI), vicepresidenta 

de la Mesa Directiva, y Juanita Guerra Mena (Morena), presidenta de la Comisión de Seguridad Ciudadana. 
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Cancelación del timbre postal en conmemoración por los 

“70 años del voto femenino en México”: Marcela Guerra 

La Presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, dio el siguiente 
mensaje durante la cancelación del timbre postal en conmemoración por los “70 años del voto femenino 
en México”. Agradeció a la maestra Rocío Bárcena, por desplazarse a la Cámara, pero además por dar 
una narrativa tan sustanciosa, tan importante sobre la importancia del correo en México, sobre la 
importancia de las personas que tocan cada puerta, cada espacio de los hogares mexicanos para llevar y 
traer las noticias, entregar los paquetes y hacer una labor encomiable que durante siglos, durante siglos 
se ha llevado a cabo. 

 
https://noticiasenfasis.com.mx/cancelan-estampilla-conmemorativa-del-70-aniversario-del-voto-femenino-en-san-lazaro/ 

 

 
 
 
 

https://noticiasenfasis.com.mx/cancelan-estampilla-conmemorativa-del-70-aniversario-del-voto-femenino-en-san-lazaro/
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https://noticiasdechiapas.com.mx/noticia.php?item=39251  

https://noticiasdechiapas.com.mx/noticia.php?item=39251
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Cancelación del timbre postal en conmemoración por los 

“70 años del voto femenino en México”: Marcela Guerra 

La Presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, dio el siguiente 
mensaje durante la cancelación del timbre postal en conmemoración por los “70 años del voto femenino 
en México”. Agradeció a la maestra Rocío Bárcena, por desplazarse a la Cámara, pero además por dar 
una narrativa tan sustanciosa, tan importante sobre la importancia del correo en México, sobre la 
importancia de las personas que tocan cada puerta, cada espacio de los hogares mexicanos para llevar y 
traer las noticias, entregar los paquetes y hacer una labor encomiable que durante siglos, durante siglos 
se ha llevado a cabo. 

https://www.nuevomexicoplural.com/cancelacion-del-timbre-postal-en-conmemoracion-por-los-70-anos-del-voto-femenino-en-

mexico-marcela-guerra/ 

 

 

 
 
 
 

https://www.nuevomexicoplural.com/cancelacion-del-timbre-postal-en-conmemoracion-por-los-70-anos-del-voto-femenino-en-mexico-marcela-guerra/
https://www.nuevomexicoplural.com/cancelacion-del-timbre-postal-en-conmemoracion-por-los-70-anos-del-voto-femenino-en-mexico-marcela-guerra/
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Marcela Guerra encabeza protocolo de 

cancelación de estampilla por los 70 años del 

voto de la mujer en México 

 

 

 

 

 

 

 

 

Durante las horas de bloqueo, los trabajos legislativos en la Cámara de Diputados no 

se detuvieron. 

La presidenta de la Mesa Directiva, la diputada Marcela Guerra Castillo encabezó el 

protocolo de cancelación de la estampilla postal conmemorativa de los 70 años del 

voto de la mujer en México. 

En dicha estampilla se puede apreciar la imagen de Elvia Carrillo Puerto. 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!917?cid=BEBB992B33844BAA&r

esId=BEBB992B33844BAA!917&authkey=!AE8SFRYyFYMk90U&ithint=video&e=4Pn0ef 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!917?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!917&authkey=!AE8SFRYyFYMk90U&ithint=video&e=4Pn0ef
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!917?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!917&authkey=!AE8SFRYyFYMk90U&ithint=video&e=4Pn0ef
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La Cámara de Diputados y SEPOMEX realizaron 
la cancelación de la estampilla conmemorativa 

del 70 aniversario del voto femenino 
 

Boletín No. 5263 

• La estampilla es un reconocimiento a la perseverancia, a la lucha, a este ahínco que caracteriza a la mujer: diputada 

Marcela Guerra Castillo 

La Cámara de Diputados y el Servicio Postal Mexicano (SEPOMEX) realizaron la cancelación de la estampilla 

conmemorativa del 70 aniversario del voto femenino en México, en instalaciones del Palacio Legislativo de San Lázaro. 

En el acto, la presidenta de la Mesa Directiva, diputada Marcela Guerra Castillo, celebró la cancelación de la emisión de la 

estampilla postal con la imagen de Elvia Carrillo Puerto, una luchadora social cuyo activismo le ganó el mote de “La monja 

roja del Mayab”. 

Destacó que es un reconocimiento más a la perseverancia, a la lucha, a este ahínco que caracteriza a la mujer mexicana, que 

ha luchado día a día sin desfallecer para obtener el sufragio femenino y seguir logrando las reformas que necesitamos para 

concretar la igualdad real, efectiva y sustantiva. 

Por ello, agregó, a través de este timbre postal que circula en todos los rincones del país la LXV Legislatura de la Paridad, 

la Inclusión y la Diversidad, enaltece este logro que motiva a seguir perseverando para las generaciones venidera esta lucha 

permanente. 

Puntualizó que quedará plasmado en la historia y formará parte del acervo filatélico mexicano, además de ser de gran valor 

por el diseño de las 500 mil estampillas, las tintas utilizadas, que vemos que es el magenta, el amarillo, el negro, unas tintas 

de muy buen gusto, por cierto, y su composición digital. 

Refirió que es una estampilla con un diseño extraordinario, y el diseñador Sergio Barranca Rábago plasmó una imagen 

espléndida de Elvira Carrillo Puerto, una heroína nacional y una de las conmemoradas de esta celebración que hemos tenido 

ya por semanas en la Cámara de Diputados. 

“A nombre de la Cámara de Diputados, de nueva cuenta agradecemos a la maestra Rocío Bárcena, directora general del 

Servicio Postal Mexicano, que mucho nos honra, por contribuir con esta conmemoración”. 
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Se congratuló por que hoy toca honrar a todas las mujeres que nos antecedieron, que dieron una razón, ciudadanía, que nos 

permitieron votar y ser votadas. 

Mencionó que una de las grandes y sabias costumbres del SEPOMEX es el de rendir tributo, a través de estampillas que 

circula, a los acontecimientos, a los pasajes de historia y a las personalidades relevantes. 

Sin duda, añadió, se trata de un gran acierto de la institución porque contribuye así a mantener y enriquecer la conciencia 

cívica de la población por la vía de exaltar los momentos, las páginas de la historia, las figuras que hemos de 

enorgullecernos, hasta los paisajes mexicanos, las ciudades, municipios, fechas, la historia misma.  

En esta óptica, hoy participamos en este evento que cancela la estampilla del 70 aniversario del voto femenino en México, 

en el marco de una conmemoración que subraya uno de los grandes hitos del México moderno, y que han dado paso a 

muchísimas otras reformas que nos han dado lo que hoy decimos la igualdad sustantiva, finalizó. 

Al dar la bienvenida la Secretaria General, Graciela Báez Ricárdez, dijo que en el marco de los eventos que ha organizado 

la Cámara de Diputados para festejar el 70 Aniversario del voto de las mujeres, las diputadas y diputados decidieron la 

cancelación de esta estampilla que se hace con el Servicio Postal Mexicano. 

En su oportunidad, la directora general del Servicio Postal Mexicano, Rocío Bárcena, recordó que en 1986 fue la primera 

emisión de un timbre postal en el país, y a partir de esa fecha las estampillas se utilizaron para el pago del porte para el 

servicio. 

Comentó que el correo adoptó una rama cultural importante que es la filatelia, iniciando con esto un acervo gráfico de las 

culturas nacionales por cada país que emite una estampilla y promoviendo el conocimiento de los valores sociales y cívicos 

de los países que las emiten. 

“Agradecemos la iniciativa de la Cámara de Diputados para que el Servicio Postal Mexicano participe en esta 

conmemoración con la emisión de la estampilla postal por estos 70 años de haberse escrito una página importante en la 

historia del país”, indicó. 

Mencionó que esta será la tercera estampilla postal en el acervo filatélico nacional e internacional con la que se rinde 

homenaje a las mujeres que lucharon por el reconocimiento de los derechos y la igualdad política.  

Con esta emisión, afirmó, Correos de México se suma a la celebración de los invaluables aportes de las mujeres en la 

construcción y transformación de la sociedad, así como al reconocimiento por la incansable lucha para que las mujeres 

pudiéramos votar y ser votadas. 
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Informó que una vez que se realice el protocolo de cancelación, la estampilla se podrá vender en todas las administraciones 

postales del país, donde “tenemos presencia en más de dos mil 400 municipios”. 
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Liberan bloqueos de la Cámara de Diputados 

 

 

 

 
 

 

 

 

En la Cámara Baja, trabajadores de la educación media superior bloquearon ayer los 

accesos durante más de siete horas, exigían la asignación de plazas e igualdad en los 

salarios.  

Debido a la manifestación, la Cámara de Diputados tuvo que suspender su Sesión 

Ordinaria y se solicitó a la presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra, que 

convocara a una sesión semipresencial.  

 

 

 

 

[ADN 40] 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!919?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!919&authkey=!ABhRrxEDF1RiL3k&ithint=video&e=bCNGLR
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Diputados necesitan ayuda del gobierno CDMX 

para garantizar acceso a San Lázaro 
La Cámara de Diputados requiere del apoyo del 

Gobierno de la Ciudad de México, para garantizar 

sus accesos y salidas, en el marco de la discusión 

del Presupuesto 2024, durante la cual, se esperan 

constantes manifestaciones y bloqueos alrededor 

del recinto parlamentario.  

El presidente de la Junta de Coordinación Política, 

Jorge Romero, señaló que la solicitud formal fue 

planteada por la presidenta de la Mesa Directiva, 

Marcela Guerra, desde este martes, cuando un grupo de trabajadores de educación media superior 

impidió por completo el paso. 

Sin embargo, no hubo respuesta de la autoridad local. Cuestionado respecto a las previsiones que 

tienen los líderes parlamentarios, ante el próximo arranque de la discusión presupuestal y el 

incremento en las protestas alrededor del recinto, el también coordinador parlamentario del PAN 

señaló que será necesario contar con apoyo del gobierno local. 

No es necesario enrejar el recinto, sería suficiente con asegurar el acceso y salida por uno sólo de los 

accesos de la Cámara, para diputados, trabajadores, invitados y visitantes. 

 

 

 

https://bit.ly/3McLIKr 

 

https://bit.ly/3McLIKr
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Diputados suspenden sesión por bloqueo de 

maestros de bachilleratos 

 

 

 

 

 

 
La Cámara de Diputados suspendió su sesión ordinaria de este martes 24 de octubre, 

debido al bloqueo que llevaron a cabo decenas de maestros y empleados de diversas 

escuelas de bachillerato adscritas a la Secretaría de Educación Pública.  
Tras el bloqueo, la Presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, la 

diputada priista Marcela Guerra, reconoció que este tipo de acciones se van a repetir 

en los próximos días, ya que todos los grupos sociales demandan que se les cubra con 

la sábana presupuestal del 2024.  

 

 

 

 

[ARISTEGUI NOTICIAS] 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!921?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!921&authkey=!ANyvNmLSCwdutgk&ithint=video&e=vQf3u7
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Los sindicatos de Educación Media Superior amenazaron con un paro nacional, si la Cámara de Diputados 
y el Gobierno Federal no resuelve su petición de alrededor de seis mil millones de pesos para 2024. Más 
tarde, y tras casi tres horas de cierre a las instalaciones de la Cámara de Diputados, la presidenta del 
recinto legislativo de San Lázaro, Marcela Guerra, recibió a una comisión de manifestantes. 
 
https://www.cuartopoder.mx/nacional/amenazan-sindicatos-con-paro-nacional/468562 

 

 
 
 

 
 
 
 
 
 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/amenazan-sindicatos-con-paro-nacional/468562
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Bloquean accesos a la Cámara de Diputados 

 

 

 

 

 
La Cámara de Diputados estaba lista para un arduo día de trabajo legislativo, pero los 

planes cambiaron, un contingente del Frente Nacional de Sindicatos de Media Superior 

se instaló en el Palacio Legislativo de San Lázaro impidiendo el acceso y salida de 

personal. 

Desde el principio la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, la 

diputada Marcela Guerra mostró disposición al diálogo. 

Por su parte, la presidenta de la Comisión de Educación, la diputada Flora Tania Cruz 

y la diputada Marcela Guerra Castillo, escucharon a los manifestantes.  

 

 

 

 

[CANAL DEL CONGRESO] 

  

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!920?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!920&authkey=!AByKhIExOMTsUm4&ithint=video&e=dYSBkf
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Profesores de secundaria bloquearon los 

accesos a la Cámara de Diputados 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Trabajadores de diferentes tipos de preparatorias adscritas a la Secretaría de Educación Pública (SEP) bloquearon 

este martes todas las puertas de acceso a la Cámara de Diputados para pedir a los legisladores y al presidente 

Andrés Manuel López Obrador basificar a maestros y empleados administrativos e igualar sus salarios con lo que 

ya perciben profesores de otras instituciones.  

 

Debido a esta acción, la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados entabló negociaciones con los disidentes para 

desbloquear el acceso de los legisladores y sus trabajadores. 

 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, e integrante del PRI Marcela Guerra, reconoció 

que este tipo de acciones se repetirán en los próximos días porque todos los grupos sociales exigen que sean 

contempladas en la "lámina" presupuestal 2024." 

 
High School Teachers Blocked The Entrances To The Chamber Of Deputies (worldnationnews.com) 

https://worldnationnews.com/high-school-teachers-blocked-the-entrances-to-the-chamber-of-deputies/
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Embajada de China en México on X  

 

 

https://twitter.com/EmbChinaMex/status/1717210307704107121?ref_src=twsrc%5Egoogle%7Ctwcamp%5Eserp%7Ctwgr%5Etweet
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El 24 de octubre se presentó... - Embajada de China en México | Facebook 

https://www.facebook.com/EmbChinaMex/posts/pfbid0gNHEEBo2rMCnDpH21oaAnUkRqTLzUqQPUCSWbyiSNXcy6HYQVxG1n4H4rrygFWvFl
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Se presentó en el Palacio de Bellas Artes “Tres poemas” de Beijing Dance Theatre con éxito (china-embassy.gov.cn) 

 

 

http://mx.china-embassy.gov.cn/esp/sgjs/202310/t20231026_11168394.htm
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Cámara de Diputados concede licencia a la 
diputada Lilia Aguilar Gil, del PT 

 

Boletín No. 5274 

 

 

•    El diputado Eliseo Compeán Fernández se reincorpora a sus tareas legislativas 

 

•    La Mesa Directiva da trámite a cinco minutas y a diversas comunicaciones 

 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, en votación económica, la licencia de la diputada 

Lilia Aguilar Gil (PT-Distrito 3-Chihuahua), para separarse del cargo federal en la LXV Legislatura, 

a partir del miércoles 25 de octubre, reincorporándose a sus actividades el jueves 26 de octubre. 

 

De igual modo, se informó de la reincorporación a los trabajos de la LXV Legislatura del diputado 

Eliseo Compeán Fernández (Primera Circunscripción-Chihuahua), a partir del 23 de octubre. 

 

Las diputadas Berenice Juárez Navarrete (PAN) y Gabriela Sodi (PRD) y el diputado Joaquín 

Zebadúa Alva (Morena) solicitaron retirar iniciativas que habían presentado. 

 

Minutas 

 

La Mesa Directiva dio cuenta de cinco minutas del Senado. La primera, reforma los artículos 4 y 

15 y se adiciona una fracción III Bis al artículo 14 de la Ley de Fomento para la Lectura y el Libro, 

a fin de incluir a la persona titular del Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas como 

integrante del Consejo Nacional de Fomento para el Libro y la Lectura. Se canalizó a la Comisión 

Cultura y Cinematografía. 

 

Otra, reforma y adiciona la Ley General de Bibliotecas, en materia de accesibilidad para personas 

con discapacidad, al determinar que todas las instituciones dedicadas a la cultura deben 

garantizar la accesibilidad a sus edificios a personas con discapacidad. Fue enviada a la Comisión 

Cultura y Cinematografía. 
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Una más, reforma diversas disposiciones de la Ley del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda 

para los Trabajadores, para crear el Programa de Reestructuración de Créditos y Beneficios, a fin 

de preservar y fortalecer el ahorro de los derechohabientes, por lo que el Instituto recuperará 

los créditos que hubiera otorgado con base en un modelo de cobranza social. Se turnó a la 

Comisión de Vivienda. 

 

La minuta que reforma el artículo 4 de la Ley de Fomento para la Lectura y el Libro, que el 

Senado devuelve para los efectos de la fracción E del artículo 72 Constitucional, sobre la difusión 

de libros en lenguas indígenas y en formatos accesibles y adaptativos para personas con 

discapacidad, será analizada por la Comisión Cultura y Cinematografía. 

 

A la Comisión de Cultura y Cinematografía se canalizó la minuta que reforma y adiciona diversas 

disposiciones de la Ley de Fomento para la Lectura y el Libro que el Senado devuelve para los 

efectos de la fracción E del artículo 72 Constitucional, en materia de precio único de libro 

electrónico y la disponibilidad presupuestal.   

 

Comunicaciones 

 

De la Secretaría de Salud se recibieron los informes de los programas sujetos a reglas de 

operación de Atención a Personas con Discapacidad, correspondiente al tercer trimestre; y del 

Fortalecimiento a la Atención Médica, correspondiente al Segundo Trimestre de 2023. Se 

enviaron a las comisiones de Presupuesto y Cuenta Pública y de Salud. 

 

Además, la misma dependencia dio cuenta de la información relativa a las contrataciones por 

honorarios y el reporte del monto ejercido de los subsidios otorgados correspondientes al 

periodo enero-septiembre del ejercicio fiscal 2023. Fue canalizada a las comisiones de 

Presupuesto y Cuenta Pública y de Salud. 

 

Del Congreso de Baja California Sur se recibió iniciativa que reforma la fracción XIII del Apartado 

B del artículo 123 de la Constitución Política, para reconocer los derechos laborales de los 

agentes del Ministerio Público, policías y peritos; establecer que los integrantes de los cuerpos 

policiales serán considerados trabajadores de confianza y gozarán de las prestaciones previstas 

para los trabajadores al servicio de los poderes del Estado. Se mandó a la Comisión de Puntos 

Constitucionales. 
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A la Comisión de Hacienda y Crédito Público fue turnada iniciativa que reforma los artículos 34 y 

36 de la Ley del Impuesto Sobre la Renta, presentada por la senadora Elizabeth Núñez Sánchez 

(MC), a fin de establecer la deducción de las inversiones para los automóviles propulsados a 

través de batería eléctrica recargable. 
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Comisión avala su opinión sobre el Presupuesto 
de Egresos de la Federación 2024 

 

Boletín No. 5284 

La Comisión de Federalismo y Desarrollo Municipal, que preside la diputada Annia Sarahí Gómez Cárdenas (PAN), aprobó 

por unanimidad su opinión sobre el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) para el Ejercicio Fiscal 

2024. 

 Gómez Cárdenas aseguró que la resolución incluye los comentarios y las aportaciones de las y los legisladores que 

conforman la Comisión, apoyados en los análisis realizados por el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la Cámara 

de Diputados. 

De igual forma, agregó, se hace referencia a las opiniones vertidas en el Parlamento Abierto rumbo al Presupuesto de 

Egresos de la Federación 2024 en materia de gasto federalizado, organizado por el grupo de trabajo de la Comisión de 

Presupuesto y Cuenta Pública. 

Indicó que la opinión aprobada en sentido favorable se debe a que los rubros que componen el gasto federalizado tuvieron 

un incremento y, a pesar de que siempre será insuficiente, la Junta Directiva aprobó su contenido de manera unánime, por 

lo que será remitida a la Comisión de Presupuesto y Cuenta para el trámite correspondiente. 

Durante la reunión, la Comisión también aprobó un punto de acuerdo presentado por la diputada Luz Adriana Candelario 

Figueroa (Morena) por el que se exhorta a los gobiernos municipales de Tala, Tequila, El Arenal y Amatitán, Jalisco, para 

que informen de forma veraz sobre el relleno intermunicipal. Se remitió a la Mesa Directiva para los efectos de 

programación legislativa. 
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Diputadas y diputados emiten comentarios 
sobre daños del huracán Otis, en Guerrero 

 

Boletín No. 5275 

 

 

•    Intervinieron representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD 

 

En la sesión semipresencial, diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD 

emitieron comentarios sobre los daños causados por el huracán Otis en el estado de Guerrero. 

 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, expresó 

que, con motivo de los daños causados por este huracán en Guerrero, diputadas y diputados se 

inscribieron para referirse al tema. 

 

Desde su curul, la diputada María del Rosario Merlín García (Morena) pidió unir esfuerzos ante 

los efectos del huracán en Guerrero, “ya que esa fuerza natural no tomó en cuenta ni razas ni 

partidos; pedimos que los presupuestos se agilicen para que lleguen a las zonas devastadas”. 

 

El diputado Pablo Amílcar Sandoval Ballestero (Morena) llamó a no politizar la tragedia y ayudar 

a las víctimas, pues Acapulco ha dado mucho al país y al mundo, pero hoy necesita de nuestra 

solidaridad. “Reconocemos a la Junta de Coordinación Política por establecer un centro de acopio 

para llevar a las víctimas algunos víveres y esperamos que se establezcan centros en todas las 

ciudades cercanas”. 

 

Por el PRD, la diputada Elizabeth Pérez Valdez expresó que es doloroso lo que pasa en Guerrero, 

particularmente en lo municipios que han sido devastado por un huracán. “Nos solidarizamos 

con todas las familias afectadas; estamos de acuerdo en poner centros de recolección de ayuda 

y de acopio, pero la responsabilidad de dar atención a la zona de desastre es del Estado”. 

 

Andrés Pintos Caballero, diputado de MC, relató que mucha gente está sufriendo los estragos del 

huracán Otis. Acapulco, añadió, quedó devastado, la costera Miguel Alemán está irreconocible y 

muchas colonias están devastadas. “Es el momento de revertir las decisiones equivocadas, como 

la desaparición del Fonden; necesitamos que esa ayuda llegue de manera urgente”. 
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La diputada Yesenia Galarza Castro (PAN) argumentó que Guerrero año con año sufre 

afectaciones de tormentas tropicales y hoy Otis tocó tierra en Acapulco como huracán categoría 

cinco; por ello, “hago un exhorto al Gobierno Federal para liberar los recursos necesarios y 

atienda de manera inmediata a todas las familias dañadas; felicito a la Junta de Coordinación 

Política por establecer el centro de acopio”. 

 

Del PRI, el diputado Yerico Abramo Masso resaltó que hoy Guerrero exige compromiso y 

resiliencia. “Hoy Guerrero nos dice auxilio y, ante ello, la Comisión de Turismo modificó la 

carátula de su opinión sobre el Presupuesto de Egresos de la Federación 2024, para asignar diez 

mil millones de pesos para la reconstrucción y apoyo inmediato a Guerrero”. 

 

El diputado Victoriano Wences Real (PT) manifestó su solidaridad con las y los ciudadanos de 

Guerrero y aplaudió las acciones de las autoridades de los Gobiernos Federal, estatal y 

municipal, para dar atención a la población. “Hay recursos suficientes para atender el tema de 

Acapulco y estamos esperando el recuento de daños”.   

 

Karen Castrejón Trujillo, diputada del PVEM, planteó que los recursos que hoy se tienen para 

desastres naturales se puedan liberar pronto, pero que efectivamente, “este hecho, no se 

politice; se necesita del apoyo y de la ayuda de todos. Creo que podemos ser todos voluntarios 

para ayudar a nuestra gente y a nuestras familias”. 

  

Por Morena, el diputado Juan Ramiro Robledo Ruiz afirmó que hoy todas y todos los mexicanos 

“estamos solidarizados con Guerrero y, particularmente, con Acapulco”. Relató que el Ejecutivo 

Federal desde la madrugada reaccionó ante esta desgracia. “Todos con Acapulco y Guerrero sin 

politiquería”. 

 

Margarita Ester Zavala Gómez del Campo, diputada del PAN, externó su solidaridad con las 

familias afectadas y expuso que haber terminado con el Fonden no permite responder 

inmediatamente. Además, se unió al centro de acopio que la Junta de Coordinación Política 

generó.     

 

El diputado Mario Miguel Carrillo Cubillas (Morena) aclaró que este huracán era una tormenta 

tropical y en horas se convirtió en huracán categoría cinco, “lo que hacía imposible saber lo que 

iba a pasar; está desbastado el puerto de Acapulco; no hay que caer en la mezquindad para 

tratar de sacar raja política”. 
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Pleno guardó minuto de silencio por víctimas de 
accidente automovilístico en Jalisco 

 

Boletín No. 5276 

 

 

La Cámara de Diputados, en sesión semipresencial, guardó un minuto de silencio por el 

fallecimiento de siete personas, ocasionado por un accidente automovilístico en Jalisco. 

 

Desde su curul, la diputada Lizbeth Mata Lozano (PAN) solicitó a la Mesa Directiva un minuto de 

silencio por el accidente trágico que hubo en la carretera rumbo a Tequila, Jalisco, en donde 

fallecieron siete personas. 

 

Dos de ellas, dijo, de Jalisco y cinco de la ciudad de Ensenada, Baja California, e integrantes del 

Mariachi Jalisco. “Solidarizarnos con las familias y solicitar el minuto de silencio”. 

 

El minuto fue concedido por la diputada Karla Yuritzi Almazán Burgos (Morena), en funciones de 

la presidencia de la Mesa Directiva. 
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Con siete días previos al plazo fatal que establece Ley Federal de Responsabilidad Hacendaria -

último día del mes en curso-, con votos de Morena y “satélites”, el Senado aprobó dictamen de la 

Minuta con proyecto de Ley de Ingresos de la Federación para el siguiente año. 

Cual el asunto se discutió, votó y aprobó en la colegisladora, anoche y primeras horas de este jueves, 

en el recinto del Paseo de la Reforma, número 135, legisladores del bloque oficial y opositor, 

subieron a tribuna, para lapidarse, puyarse; defender y combatir dictamen de la Minuta. 

Morena-PT-Verde, con sus representantes, subieron a la tribuna, para respaldar la propuesta de 

Ingresos que presentó su jefe máximo y jefe del Ejecutivo a la Cámara de Diputados el pasado 8 de 

septiembre. 

PAN-PRI-PRD-MC, a sustentar con gráficas, cifras y porcentajes, lo irreal del proyecto, el cual, tuvo 

sus momentos más álgidos, en el asunto de la deuda externa que deja el gobierno de Andrés Manuel 

López Obrador, en sus últimos 12 meses de gobierno que iniciaron en el actual. 

Reiteramos, los Criterios Generales de Política Económica para el próximo ejercicio fiscal, que inicia 

el 1 de enero 2024, plantea ingresos de 7.3 billones de pesos. Y un Presupuesto de Egresos de la 

Federación por 9 bdp promedio. La diferencia entre Ingreso y Egreso, como advertimos en tiempo y 

forma en este espacio, ¡obvio!, se cubre con empréstitos. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

SENADORES DE MORENA APRUEBAN LEY DE INGRESOS 2024, CON 2 BDP EN DEUDA; OPOSICIÓN, 

ADVIERTE CRISIS FINANCIERA, SIMILAR A 1994 
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Deuda que hereda al país, régimen de López Obrador en su último año de ejercer el poder como lo 

hace, es por aproximadamente 2 bdp, déficit que, seguramente, impactará en nuestro sistema 

financiero, en próximos años, si no es que en los siguientes meses. 

El dictamen se aprobó en lo general por 70 votos a favor y 43 en contra, 23:09 horas, cual declaró 

presidenta en mesa directiva, Ana Lilia Rivera Riva, tras 6 horas aproximadas en discusión y debate. 

Senadores del PAN-PRI-PRD-MC, resaltaron en tribuna, asunto del precio del barril de crudo 

mexicano de exportación, y su impacto en el paquete económico 2024. 

Diferencia entre el precio promedio del barril de la mezla mexicana para 2024, está por debajo de 

24 dólares, del precio de ayer y se presagia alza, entonces no se justifica un precio de petróleo 

subestimado en más del 50%, ilustraron ante el pleno, senadores de oposición que usaron la 

tribuna. 

Cifras macroeconómicas en los CGPE, para el próximo año, estiman una cotización del crudo 

mexicano de exportación, en 56.7 dólares por barril; ayer, la cotización que reportó Pemex, fue de 

81.87 dpb. 

Entre la clase política de oposición en este país, suspicacias, resquemores, surgen de inmediato, por 

esa diferencia que significan los dólares por barril que cuestan nuestro petróleo.  

Millones de pesos que, advierten, en los tiempos de la sucesión y en proceso electoral, el jefe 

máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, los podría “invertir” en el apoyo a campañas del partido 

político que, su visión política creó y para impulsar sus candidatos a la Presidencia, gobernador, 

diputado federal, senador de la República, alcaldes, y varios encargos de elección popular que se 

disputan en las elecciones del 2 de junio del próximo año. 

Más de 40 mil mdp que tendrá de ingreso el gobierno federal en el 2024, y no se reconocen en Ley 

de Ingresos de ese año, advierten senadores del bloque opositor, quienes critican falta de 

transparencia en esos recursos.  
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Por ello y otras inconsistencias de la iniciativa de LIF-2024 que el pasado 8 de septiembre entregó el 

titular de la SHCP, Rogelio Ramírez de la O, a la presidenta en Cámara de Diputados, Marcela Guerra 

Castillo, advirtió la senadora del PRI, Claudia Edith Anaya Mota, el dictamen, es inconstitucional en 

sus artículos 1 y 2. 

Asunto que, al de la extinción de Fideicomisos en el Poder Judicial, llegará a Suprema Corte de 

Justicia de la Nación, recién se promulguen o publiquen en el Diario Oficial de la Federación. 

También en posicionamiento al dictamen que aprobó Comisión de Hacienda y Crédito Público, el 

senador del Movimiento Ciudadano, Luis David Ortiz Salinas, fustigó incremento a tasas de 

retención de ahorros, no lo incentivan, al contrario, con esas propuestas gravosas y castigan los 

ahorros de los mexicanos. De .5 a .15 por ciento, es la tasa de retención. 

Julen Rementería del Puerto, senador del PAN, retó a la bancada de Morena y aliados, demuestren 

que no deja deuda el gobierno de López Obrador; 60% creció en el sexenio. 

-“¿En que se ha ocupado, aparte de proyectos farónicos? Todos, por cierto, proyectos, carísimos, 

sin planeación, sin sustento. Hay una deuda que pasó de 10 a 16 bdp del 2019 al 2024”. 

-“Déficit fiscal crece, pasa de 3.3 de PIB a 4.9 del PIB, ese es el tamaño del déficit y si esto no es señal 

de alarma, entonces qué es o de qué tenemos que hablar, tienen que reconocer. Y los vuelvo a retar: 

¡díganme que esto no es cierto!”, añade. 

El coordinador parlamentario de la bancada y aspirante al gobierno de Veracruz, puntualiza que 1.7 

bdp es lo que van a pedir prestado e la administración en el siguiente año. Irónico observa que, en 

años, no se registraba niveles de endeudamiento como este. 

 -“Y lo niegan, y simplemente vienen a cumplir con una instrucción como Oficialía de Partes: aquí 

estamos, resolvemos lo que nos mandan”. 
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-“Sabemos que es año electoral, por eso hacen su cochinito. Programas electorales y sociales, con 

fines electorales. AMLO lo ha dicho, cuál es la estrategia”. De Ingresos, observa, nada es para 

infraestructura, 11.1% menos de inversión para ese sector que en el 2023. ¿Cómo?, si hay más 

ingresos y no hay para esa infraestructura. ¿Es incomprensible?”. 

Pudiera alcanzar la deuda, presagia, “hasta para lo que piensan invertir en 2024, 9 veces lo que 

piensan meter en infraestructura,” y coincide: viola artículo 73 en Ley de leyes, numeral 1, fracción 

octava. Es inconstitucional. Lo haremos valer al publicarse el decreto”. 

-“Es inconstitucional, ilegal, inmoral, irracional y absolutamente irresponsable”, acusa. En este 

contexto, su correligionaria de BC, Gina Andrea Cruz Blackledge, fue coincidente en fustigar el 

dictamen: 

-“Es electorero. El gobierno busca recursos para ayudar a sus candidatos grises y en caída; no tiene 

espacio fiscal para enfrentar una crisis y un desastre natural como el que lamentablemente padecen 

los guerrerenses. Recurren a niveles de deuda, históricos: 1.9 bdp”. 

De nada sirve que las personas que reciban apoyo social, si no pueden pagar medicinas, servicios 

médicos, señala y califica que el de Andrés Manuel López Obrador, es “el peor sexenio en más de 

70 años”. 

Como advierte: en 2024, enfrentaremos el riesgo de parálisis gubernamental o crisis de fin de 

sexenio: ¡más del 80% de su gasto comprometido!, es para pagar deuda. Senadora californiana 

coincide en fustigar obras faraónicas, cuando espetó a bancada oficial y aliados: 

Refinería que es parque acuático, que no refina; AIFA, que no tiene vuelos ni pasajeros, demuestran 

que no saben gobernar, ni gastar, ni administrar las finanzas públicas. 

-“Endeudan más y dejan cada día con menos oportunidades a los mexicanos. ¡Que lamentable!”. 
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Fuera del tema, pero en asunto que tuvo resonancia nacional e internacional y que obliga 

solidaridad de los mexicanos, el senador Germán Martínez Cázares, presentó voto particular. 

De mezclilla, camisa y suéter a cuadros, el exdirector del IMSS, ex dirigente nacional del PAN planteó 

apoyo fiscal para Acapulco, Guerrero, tras el desastre que dejó en esa región del país, la sagrada 

madre naturaleza. 

-“El Presidente no pudo pasar todavía por los problemas de movilidad. Va ser difícil salir de esto en 

Acapulco con medidas paliativas, se necesita una medida que proteja el empleo, que proteja los 

empleos, los trabajadores y que proteja los centros de empleos y, por lo tanto, se necesita una 

excepción, un paréntesis fiscal que permita luego con lineamientos y reglamentos al SAT, 

determinar las condiciones, los plazos, las hipótesis”. 

-“La Constitución nos obliga a tributar de la manera proporcional y equitativa que dispongan leyes”, 

sustentó el controversial legislador. 

-“Tregua fiscal, para Acapulco, es lo que propone el Grupo Plural”, exigió. 

El dictamen de Ley de Ingresos de la Federación, inicio a las 22:38, discusión en lo general, cual 

declaró la presidenta de la sesión, Ana Lilia Rivera. 

En esta parte del proceso legislativo a la Minuta, el senador panista, Juan Antonio Martín del Campo, 

Indira Rosales San Román, se apuntan para subir a tribuna; Guadalupe Covarrubias, entrega texto 

para diario de los debates, también se inscribió el petista, José Narro Céspedes. 

¡Algunos de ellos, no se encuentran en sus escaños! 

Juan Antonio Martin del Campo, posicionamiento en contra por 5 minutos y, de inmediato, acusa 

más inversión pública en los proyectos faraónicos del Presidente, barril sin fondo y abandonan a los 

estados y municipios.  
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José Narro, pondera lo contrario a lo que acusan los opositores, en materia de crecimiento, inflación 

e infraestructura. José Erandi Bermúdez Méndez, PAN, acusa que el gobierno de Andrés Manuel 

López Obrador, es el que endeudó más al país, que gobiernos anteriores. 

-“El Ejecutivo se atreve a pedir 2 billones de deuda; incumple promesa de no endeudar al país y es 

el Presidente que más endeuda al país”, advierte que el gobierno de Carlos Salinas de Gortari 

endeudó al país y llego el momento en que tuvo que tronar la bomba”. 

-“Esta bomba, le va tronar a Xóchitl Gálvez, por eso estamos preocupados”. Y acusa que en Ley de 

Ingresos 2024, quieren retener 5 pesos por cada mil que ahorren. En gobiernos neoliberales era 1.5. 

Son 5 pesos los que le van a retener. Es un impuesto que más le duele a la clase trabajadora porque 

trabajó, ya pago su impuesto y el gobierno busca sangrarlos nuevamente”. 

-“La deuda, ¡es el peor impuesto que puede tener cualquier ciudadano!”, sentencia y recuerda que 

en los 5 años de régimen de López Obrador, fueron 5 bdp y 2 bdp más en el último año de gobierno, 

cada mexicano va deber 126 mil pesos, aun los que van a nacer”. 

No olvidó espetar a la bancada de Morena y aliados, que Andrés Manuel López Obrador decía: 

cuando una obra costaba más del 20% de lo que se presupuestaba era corrupción “y bueno, Dos 

bocas, 8 mil mdd y hoy cuesta 15 ml mdd, es corrupción. Como en Tren Maya”. 

-“Cómo extrañamos al Andrés Manuel López Obrador de candidato que dijo que no era trabajo ser 

Presidente, bueno, pues es mucho trabajo ser Presidente; el pez por su boca muere. No es lo mismo 

ser borracho a ser cantinero. Andrés Manuel López Obrador, sí mintió, si endeudó y sí traicionó la 

confianza de los 30 millones de mexicanos que confiaron en él. En los próximos años, van a ver cómo 

truena esta bomba en deuda que deja”. 

23:03 horas, votación nominal en lo general. 
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Algo raro sucedió en la bancada de Morena: la senadora Martha Lucía Micher Camarena, presentó 

una reforma a la parte de Ingresos, en materia de recaudación, que no prosperó porque hubo 

votación dividida en el grupo, con el apoyo del bloque opositor a favor de la propuesta. 

Que ingresos por ese concepto se destinen a salud, educación, seguridad, infraestructura. Tampoco 

prosperó su planteamiento para guardar 1 minuto de silencio por el desastre que dejó la naturaleza 

en Acapulco.  

Previo a media noche, los ánimos se alteran entre mesa directiva -cuando el orador fue Gustavo 

Madero Muñoz- y pleno, Morena y bloque opositor. Bueno, hasta el senador Juan Manue Focil 

Pérez, se equivocó en documentos a leer en tribuna durante su turno y tuvo que regresar a su escaño 

por ellos. 

Alejandro Rojas Díaz Duran exige respeto a Malu Micher, quien pidió uso de la palabra “y era para 

defender a nuestro grupo parlamentario de Morena, porque el senador Madero nos había dicho a 

todos, ¡marranos!, dos veces en su twitter”, espetó el legislador a la presidenta en mesa directiva. 

Pide que Ana Lilia, pida disculpas a Micher y por no respetar su investidura, álgidos momentos que 

propician en la senadora de Tlaxcala, hay que decirlo, pierda los estribos. 

1:15 a votación las reservas, una vez que concluyen, se aprueban por 60 votos a favor, 40 en contra, 

ninguna abstención 

1:19 queda aprobado en lo general y particular el decreto de Ley de Ingresos, declara la presidenta 

del Senado, y remite el documento al Ejecutivo Federal para efectos del artículo 72 en nuestra Ley 

de leyes. 

¡Que sea para el bien del país! 

EN EL CHACALEO 
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Luego que la presidenta de la sesión no le dio palabra, senadora Malú Micher, recogió sus cosas del 

escaño y previo a abandonar el salón de sesiones, desde el sonido de su lugar, anunció que renuncia 

a Morena, entre aplausos del bloque opositor y el inmediato ¡bravooo!, de una senadora del PAN… 

El Canal del Congreso, cual virtual censura, mueve las cámaras y en vez de enfocar esos hechos en 

una sesión de San Lázaro o el Senado, evitan transmitir gritos, insultos, escándalos, etc., entre 

nuestros representantes populares… ¡Cuidado!… Senadora de Guanajuato, no esperó a que el 

próximo miércoles lo anunciara su amigo Marcelo Luis Ebrard Casaubón, cual se especula… Desde 

hoy, hasta el martes 7 de noviembre siguiente, se toman de descanso nuestros representantes 

populares en el Senado, cual fue cita que los convocó presidenta en mesa directiva Ana Lilia Rivera, 

luego que levantó la sesión, 1:43 de hoy, en la cual, aprobaron los Ingresos para el gobierno en el 

2024… Tajante, advertencia que hizo al pleno del Senado, Claudia Ruiz Massieu Salinas: “votar esta 

Ley de Ingresos, es avalar que se violente abiertamente la Constitución, bajo la mentira de que más 

deuda se puede traducir en un mayor crecimiento económico”. ¡Zas!... El pleno en Cámara de 

Diputados, conmemoró 86 aniversario de la creación de la Secretaría de la Defensa Nacional, una 

institución, ponderó el diputado de Morena, Jaime Humberto Pérez Bernabé, que es fundamental 

en defensa de la soberanía e independencia de la nación; formadora de héroes y heroínas de espíritu 

inquebrantable, cuya disciplina y sacrificio cotidiano demuestran amor y lealtad al país… 

¡Enhorabuena! por la efeméride… Con 427 votos, la representación popular en San Lázaro, aprobó 

que en el caso de mexicanos que nacen en el extranjero, no requieren de legalización consular para 

obtener su acta de nacimiento. Diputada del MC, Yolanda Martínez Cosío, resaltó que la 

nacionalidad es un derecho fundamental que establece vínculo jurídico entre el individuo y el 

Estado. Empero, en la actualidad, se solicita la apostilla, lo que representa un obstáculo, más que 

un beneficio… Ayer también, eliminan los diputados federales, ese trámite… Ante integrantes en 

comisiones unidas de Hacienda y Crédito Público y de Estudios Legislativos, Segunda, que presiden 

los senadores Ernesto Pérez Astorga y Rafael Espino de la Peña, respectivamente, el Subsecretario 

de la SHCP, Grabriel Yorio González, informó que el Fonden, sí tiene recursos por 18 mil mdp… ¡Pues 
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ya!, que esos recursos se destinen para los damnificados y desastre que dejó en Guerrero, la sagrada 

madre naturaleza… En redes sociales, Vox Populi, se dio vuelo con la visita inesperada del Presidente 

a un tramo de la autopista del sol, donde su camioneta se atascó, subió a un todoterreno del Ejército 

y peor le fue; cruzó lodazal, charcos de lodo, pero llegó al puerto de Acapulco… Presidente en 

Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, encabezó inauguración de exposición fotográfica  

“Heroico Colegio Militar, 200 años de lealtad a México”, que organizó comisión de Cultura y 

Cinematografía y la secretaría de la Defensa Nacional… Imágenes, que muestran instalaciones del 

Colegio Militar, personajes históricos, pinturas alusivas a batallas y fotografías de cadetes en 

actividades deportivas, académicas y adiestramiento, presenta la exposición… Para analizar con la 

comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, recursos en el 2024, se trasladó a San Lázaro, la 

presidenta consejera de Instituto Nacional Electoral, Guadalupe Taddei Zavala y por video, el 

magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Reyes Rodríguez 

Mondragón… A ambos, el presidente de la comisión de Presupuesto, diputado Erasmo González 

Robledo, Morena, ponderó que el diálogo tiene como propósito comprender dinámica y 

necesidades de recursos… Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! 

https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: 

juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…  

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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Centro de acopio en Cámara de Diputados: Solidaridad 

para damnificados de 'Otis' 

 En unanimidad, acuerdan coordinadores y vicecoordinadores de las siete bancadas en Cámara de 

Diputados establecer un centro de acopio para las personas damnificadas por el paso del huracán Otis, 

así lo dio a conocer el presidente de la Junta de Coordinación Política (JUCOPO), Jorge Romero Herrera. 

El también líder parlamentario del PAN, lamentó la desaparición del FONDEN, instrumento que en estos 

momentos seria de mucha ayuda, por lo que el PAN impulsara su regreso, con otro nombre. 

 

https://www.posta.com.mx/mexico/centro-de-acopio-en-camara-de-diputados-solidaridad-para-damnificados-de-otis/v-

vl1515333 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.posta.com.mx/mexico/centro-de-acopio-en-camara-de-diputados-solidaridad-para-damnificados-de-otis/v-vl1515333
https://www.posta.com.mx/mexico/centro-de-acopio-en-camara-de-diputados-solidaridad-para-damnificados-de-otis/v-vl1515333
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PAN tiene hasta el 1 de noviembre para presentar 

acción de inconstitucionalidad por extinción de 

fideicomisos del PJF 

A más tardar el próximo miércoles, el Partido 

Acción Nacional en la Cámara de 

Diputados, presentará ante la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación (SCJN), la 

acción de inconstitucionalidad en contra 

de las Reformas a la Ley Orgánica del Poder 

Judicial, que elimina 13 de 14 fideicomisos.  

Jorge Romero, coordinador del PAN en San 

Lázaro, indicó que dan por hecho que el 

presidente Andrés Manuel López Obrador, publicará los cambios en el Diario Oficial de 

la Federación, por lo que, aunque cuentan con 30 días para acudir al máximo tribunal 

del país, ya preparan el documento para revertir la intención de Morena. 

Señaló que según el artículo 105 constitucional se prevé la acción de 

inconstitucionalidad, como el derecho que tienen las minorías en las Cámaras para 

interponer recursos en contra ante el Poder Judicial por cualquier aprobación de ley 

que consideren inconstitucional, reconoció la postura de la senadora Olga Sánchez 

Cordero, quien votó en contra de la propuesta de Ignacio Mier. 

 

 

https://shre.ink/UhS0 

https://shre.ink/UhS0
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Morena pide destitución de Pablo Guillermo 

Angulo Briceño como presidente de la Comisión 

de Evaluación y Control de la ASF 

La bancada de Morena en la 

Cámara de Diputados pidió la 

destitución del diputado Pablo 

Guillermo Angulo Briceño (PRI), 

como presidente de la Comisión de 

Vigilancia de la Auditoría Superior de 

la Federación (ASF).  

La diputada Aleida Alavez acusó 

que el legislador priista, en 

contubernio con el juez Gabriel Regis 

López, determinaron de manera irregular la suspensión provisional de la designación 

del titular de la Comisión de Evaluación y Control de la ASF. 

"Creo que actuó completamente de manera dolosa. Todo esto es completamente 

anómalo, es una verdadera desgracia que estemos viviendo un contubernio así entre 

un presidente de una comisión de la Cámara de Diputados y un juez", comentó en 

conferencia de prensa. 

La legisladora de Morena dijo que el juez Regis López ha otorgado amparos "en contra 

de todo lo que es nuestro movimiento", como el Plan B, en materia electoral, del 

presidente López Obrador. 

Al respecto, el Presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Jorge 

Romero, detalló que si bien, la Auditoría Superior de la Federación (ASF) es el máximo 

ente fiscalizador de todos los recursos públicos federales, su órgano interno de control, 

es decir, quien fiscaliza la Auditoría Superior, es la UEC 

 

https://shre.ink/UhGP 
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Diputados aprobarán el PEF: Mier 
 Ignacio Mier, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, prevé que el 

Presupuesto de Egresos 2024 se apruebe a más tardar el 12 de noviembre.  

El legislador reiteró que se priorizarán los programas sociales, por lo que se usará más 

de un billón de pesos para las obras de infraestructura.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

[EL HERALDO TV] 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!915?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!915&authkey=!AO_dvwn4oyKvYsY&ithint=video&e=8scyBS
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Presupuesto se analizará desde el 4 de noviembre, 
adelanta Nacho Mier: se privilegiará el bienestar 

 
Ignacio Mier Velazco, coordinador de la bancada de Morena en San Lázaro, adelantó que luego de la 
aprobación de la Ley de Ingresos 2024, lo que falta ahora es la aprobación del Presupuesto de Egresos 
del próximo año, por lo que su discusión arrancará el 4 de noviembre y se espera que sea votado en el 
Pleno de la Cámara de Diputados el 12 del mismo mes. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/26316-presupuesto-se-analizara-desde-el-4-de-noviembre-
adelanta-nacho-mier-se-privilegiara-el-bienestar 
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Estrategia de seguridad de Guerrero es un fracaso, Coyuca 

de Benítez es muestra de ello: Rubén Moreira 

El diputado federal Rubén Moreira consideró que el gobierno de Guerrero ha fracasado en su estrategia 

de seguridad, como lo evidencia lo sucedido en el municipio de Coyuca de Benítez, donde fueron 

asesinados 13 policías, entre ellos, el secretario de Seguridad Pública y el director de la Policía municipal. 

 

https://efekto10.com/estrategia-de-seguridad-de-guerrero-es-un-fracaso-coyuca-de-benitez-es-muestra-de-ello-ruben-moreira/ 

 

 
 
 

 
 
 

 

https://efekto10.com/estrategia-de-seguridad-de-guerrero-es-un-fracaso-coyuca-de-benitez-es-muestra-de-ello-ruben-moreira/
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Manifiestan diputados federales del PRI preocupación y 

solidaridad con el estado de Guerrero por afectaciones del 

huracán Otis 

Los integrantes del Grupo Parlamentario del PRI, encabezados por el coordinador Rubén Moreira Valdez, 

manifestaron su preocupación y solidaridad con la población afectada por el huracán Otis, que tocó tierra 

la noche de este martes, en Acapulco y dañó a varios municipios de Guerrero. 

 

https://efekto10.com/manifiestan-diputados-federales-del-pri-preocupacion-y-solidaridad-con-el-estado-de-guerrero-por-

afectaciones-del-huracan-otis/ 
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; ESTUVO EN ACAPULCO PARA REVISAR DAÑOS PROVOCADOS POR OTIS, POR EL 

MOMENTO NO HAY REPORTE DE PERSONAS FALLECIDAS 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, llegó a Acapulco, Guerrero, luego de la devastación que dejó el huracán Otis con categoría 5. 

Reviso los daños y coordinara las acciones que se emprenderán tras el paso de Otis. López Obrador tomó la carretera federal con rumbo a una 

base naval. La Autopista del Sol presenta deslaves y se encuentra cerrada en ambos sentidos. En su recorrido el mandatario informó: Vamos a 

dejar maquinaria, que trae el Ejército y la secretaría de Comunicaciones y Transportes, y vamos a buscar que se reabra lo más pronto posible, 

un carril. Informó también que hasta el momento no hay reporte de personas fallecidas ante el impacto de Otis y confirmó que se dirige a Acapulco. 

Por su parte la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Ícela Rodríguez, así como la titular de la Coordinación Nacional de 

Protección Civil (CNPC), Laura Velázquez Alzúa, también se dirigieron a Acapulco, para coadyuvar en las acciones de auxilio de la población. 

Lopez Obrador informó que se aplicó el Plan DN-III, ante el paso de Otis, que arribó al puerto con categoría 5 y que provocó ráfagas de viento 

de hasta 330 kilómetros por hora. Hasta el momento no se tiene un reporte de pérdida de vidas humanas; sin embargo, el huracán dejó daños 

importantes a hoteles y negocios ubicados en la costera, Zona Diamante, Zona Dorada y Zona Tradicional de Acapulco. 

 

SENADORA MÓNICA FERNÁNDEZ BALBOA; ACUSA A SENADORAS PANISTAS POR NO QUERER APOYAR A DAMNIFICADOS POR 

EL HURACÁN OTIS 

  

La senadora Mónica Fernández Balboa, al dar inicio la sesión del pleno del Senado de la República donde se hizo un pronunciamiento por 

parte de la Mesa Directiva en solidaridad con los damnificados por la devastación que dejó el Huracán Otis a su paso, entre los puntos del 

acuerdo se planteó que los senadores aportaran cinco días de su dieta para ayuda humanitaria. La legisladora Mónica Fernández acusó a 

senadoras panistas que de no querer aportar para esta ayuda: La mezquindad, la avaricia y la miseria humana en su esplendor, les ha dolido a 

las senadoras del PAN la propuesta de la Mesa Directiva para que las y los senadores donemos cinco días de nuestra dieta para que a través 

de la Cruz Roja se ayude a los damnificados por el paso del Huracán Otis en el estado de Guerrero. Doble moral como siempre, no quieren 

apoyar a las víctimas, como lo hicieron en el sexenio del usurpador, durante las inundaciones en Tabasco, cuando solo nos mandó costales y le 

echó la culpa a la luna. Al terminar las intervenciones de los legisladores, el acuerdo fue aprobado por el pleno. 

 

SENADORA ANA LILIA RIVERA; REMITE SENADO AL EJECUTIVO PROYECTO PARA ELIMINAR 13 FIDEICOMISOS DEL PODER 

JUDICIAL 

 

La presidenta de la Mesa Directiva, Ana Lilia Rivera Rivera, dio a conocer que el Senado de la República aprobó, en lo general y en lo particular, 

el proyecto de decreto por el que se eliminan 13 de los 14 fideicomisos del Poder Judicial de la Federación (PJF), y lo envió al Ejecutivo federal. 

En lo general, el dictamen que reforma el artículo 224 de la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación, se aprobó con 68 votos a favor y 

48 en contra; y en lo particular recibió 67 votos en favor y 49 en contra. El documento establece que no podrán ser creados ni mantenerse en 

operación fondos o fideicomisos adicionales a un fondo económico para el mejoramiento de la administración de justicia. En la discusión, se 

presentaron diversas reservas al dictamen, las cuales fueron rechazadas por el Pleno. Quienes presentaron estas propuestas fueron las y los 

senadores Minerva Hernández Ramos, José Erandi Bermúdez Méndez, Indira Rosales San Román, y José Alfredo Botello Montes, Mayuli 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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Latifa Martínez Simón, Juan Antonio Martín del Campo, Gina Andrea Cruz Blackledge y Xóchitl Gálvez Ruiz, del PAN. Así como Verónica 

Delgadillo García, de Movimiento Ciudadano; Verónica Martínez García, Nancy de la Sierra Arámburo, Sylvana Beltrones Sánchez, Claudia 

Edith Anaya Mota y Ángel García Yáñez, del PRI; Miguel Ángel Mancera Espinosa y Antonio García Conejo, del PRD. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; PRESUPUESTO DE EGRESOS 2024 GARANTIZARÁ DESARROLLO Y BIENESTAR DE LAS FAMILIAS 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, tras la aprobación de la Ley de Ingresos para el ejercicio 

fiscal 2024 por parte de la Cámara de Diputados, destacó que lo que sigue es la aprobación del Presupuesto de Egresos, donde se garantizarán 

los recursos para el desarrollo del país y el bienestar de las familias. El legislador enfatizó que en el presupuesto se priorizarán los programas 

sociales y más de un billón de pesos para todas las obras de infraestructura. Señaló que en el tema del nearshoring México tiene un lugar 

prioritario para las empresas estadounidenses que ocupan este sistema. Y una de las prioridades precisamente por su ubicación geográfica es 

Puebla. Y para todo ello, es necesario contar con la infraestructura, por lo que en la Ley de Ingresos y el Presupuesto de Egresos se contemplan 

todos los servicios e inversiones para que las empresas puedan asentarse y la gente pueda acceder a empleos bien pagados. Mier Velazco 

adelantó que para el Presupuesto de Egresos la discusión iniciará en comisiones el 4 de noviembre y podría ser aprobado por el pleno el 12 de 

noviembre. Tengan la certeza de que va a haber el dinero suficiente para impulsar el desarrollo del país y el bienestar de las familias. 

 

LA LEY DE INGRESOS 2024; PASA AL PLENO DEL SENADO ESTÁ EN SU RECTA FINAL. 

 

Los integrantes de las Comisiones Unidas de Hacienda y Crédito Público y Estudios Legislativos, Segunda votaron a favor de los dictámenes 

correspondientes a la Ley de Ingresos de la Federación (LIF), Ley Federal de Derechos, y para modificar el Fondo de Estabilización de los 

Ingresos Presupuestarios (FEIP). La votación con mayoría aprobatoria para los tres dictámenes ocurrió después de la comparecencia del 

subsecretario de Hacienda. Los dictámenes fueron enviados a la mesa directiva del Senado de la República, para que sean discutidos, analizados 

y votados en el pleno. La fecha límite es el próximo 31 de octubre. 

 

GABRIEL YORIO; SUBSECRETARIO DE HACIENDA Y CRÉDITO PÚBLICO COMPARECE ANTE COMISIONES 

 

Gabriel Yorio González, subsecretario de la SHCP, ante integrantes de las comisiones unidas de Hacienda y Crédito Público, y de Estudios 

Legislativos Segunda, explicó las previsiones económicas para el próximo año, como parte del proyecto de Ley de Ingresos de 2024. Durante su 

intervención en los órganos legislativos que presiden los senadores Ernesto Pérez Astorga y Rafael Espino de la Peña, respectivamente, 

Yorio González afirmó que México es uno de los países con el menor nivel de endeudamiento de América Latina. Asimismo Gabriel Yorio 

aseveró que el gobierno está comprometido en no introducir nuevos impuestos, ni aumentos, y que habrá exenciones que beneficien a 

comunidades indígenas y guías turísticos. De acuerdo con Hacienda, en la propuesta de LIF se prevé que los ingresos presupuestados asciendan 

a 7.3 billones de pesos, lo que representa un incremento de 0.8% en términos reales respecto al cierre de 2023. A pesar de un menor precio del 

petróleo, los ingresos tributarios, incluyendo un aumento en el IEPS de combustibles, crecerán en 284,000 millones de pesos. En tanto, los 

ingresos petroleros serán menores en 133,000 millones de pesos, aunque se compensarán parcialmente por un aumento de 1.4% en la 

producción de hidrocarburos. La LIF también proyecta para el siguiente año que los ingresos tributarios sumarán 4.9 billones de pesos. Esto 

representa un crecimiento real de 6.0% respecto al cierre de 2023. Sin contar el IEPS de gasolinas, los ingresos serán de 4.5 billones de pesos, 

con el ISR y el IVA creciendo 3.0% y 2.6% respectivamente, atribuido al crecimiento económico y medidas tributarias implementadas desde 

2019. Por su parte, los ingresos no tributarios se presupuestan en 262,000 millones de pesos, una reducción de 24% en términos reales respecto 

a la estimación de 2023, debido principalmente a que se estima habrá mayores ingresos excedentes con destino específico. Además, los ingresos 

de organismos y empresas, excluyendo Pemex, se mantendrán en niveles similares en términos reales a los aprobados en 2023. En la 

comparecencia, y por parte de los senadores del PAN y del PRI, destacaron preocupaciones como el monto de dinero por el pago de intereses 

de la deuda; el techo de la deuda para 2024, que llega casi a dos billones de pesos; una estimación baja del precio de la mezcla petrolera, así 

como el menor dinamismo en la recaudación del Impuesto al Valor Agregado (IVA). 
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CLAUDIA SHEINBAUM; PODER LEGISLATIVO TIENE LA ATRIBUCIÓN DE DECIDIR SOBRE INGRESOS Y PRESUPUESTOS, NO ES 

UNA ATRIBUCIÓN DE LA CORTE 

 

La Coordinadora Nacional de Defensa de la Transformación, Claudia Sheinbaum, en un encuentro con funcionarios del partido Morena en la 

ciudad de Chihuahua, respaldó la extinción de 13 fideicomisos del Poder Judicial que aprobaron senadores de Morena y sus partidos aliados. 

Afirmó que constitucionalmente, el Poder Legislativo tiene la atribución de decidir sobre ingresos y presupuestos, no es una atribución de la 

Corte. La principal necesidad del país es erradicar la pobreza, entonces que los ministros de la Suprema Corte cooperen con el pueblo, pues 

ellos han sub ejercido su presupuesto los últimos diez años y ese recurso lo guardan, para gastos médicos privados o prestaciones de los 

ministros. Sobre la posibilidad de que se dé un conflicto entre los poderes Ejecutivo y Legislativo con la Suprema Corte, comentó que la discusión 

y movilización política por la extinción de los fideicomisos es parte del momento de definiciones y de búsqueda de bienestar, y parte de la 

democracia, que eso es lo que nos mueve a nosotros y ahora hay millones de mexicanos y mexicanas que están politizados. La coordinadora 

de la Cuarta Transformación pidió a la gobernadora panista María Eugenia Campos Galván, que colabore con el gobierno federal, por el bien 

del pueblo de Chihuahua, que firme el convenio IMSS-Bienestar, se puede ser de otro partido político pero convertir el gobierno estatal en un 

pugna política con el gobierno federal no ayuda a los chihuahuenses.  

 

SENADORA NANCY GUADALUPE SÁNCHEZ; APRUEBAN QUE EXTRANJEROS NO PARTICIPEN EN FONDOS DE ASEGURAMIENTO 

agropecuario y rural  

 

La senadora Nancy Guadalupe Sánchez Arredondo, dio a conocer que con 92 votos a favor, el Pleno del Senado aprobó un dictamen que 

propone reformar los requisitos por el que se podrá considerar a una persona física de nacionalidad mexicana como socio de un Fondo de 

Aseguramiento y permitir a personas morales o empresas de nacionalidad mexicana, con cláusula de exclusión de extranjeros, participar en los 

Fondos de Aseguramiento Agropecuario y Rural. Nancy Guadalupe Sánchez, presidenta de la Comisión de Agricultura, Ganadería y Desarrollo 

Rural, aseguró que estamos viviendo tiempos extraordinarios a nivel global en materia de cambio climático y sus impactos irremediablemente se 

reflejan localmente. Este escenario, ha llevado a los sectores productivos a buscar alternativas para contar con esquemas jurídico-financieros 

que respalden procesos productivos, ante las amenazas y riesgos que se presentan en un mundo globalizado. Por lo que el tema de los fondos 

de aseguramiento se vuelve prioritario para los sectores productivos, porque permitirá a los productores nacionales tengan alternativas de crear 

oportunidades nacionales e internacionales en beneficio de sus actividades.    

 

SENADOR MANUEL AÑORVE AL GOBIERNO FEDERAL APOYO INMEDIATO A AFECTADOS POR EL HURACÁN OTIS 

 

El senador Manuel Añorve Baños presentó un Punto de Acuerdo para exhortar a las Secretarías de Hacienda, de Gobernación, de Bienestar; 

la Coordinación Nacional de Protección Civil y a las demás dependencias competentes, a brindar apoyo directo e inmediato al Puerto de Acapulco 

y los demás municipios del Estado de Guerrero que han sido afectados por el huracán Otis, garantizando pronto auxilio y apoyo a los damnificados 

por este fenómeno hidrometeorológico. El legislador guerrerense solicita se dé procesamiento legislativo de urgente y obvia resolución pues a 

unas horas de haber impactado Otis en el puerto de Acapulco, se han registrado serios daños en esa localidad y áreas circundantes, incluyendo 

cortes de energía, inundaciones, deslizamientos de tierra, y afectaciones estructurales graves. Destacó la imperiosa necesidad reconocer la 

magnitud de las afectaciones causadas por eventos como el huracán Otis y la necesidad de contar con herramientas adecuadas para enfrentarlos. 

No podemos permitir que decisiones políticas dejen en vulnerabilidad a nuestros ciudadanos. Por ello, es necesario exhortar a las autoridades 

competentes a que se garantice la pronta respuesta y apoyo a las comunidades afectadas por desastres naturales. Es nuestro deber moral y 

ético asegurar el bienestar y seguridad de todos los mexicanos. 

 

SENADOR RAÚL ELENES; PRESIDIRÁ NUEVA COMISIÓN DE PESCA Y ACUACULTURA EN EL SENADO DE LA REPÚBLICA 

 

El senador Raúl Elenes Angulo fue designado para presidir la nueva Comisión de Pesca y Acuacultura en el Senado de la República, donde se 

podrá legislar para beneficio de las personas que se dedican a esta importante actividad. El objetivo general de esta nueva comisión es el análisis, 

estudio y dictamen de los asuntos e iniciativas encaminadas a obtener un aprovechamiento adecuado y sustentable de los recursos pesqueros 

y acuícolas en el mar patrimonial así como en las aguas interiores de nuestro país, buscando garantizar que todas las personas tengan derecho 

a la alimentación nutritiva, suficiente y de calidad, como dicta la Constitución. La nueva comisión tendrá las mismas atribuciones que las otras 

comisiones del Senado, conforme a su reglamento, y estará conformada por representantes de todos los grupos parlamentarios, destacando la 
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presencia de 5 integrantes de Morena. Fue Raúl Elenes quien propuso diversas reformas a la Ley Orgánica del Congreso General de los Estados 

Unidos en marzo de 2022, para dar origines a la Comisión de Pesca y Acuacultura, las cuales fueron aprobadas en diciembre de ese mismo año, 

y siguieron su trámite ordinario al interior del Senado hasta llegar a este momento. Destacar que alrededor del 50 por ciento de las iniciativas 

propuestas por Elenes al Senado de la República han sido a la Ley General de Pesca y Acuacultura Sustentable, lo que refleja su compromiso 

por esta noble actividad. Su creación fue aprobada, luego de una larga sesión ordinaria en el salón de sesiones del Senado de la República. 

Antes de su aprobación, los asuntos relacionados con la pesca eran atendidos por la Comisión de Agricultura, Ganadería, Pesca y Desarrollo 

Rural donde Raúl Elenes también es Secretario. 

 

SENADORA OLGA SÁNCHEZ; URGE FOMENTAR EMPLEO FEMENINO PARA EVITAR VIOLENCIA ECONÓMICA 

 

La presidenta de la Comisión de Justicia, Olga Sánchez Cordero, durante su participación en el Ciclo de conferencias “Mujeres por una vida 

libre de violencia”, aseguró que la violencia económica es uno de los tipos de agresión contra la mujer que pasa desapercibida, porque tiene 

muchas caras y aunque la mayoría de las veces se da en el ambiente familiar, también se registra en el ámbito laboral. Una mujer que sufre 

violencia económica está vulnerable a ser víctima de otros tipos de violencia, de ahí la importancia de erradicarla, y una forma es fomentar el 

empleo femenino, con salarios dignos para que tenga las herramientas y los recursos necesarios para salir y alejarse de su agresor, sin temor 

por falta de manutención y la de sus hijos, porque la capacidad económica de las mujeres crea una situación de empoderamiento ante la pareja. 

Reveló que datos del INEGI muestran que dos de cada 10 mujeres en México manifestaron haber sufrido violencia económica durante su relación 

actual o última pareja. En estas condiciones, el agresor intenta controlar a la mujer y someterla, haciéndose dueño de su independencia, limitando 

su capacidad de tomar decisiones de forma autónoma. Sánchez Cordero aceptó que a nivel global designar el papel de proveedor sólo al varón 

y a ellas relegarlas en las labores del cuidado, ha propiciado que muchas mujeres sufran este tipo de violencia. A diferencia de la violencia física, 

la económica aún suele pasar desapercibida, por lo que definirla es la mejor manera de reconocerla: esta agresión engloba todas aquellas 

conductas que implican un control financiero sobre la víctima como prohibir o impedir que la mujer consiga una fuente de recursos propia, no 

proveer de recursos económicos para los gastos básicos del hogar o incluso bloquear las oportunidades laborales de las mujeres y los ascensos 

salariales. La legisladora de Morena recordó que en el Senado de la República se han aprobado reformas que buscan atender, sancionar y 

erradicar la violencia por interpósita persona, conocida como violencia vicaria, así como la Ley Tres de Tres para que ningún deudor alimentario 

pueda ocupar un cargo de elección popular y el Registro Nacional de deudores alimentarios.   

 

SENADORA JESÚS LUCÍA TRASVIÑA; APRUEBAN REFORMA QUE REGULA USO DE DRONES PARA TAREAS DE SEGURIDAD 

 

La senadora Jesús Lucía Trasviña Waldenrath, y de Estudios Legislativos Segunda, que encabeza Rafael Espino de la Peña, informaron que 

el Senado de la República avaló reformas para incluir, definir, regular y diferenciar en las leyes mexicanas a las aeronaves no tripuladas del 

Estado, que se utilicen en tareas de prevención, investigación y persecución de delitos, dispositivos también conocidos como “drones”. Con 86 

votos a favor, cuatro en contra y una abstención, se enmendaron diversas disposiciones de las leyes de Aviación Civil y de Protección del Espacio 

Aéreo Mexicano, para también especificar que se elaboren lineamientos de regulación y operación de los drones empleados en las tareas 

específicas de seguridad antes referidas. El dictamen remitido al Pleno por las comisiones de Seguridad Pública, y de Estudios Legislativos 

Segunda, apunta que los drones son de gran utilidad para la policía, seguridad privada, militares y personal de emergencias, ya que les permite 

actuar de forma más eficaz y segura. Sin embargo, aclara que no debe pasar desapercibido que los vehículos aéreos no tripulados están a la 

venta en portales virtuales como Amazon, lo que ha permitido que se desarrolle un mercado y, por ende, la creación de muchos modelos con 

distintas características y funciones. Lo anterior les da un carácter de tecnologías de doble uso que representa un riesgo o amenaza, ya que son 

cada vez más utilizados por las organizaciones criminales. 

 

DANTE DELGADO: MARCELO EBRAR Y SAMUEL GARCÍA, DOS OPCIONES DE MC PARA LA PRESIDENCIA 

 

Dante Delgado, coordinador nacional de Movimiento Ciudadano, declaró que Samuel García, gobernador de Nuevo León es la opción interna 

de su partido y Marcelo Ebrard una externa para ser postulados a la Presidencia de la República.  El senador del partido naranja, reiteró que él 

sería la última opción para competir por la primera magistratura del país. “En la vida interna de Movimiento Ciudadano se han manifestado varios 

compañeros y dije que sería la última opción”. Recordó que en Movimiento Ciudadano “hay espacios para las candidaturas ciudadanas en los 

términos que lo establecen nuestros estatutos”. Dijo que Marcelo Ebrard tiene “abiertos lo espacios” para poder participar en la contienda del 

2024. ¿Samuel es mejor opción que Marcelo Ebrard?, se le preguntó. Yo lo que creo es que Samuel es una opción interna y el licenciado 
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Marcelo Ebrard sería una opción ciudadana externa, respondió. Delgado Rannauaro, insistió que Marcelo Ebrard, en términos de nuestra 

convocatoria y ciudadanos que estimen participar, tienen abiertos los espacios para la participación. 

 

SAMUEL GARCÍA; APRUEBAN SU LICENCIA; DESIGNAN A ARTURO SALINAS GARZA GOBERNADOR INTERINO DE NL 

 

Samuel García, cuenta con la aprobación de su licencia para buscar la presidencia en 2024, designan al panista Arturo Salinas Garza 

gobernador interino de NL. La 76 Legislatura de Nuevo León, con 38 votos a favor de las bancadas del PAN, PRI y Movimiento Ciudadano, y la 

abstención de Morena, PVEM y una legisladora independiente, además de cero votos en contra, fue aprobada la licencia por seis meses al 

gobernador Samuel García Sepúlveda para que pueda contender por la Presidencia de la República por el partido naranja en las elecciones de 

2024. 

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; INTERESES PERSONALES DE SAMUEL GARCÍA NO DEBEN ESTAR POR ENCIMA DE SU 

COMPROMISO CON NUEVO LEÓN 

 

El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, aseveró que es reprobable que el gobernador de Nuevo León, 

Samuel García, abandone su cargo por intereses personales, cuando la entidad presenta un considerable incremento en los índices de violencia. 

Primero que cumpla con su compromiso y responsabilidad. Samuel García vive en el metaverso que se inventó, cuando habla de logros que 

sólo existen en su mente, los éxitos que presume en materia de inversión privada y no son tales. El ‘nearshoring’ es un fenómeno económico y 

las empresas llegan a Nuevo León por su posición geográfica y por lo que hicieron gobiernos anteriores. Urge, se combata a grupos 

delincuenciales que se han apropiado de carreteras neoleonesas y que ahora también atacan a fuerzas policiacas del estado. No es posible que 

el crimen organizado se esté apropiando de Nuevo León y mantenga con miedo a la población, cuando su gobernador prometió resolver esta 

problemática y permanecer los seis años de su ejercicio. Asimismo Moreira refirió, que, de acuerdo con medios de comunicación, más de una 

decena de policías han perdido la vida en ataques perpetrados por la delincuencia en lo que va del año; además, el Informe de Seguridad del 

Grupo Interinstitucional reporta que, en los últimos 10 días, se han registrado 48 homicidios en el estado. Es importante resaltar los 

acontecimientos recientes en el municipio de Hidalgo, donde asesinaron al director de la policía, quien había sido nombrado en el cargo dos días 

antes, mientras en el municipio de Juárez atacaron a policías resultando un muerto y dos heridos. El sur de Nuevo León, está en manos del 

crimen organizado solo hay que recordar lo que sucede en la carretera 57 donde se han presentado secuestros y robos. Moreira Valdez consideró 

importante que Samuel García asuma el deber que le corresponde y combata este tipo de situaciones por las que, incluso, gente inocente ha 

sido víctima del descontrol y falta de mano dura contra los delincuentes. Otro tema pendiente que expuso el legislador es el suministro de agua 

en el área metropolitana de Monterrey, señaló que solo sofismas y puntadas son las respuestas que el gobernador García da a la población. Es 

increíble que la otrora crítica iniciativa privada regia, hoy guarde silencio ante tanta ineficiencia. 

 

DIPUTADO CASIMIRO ZAMORA; RENDIRA SU SEGUNDO INFORME DE ACTIVIDADES LEGISLATIVAS 

 

El diputado Casimiro Zamora, por el distrito 4, Guasave, El Fuerte y Choix, en Sinaloa, rendirá su segundo informe de actividades legislativas 

el próximo 28 de octubre, en el centro de eventos Figlos, ubicado en C. José Maria Pino Suarez numero 19, colonia Ángel Flores, Guasave, 

Sinaloa.  

 

JOE BIDEN; ALARMADO POR QUE ALGUNOS COLONOS EXTREMISTAS ESTÁN ATACANDO A LOS PALESTINOS EN CISJORDANIA 

 

El presidente Joe Biden, afirmó que está alarmado por el hecho de que algunos colonos extremistas están atacando a los palestinos en 

Cisjordania y les exigió que paren de hacerlo. Están atacando a los palestinos en lugares a los que tienen derecho a estar. Tienen que parar, 

rendir cuentas y parar ya, así lo declaro junto al primer ministro australiano, Anthony Albanese. El Ministerio de Sanidad de la Autoridad Nacional 

Palestina (ANP) apuntó que un total de 105 palestinos de Cisjordania han sido asesinados por las fuerzas israelíes y, en algunos casos, por 

colonos, desde el 7 de octubre. Joe Biden negó que haya pedido al primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, que posponga su incursión 

terrestre en Gaza hasta la liberación de los rehenes secuestrados por Hamás. Le he indicado que, si es posible, saquemos a esa gente sana y 

salva. Se desconoce el número exacto de rehenes con pasaporte estadounidense en manos de los islamistas en Gaza. Actualmente hay 11 

estadounidenses desaparecidos y una treintena de muertos tras el ataque que dejó más de 1.400 muertos en suelo israelí. 
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A cuatro días que concluya el proceso de encuestas para designar la candidatura en Veracruz, aún no está nada decidido, 
porque por un lado está Rocío Nahle como favorita de Palacio Nacional y por el otro, el secretario de gobierno del estado, 
Eric Cisneros que encabeza todas las encuestas. 
 
En consecuencia, Veracruz se ha convertido en una incertidumbre para concluir este proceso que al paso del tiempo se ha 
ido fracturando para la preferida de Palacio y que hoy está en riesgo que pueda ser coronada. 
 
Obviamente Veracruz se está registrando una copia de los procesos que han sido el talón de Aquiles del partido, pues en 
las últimas selecciones aspirantes perdedores han criticado las formas de las encuestas y cuyos resultados son muy 
marcado a los favoritos. 
 
Anote el ejemplo de Marcelo Ebrard, una de las cuatro corcholatas que se sintieron ofendidos por la forma de operar del 
equipo de Sheinbaum con los 20 gobernadores para favorecerle en el voto inducido, una cargada totalmente pura. 
 
Ahora, porque le dijo que puede estar en veremos, porqué de entrada, el Presidente no está nada contento con la tarea que 
le encargó a Rocío Nahle como secretaria de Energía de la refinería de Dos Bocas, pues la construcción se ha retrasado y 
el presupuesto se elevó de forma extraordinaria, lo que puede alcanzar 15 mil millones dólares, el doble de los ocho mil 
proyectados. 
 
Una de las críticas contra Nahle, es que su campaña ha sido todo lo contrario a lo que hace el Presidente, lejos de recorrer 
el estado para tener el contacto con la gente, se ha encargado de llevar un proyecto mediático y nada de ras de tierra. 
 
Tal vez está confiada que será la elegida y por ello decidió conservarse más en estrategias de oficina que de calle. 
 
Sin embargo, para el equipo de Eric Cisneros hay confianza en que el proceso marque los resultados a su favor, porque hay 
una marcada preferencia en las calles que no tiene Nahle. 
 
Una ventaja que lleva Cisneros es su descendencia de la esclavitud pues como consecuencia, para ellos lo más sagrado es 
la libertad que alcanzaron. 
 
Esa razón de su pasado, es parte de una formación que puede dar la garantía en el desempeño de un cargo de elección 
popular, vaya en este caso la gubernatura con una administración diferente a los de formación política. 
 
Pero el gran problema, es que la elección se pueda definir de forma política y no por resultados, entonces Roció Nahle 
podría salir beneficiada el próximo lunes, aunque si las encuesta le dan el triunfo a Cisneros, estaríamos ante un proceso 
más que legitimo porque eliminaría la bola cantada con la que empezó esta selección y adiós, entonces sí a la imposición. 
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EMPATA ALITO A AMLO, SALE JCRM Y ENTRA CECILIA DE CAMPECHE 
 
Desde luego que no le gustó nada al que manda en Palacio Nacional la salida de la senadora por Campeche, Cecilia 
Sánchez García que abandono a los morenistas para integrarse a la bancada del PRI. 
 
El regañó fue, sin duda para la gobernadora, Layda Sansores que ha sido el negrito en el arroz el Presidente, una 
administración fracturada y con un estado en estado de indefensión con crecimiento en lo delictivo. 
 
El enojo Presidencial, es porque primero soltó una serie de acusaciones contra Alito que no pudo sostener, operativos en 
propiedades que atribuyó al líder priista y que le salieron de salva, obviamente hizo el ridículo, y hoy su mal genio y maltrato 
a sus alrededores llevó que la legisladora tomara la decisión de mandarlos al diablo, como hizo AMLO a las instituciones. 
 
Alito reconoció a la senadora que recibió desde su llegada el respaldo del coordinador de la Cámara Alta, Manuel Añorve 
con una apertura total en su bancada. También el espaldarazo de la secretaria general, del partido, Carolina Viggiano y del 
coordinador de los diputados en San Lázaro, Rubén Moreira. 
 
Con esta decisión de migrar, sustituye al senador yucateco, Jorge Carlos Ramírez Marín que migró con los morenos a 
través del Partido Verde pero que pronto se le verá integrado en el proyecto de López Obrador. 
En consecuencia, anote el marcador político, AMLO con JCRM uno, Alito con Cecilia uno. 

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/veracruz-la-incertidumbre-eric-o-nahle/  
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Defienden INE y TEPJF ante diputados sus 

peticiones de presupuesto 2024 

El Instituto Nacional Electoral y el Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la 

Federación defendieron ante diputados 

que sus solicitudes de presupuesto, por 23 

mil 578 millones de pesos y 3 mil 890 

millones para 2024, ya incluyen criterios de 

racionalidad y permitirán garantizar un 

tránsito pacífico del poder. 

“Estamos garantizando con este 

presupuesto la realización correcta del 

proceso electoral en todas sus etapas y eso no lo vamos a poner en riesgo, no solo por 

el instituto, sino por el país. Para México, el INE es un valor social”, expuso la presidenta 

del Consejo General, Guadalupe Taddei. 

A su vez, el presidente del Tribunal Electoral, Reyes Rodríguez Mondragón, resaltó que 

“la ciudadanía demanda instituciones electorales sólidas, técnicamente capaces, 

imparciales y con integridad. Invertir en la justicia no sólo es invertir en la libertad y la 

democracia, sino también invertir en la paz social”, dijo.  

Tanto el presidente de la comisión, Erasmo González Robledo, como su compañero de 

bancada, Hamlet García Almaguer, comprometieron que de parte de Morena no se 

pondrá en riesgo la elección por el presupuesto del INE y del Tribunal. 
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INE y TEPJF acuden con diputados por presupuesto: 'pedimos lo que necesitamos' (forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/ine-y-tepjf-acuden-con-diputados-por-presupuesto-pedimos-lo-que-necesitamos/
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INE defiende presupuesto para 2024 en reunión con diputados - Infobae 

 

 

  

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/10/25/ine-defiende-presupuesto-para-2024-en-reunion-con-diputados/
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Extinción de fideicomisos y privilegios en el Poder Judicial 
de la Federación, una realidad: Alejandro Carvajal 

 
Desde la sede del Poder Judicial de la Federación, el diputado federal Alejandro Carvajal Hidalgo, 
organizaciones civiles de abogados, transportistas, comerciantes y ciudadanía en general manifestaron 
su respaldo a la Cámara de Diputados y al presidente Andrés Manuel López Obrador por la extinción de 
13 fideicomisos del Poder Judicial. 
 
https://efekto10.com/extincion-de-fideicomisos-y-privilegios-en-el-poder-judicial-de-la-federacion-una-realidad-alejandro-

carvajal/ 
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«En 2022, el ingreso corriente promedio trimestral por 

hogar fue de 63 mil 695 pesos» 
 

La Comisión de Bienestar se reunió con la presidenta de la Junta de Gobierno del Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (Inegi), Graciela Márquez Colín, para conocer las metodologías e indicadores de 
las encuestas de cara al análisis del Presupuesto de Egresos de la Federación 2024. 
 
https://efekto10.com/en-2022-el-ingreso-corriente-promedio-trimestral-por-hogar-fue-de-63-mil-695-pesos/ 
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Comparece el subsecretario de Hacienda en 

Comisiones del Senado por Ley de Ingresos 

Luego de la aprobación del dictamen para la extinción de 13 fideicomisos del Poder 

Judicial, las Comisiones Unidas de Hacienda y Estudios Legislativos, Segunda, del 

Senado de la República retomaron sus trabajos con la comparecencia del 

subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio González. 

El funcionario federal se reúne con los senadores y senadoras de ambas comisiones 

con el fin de explicar el contenido de las minutas aprobadas por la Cámara de 

Diputados de la Ley de Ingresos de la Federación y de la Ley Federal de Derechos para 

el 2024. 

Explicó los elementos clave del programa económico para el 2024, luego de un 

recuento sobre la situación actual de la economía y las finanzas públicas. 

Aseguró que para el siguiente año, el programa propuesto es un reflejo de la 

Presidencia de la gestión financiera que ha caracterizado al gobierno actual. 

Lo anterior, ponderó, porque se ha mantenido un nivel de deuda estable que ha 

garantizado la estabilidad fiscal del país. 

 

 

 

 

https://tinyurl.com/yvy6v7ed 

 

https://tinyurl.com/yvy6v7ed


 

846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

26/10/2023 20 

PERIÓDICO

 

 

 



 

846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

26/10/2023 20 

PERIÓDICO

 

 

 

 



 

846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

26/10/2023 15 

PERIÓDICO

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

26/10/2023 0 

PERIÓDICO

0 

 

Avalan en comisiones del Senado Ley de Ingresos 

2024 y Ley Federal de Derechos, pasa al Pleno 

Con los votos de Morena y aliados, las Comisiones Unidas de Hacienda y Crédito 

Público, y de Estudios Legislativos del Senado de la República avalaron la Ley de 

Ingresos 2024 y la Ley Federal de Derechos, por lo que pasa al Pleno.  

 

 

 

 

 

 

 

Durante la sesión de las Comisiones Unidas, compareció el subsecretario de Hacienda, 

Gabriel Yorio González, quien explicó el contenido de las minutas que ya fueron 

aprobadas por la Cámara de Diputados, en materia de Ley de Ingresos de la 

Federación y la Ley Federal de Derechos para el 2024. 

Yorio González aseguró que México cuenta con una salud fiscal y un sistema financiero 

robusto que se refleja en la capacidad del Gobierno Federal de mantener la deuda 

en niveles sostenibles. 

Durante la sesión de las Comisiones Unidas, se aprobó: Ley Federal de Derechos, Ley 

de Ingresos de la Federación , Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad 

Hacendaria en materia de Fondo de Estabilización  de Ingresos Presupuestarios y Ley 

Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria, en materia de Anexos 

Transversales. 
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Comentario / René Delgado (Periodista) 
“Quedó ya aprobada la extinción de los fideicomisos en el Congreso, pero vienen varios capítulos. Lo que 

vimos fue un parlamento sin parlamento y cuando eso ocurre es un absurdo, pero cuando eso ocurre 

con otro poder, con el cual se está obligando a colaborar, entonces ya podemos hablar de una suerte de 

democracia deformada y en tal contrasentido incurrieron los legisladores, en particular los diputados y 

senadores de Morena, salvo de la exministra Olga Sánchez Cordero, incurrieron en tal situación al no 

entrar en diálogo para ver de qué se tratan esos fideicomisos”.  

 

 

 

[TELEVISA] 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!918?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!918&authkey=!AKc7ObcuGqMnGSw&ithint=video&e=7nejOz
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Por el voto a favor de la Corte, en Palacio ya descartan a Sánchez Cordero para el Senado (lapoliticaonline.com) 

 

 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/congreso-mx/por-el-voto-a-favor-de-la-corte-en-palacio-ya-descartan-a-sanchez-cordero-para-el-senado-en-2024/
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Francisco Burgoa (Analista Constitucional) 

Entrevista con Guadalupe Juárez 

  

 

 

 

 

 

 

 

“No quisieron escuchar a los trabajadores del Poder Judicial de la Federación, que son 

los que van a resentir de forma directa la eliminación de estos 13 de los 14 fideicomisos. 

No solamente no quisieron escuchar a los trabajadores, no quisieron escuchar a la 

senadora de Morena, a la ministra en retiro Olga Sánchez Cordero, creo que es una 

voz calificada para hablar del Poder Judicial. Ella expuso varios argumentos muy 

puntuales e importantes, para manifestarse en contra de la eliminación de esos 

fideicomisos. Habrá dos acciones de inconstitucionalidad, una por la oposición en la 

Cámara de Diputados y otra por la oposición en el Senado de la República”. 
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¿En verdad pagarás más impuestos por ahorrar? (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/en-verdad-pagaras-mas-impuestos-por-ahorrar/
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Por qué en 2024 habrá una “batalla larga” contra la inflación, según subgobernador de Banxico - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/10/26/por-que-en-2024-habra-una-batalla-larga-contra-la-inflacion-segun-subgobernador-de-banxico/
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Ésta es la fecha en la que Morena abrirá el registro para los aspirantes a diputados y senadores - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/10/25/esta-es-la-fecha-en-la-que-morena-abrira-el-registro-para-los-aspirantes-a-diputados-y-senadores/
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Cámara de Diputados conmemora centenario de 

Misiones Culturales en México 

El pleno de la Cámara de Diputados conmemoró este miércoles el centenario de las 

Misiones Culturales en México, un modelo de educación extramuros, que se enfocó 

principalmente en la 

alfabetización, labores manuales 

y oficios. 

Durante la celebración, las 

bancadas resaltaron la labor de 

los maestros dedicados a la 

misión de enseñanza para la vida 

y el trabajo en las comunidades. 

“Las Misiones Culturales son el 

resultado de la Revolución 

Mexicana, fundadas el 17 de 

octubre de 1923, con José Vasconcelos, como ministro de Higiene, Educación y 

Cultura. 

Vasconcelos pensó en las Misiones Culturales como un eje fundamental para la gran 

"cruzada para la alfabetización", explicó Azael Santiago Chepi (Morena). 

 

 

 

 

https://shre.ink/UhXp 

 

https://shre.ink/UhXp
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Diputadas y diputados conmemoraron los 100 
años de las Misiones Culturales en México 

 

Boletín No. 5279 

• Todos los grupos parlamentarios expresaron sus comentarios por esta efeméride, en tribuna  

Durante la sesión de este miércoles, diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD externaron 

comentarios ante la tribuna del Palacio Legislativo de San Lázaro con motivo de los 100 años de las Misiones Culturales.  

Eje fundamental para la gran cruzada de alfabetización 

El diputado Azael Santiago Chepi (Morena) indicó que las Misiones Culturales son resultado de la segunda transformación 

de México (la Revolución mexicana), fundadas el 17 de octubre de 1923, cuando José Vasconcelos era ministro de Higiene, 

Educación y Cultura, quien pensó en éstas como un eje fundamental para la gran cruzada de alfabetización de la población 

rural e indígena.  

Ello, a través de labores manuales, oficios del campo y domésticos, haciendo campañas de higiene y vacunación, además 

de difundir en ellos un pensamiento racional y práctico para terminar con el fanatismo religioso o los vicios. Subrayó que 

la maestra y el maestro misionero demuestran vocación y espíritu de servicio, ganándose la confianza de la población.   

La educación es pilar de toda sociedad 

Del PAN, la diputada María del Carmen Escudero Fabre resaltó que la educación es pilar de toda sociedad, de su progreso, 

de su cultura y de su democracia. En octubre de 1923 se expidió el Plan de las Misiones Federales de Educación que dio 

origen a las Misiones Culturales y este modelo tenía la intención de atender la falta de docentes, especialmente en las 

comunidades rurales, y luchar contra el analfabetismo.  

“Hoy podemos hablar del éxito que han tenido las Misiones Culturales por su impacto en la analfabetización de México y 

en todas las personas y comunidades a las que ha llegado. A 100 años de distancia y a lo largo del país contamos con 

Misiones Culturales en activo, aunque enfrentamos duras carencias y retos considerables como la deserción, la violencia y 

falta de presupuesto”.  
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Nació para brindarle un maestro a las comunidades 

La diputada Jazmín Jaimes Albarrán (PRI) señaló que las Misiones Culturales fueron un modelo implementado, en 

coordinación con la Secretaría de Educación Pública, con el objetivo de atender las necesidades formativas de la población, 

especialmente el de las comunidades rurales. El programa que nació para brindarle un maestro a estas comunidades terminó 

causando un gran impacto en el ámbito educativo de nuestro país.   

Precisó que las Misiones Culturales cambiaron el rostro de nuestra nación, pues permitieron la consolidación de la lucha 

revolucionaria al establecer los cimientos de la legitimidad social, pero, sobre todo, porque transformaron la 

conceptualización de la educación nacional al reconocer que no existe una política educativa exitosa si no se pone en el 

centro de atención al maestro.     

Eje fundamental en la cruzada contra la ignorancia 

Del PVEM, el diputado Roberto Antonio Rubio Montejo indicó que la denominación de Misiones Culturales se relaciona 

con la función que desempeñaban en el Siglo XV los misioneros evangelizadores españoles; al cabo del tiempo, se 

transformaron para convertirse en un proyecto que surge desde la Secretaría de Educación Pública como un eje fundamental 

en la cruzada contra la ignorancia con el que Vasconcelos buscaba incorporar a los indígenas y a los campesinos al proyecto 

de nación.     

Destacó que más de 10 décadas han transcurrido de la gran labor ofrecida por las Misiones dando capacitación a personas 

adultas y jóvenes que por alguna razón no podían acceder a la educación o no continuaron sus estudios y querían mejorar 

su calidad de vida. Reconoció a labor de las mujeres y hombres que han contribuido a la educación.  

Causó un gran impacto en el ámbito educativo 

Jorge Armando Ortiz Rodríguez, diputado del PT, comentó que el día de hoy “celebramos el programa que nació para 

brindarle un maestro a las comunidades rurales de México, el cual terminó causando un gran impacto en el ámbito educativo 

de nuestro país: las Misiones Culturales”.   

Mencionó que las Misiones Culturales fueron concebidas y puestas en marcha como agencias educativas itinerantes que 

llegaban a las rancherías donde se asentaban por espacio de unas semanas o meses. Por ello, hizo un reconocimiento a este 

proyecto educativo y a los maestros misionarios.   
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Misiones Culturales cumplieron su cometido 

En tanto, el diputado Mario Alberto Rodríguez Carrillo (MC) señaló que estas Misiones Culturales, si bien es cierto servían 

para una población específicamente indígena o campesina rural, también sirvieron para las poblaciones semiurbanas. 

Sostuvo que se fueron desdoblando, transformando y tuvieron altibajos, pero siguieron su curso y cumplieron su cometido.  

En la actualidad, agregó, las concentraciones de las poblaciones en las ciudades “nos obligan a considerar en este centenario 

de las Misiones Culturales, algunos elementos que tendrían que ver con ayudar a la población para la formación y 

especialización en el trabajo. Sea este momento para tomar todas las experiencias que las Misiones Culturales dejaron en 

México”.  

Un pilar de la educación pública 

La diputada Gabriela Sodi (PRD) dijo que José Vasconcelos consideró a la cultura como un mecanismo reinvindicador de 

la raza y es con este fin que se construyó el mecanismo del que hoy es objeto esta efeméride. Afirmó que hoy las Misiones 

Culturales son un pilar de la educación pública dentro de nuestra historia.      

Detalló que, en octubre de 1923, con la intención de subsanar la falta de docentes en las poblaciones rurales de difícil acceso, 

se expidió el Plan de las Misiones Federales de Educación, y para febrero de 1926, se creó la Dirección de Misiones Culturas 

en nuestro país, que permitieron llevar educación y cultura a las diversas regiones alejadas de toda la República. 
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Diputados llaman a la solidaridad con habitantes 

de Guerrero 

El pleno de la Cámara de Diputados llamó a la 

solidaridad con la población de Guerrero 

afectada por el huracán Otis, en una sesión 

donde, sin embargo, las bancadas se 

confrontaron por el mecanismo del 

financiamiento para la reconstrucción y ayuda 

en caso de desastres.  

Mientras la oposición reclamó que Morena en el 

Congreso de la Unión avaló la desaparición del Fondo de Desastres Naturales y que 

ello retrasa el auxilio a la población, la bancada mayoritaria indicó que, si bien se 

extinguió el fideicomiso respectivo, los recursos se concentraron en la Unidad de 

Política y Control Presupuestario de la Secretaría de Hacienda. 

Diputados de Morena recordaron que, para este año, en el Presupuesto de Egresos se 

aprobaron 17 mil 156 millones, de los cuales ya fueron transferidos 5 mil 400 millones, por 

lo que “sí hay recursos para atender desastres naturales”. Incluso plantearon que la 

cámara autorice la entrega de un “donativo generoso”, mediante la cesión de un mes 

de dieta por cada uno de los 500 diputados. 

El presidente de la Comisión de Turismo, Jericó Abramo (PRI), informó que esa instancia 

legislativa propuso reorientar 10 mil mdp para la reconstrucción y llamó al pleno a que 

esa opción se vote en favor durante la discusión del PEF 2024. 

La diputada Margarita Zavala consideró que anular el Fonden “fue un error; sí servía”. 

Atrás de ella, su compañera de bancada Teresa Castell levantó una cartulina en la 

que se leía “Morena Mata sin Fonden”. En respuesta, el presidente de la Comisión de 

Puntos Constitucionales, Juan Ramiro Robledo (Morena) acotó que “no se necesita 

entregar el dinero a un banco para que con ese dinero gane intereses. Es mejor que 

esté en la Tesorería. Todos con Guerrero, todos con Acapulco, pero sin politiquear aquí, 

¡caray!” 

https://shre.ink/UhXC 

 

https://shre.ink/UhXC
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Se necesita varios requisitos para poder activar 

recursos para el Huracán Otis: Gabriel Yorio 

La gran pregunta que se hicieron 

algunos  legisladores fue ¿con qué 

dinero se pagarán estas 

afectaciones? Las autoridades 

dicen que hay recursos para auxiliar 

a la población, pero sí, hay un pero.  

Durante 25 años, México contó con 

un fondo de desastres naturales, se 

le conocía como el Fonden y 

desapareció oficialmente el 21 de 

julio de 2021.  

El nuevo gobierno -el de la 4T- o eliminó bajo el argumento de que se prestaba a 

corruptelas.  

El subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio, señaló que el gobierno federal sigue 

contando con recursos para atender catástrofes, pero con nuevas condiciones, “ya 

no se deja que sea Banobras y los municipios quienes establecen el sistema de facturas 

sobre los proyectos de recuperación, lo que se hace más bien es, se centraliza y se 

transfieren los recursos a los ejecutores que pudiera ser la Sedena, se activa el Plan DN3 

o cualquier otro ejecutor como un Estado”, afirmó el funcionario.  

Yorio explicó que actualmente hay 18 mil millones de pesos para atender la crisis 

provocada por el huracán Otis, pero para que ese dinero llegue a donde debe de 

llegar, es necesario cumplir varios requisitos.  

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!928?cid=BEBB992B33844BAA&r

esId=BEBB992B33844BAA!928&authkey=!AHXoeIFUjIoULWM&ithint=video&e=dbw2yB 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!928?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!928&authkey=!AHXoeIFUjIoULWM&ithint=video&e=dbw2yB
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!928?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!928&authkey=!AHXoeIFUjIoULWM&ithint=video&e=dbw2yB
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AMLO crea su propio Fonden: tiene 17,156 mdp y Hacienda maneja los recursos (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/amlo-crea-su-propio-fonden-tiene-17156-mdp-y-hacienda-maneja-los-recursos/
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Huracán Otis: El Fideicomiso del Fondo de Desastres Naturales en México, cómo y por qué desapareció | WIRED 

https://es.wired.com/articulos/breve-historia-de-como-y-por-que-desaparecio-el-fideicomiso-del-fondo-de-desastres-naturales-en-mexico
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https://www.forbes.com.mx/precios-de-boletos-de-avion-no-tienen-por-que-subir-hacienda/ 
 

https://www.forbes.com.mx/precios-de-boletos-de-avion-no-tienen-por-que-subir-hacienda/
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Diputada advierte de elevados costos 

económicos para México por cambio climático 

La presidenta del Partido Verde Ecologista y diputada federal Karen Castrejón Trujillo, 

advirtió sobre los elevados costos económicos del cambio climático y señaló que 

aunque es complicado calcular con certeza el impacto de los costos ambientales, 

sociales y económicos de la crisis climática, existen estimaciones que determinan que 

el valor iría del 1.1 por ciento del PIB para el año 2030, hasta cerca del 6.9 por ciento 

para el año 2050. La legisladora retomó la investigación, ‘El costo del cambio climático 

en México. Análisis de equilibrio general de la vulnerabilidad intersectorial’, realizada 

por el departamento de economía de la Universidad de Ohio y de la Universidad 

Iberoamericana de Puebla”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1bMXqhbvfl-SrqLNzwA_Y8p1NDNdedldJ/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1bMXqhbvfl-SrqLNzwA_Y8p1NDNdedldJ/view
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Salomón Chertorivski Woldenberg (Diputado–MC) 

Entrevista con Carlos Loret 

 “El Fonden como tal, el fideicomiso y la estructura con la que actuaba el Fonden 

desapareció, puede haber recursos previstos por la Secretaría de Hacienda, pero el 

problema y la diferencia es que antes sabías que te podías ir preparando ante el 

eventual desastre natural, porque estaban los recursos disponibles, hoy no tienes la 

certeza que va a haber ese recurso y además había reglas para la aplicación del 

mismo. Me tocó atender decenas de huracanes y la preparación que se hacía previa 

antes de la temporada de huracanes y cuando estaba en salud ya tenías brigadas 

con unidades móviles refugiadas en las zonas para poder atender de inmediato, creo 

que hoy lo que tenemos es un problema de recursos, pero también de 

desmantelamiento de las capacidades del Estado. 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1BYTNkOZIwWrvWK_18zOkqanHtQ-FTR1X/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1BYTNkOZIwWrvWK_18zOkqanHtQ-FTR1X/view
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Desfalco a Segalmex es por 20 mil mdp, no por 9 

mil 500 mdp, señala diputada María Elena Pérez-

Jaén 

La diputada María Elena Pérez-

Jaén Zermeño (PAN) denunció 

que el desfalco a Seguridad 

Alimentaria Mexicana (Segalmex) 

es por 20 mil millones de pesos, y 

no por 9 mil 500 millones de pesos 

como aseguró Roberto Salcedo 

Aquino, titular de la Secretaría de 

la Función Pública (SFP), el 

pasado 29 de junio en la 

conferencia de prensa del 

presidente López Obrador. 

Señaló que las irregularidades fueron detectadas por la Auditoría Superior de la 

Federación (ASF) en las Cuentas Públicas de 2019, 2020 y 2021, en Segalmex (10 mil 530 

millones de pesos), Diconsa (7 mil 039.5 millones de pesos) y Liconsa (2 mil 200 millones 

de pesos), es decir, 19 mil 770.9 millones de pesos. 

Recordó que hace unos días presentó 45 denuncias penales en la Fiscalía General de 

la República, y 144 denuncias administrativas ante la Secretaría de la Función Pública 

(SFP) contra Segalmex, Diconsa y Liconsa por dichos recursos. 

Destacó que Segalmex tuvo un subejercicio de los recursos que se le asignaron en 2021 

y 2022, de casi 50%, que “tienen el objetivo de destinarlo a otros propósitos perversos, 

más que asegurar la alimentación del pueblo mexicano”, dijo. 

 

https://bit.ly/3QxmZTK 

https://bit.ly/3QxmZTK
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Cecilia Sánchez, afín a Ebrard, deja Morena y 

‘brinca’ al PRI en el Senado 

Cecilia Sánchez, quien hasta 

hace poco se desempeñaba 

como senadora del Grupo 

Parlamentario del Morena, 

“brincó” al PRI. La senadora 

simpatizaba con el exaspirante 

presidencial del guinda, Marcelo 

Ebrard. 

Fue el dirigente nacional del 

tricolor, Alejandro “Alito” Moreno 

quien anunció su adhesión a la 

bancada del PRI y le dio la bienvenida reconociendo su decisión de separarse de 

Morena: “Damos la bienvenida a la Senadora Cecilia Sánchez, a quien reconozco el 

haber tomado la decisión de separarse de la bancada de Morena para sumarse a la 

del PRI y a esta gran alianza por la defensa del país.  

Hoy lo más importante es sumar cada vez más voluntades dispuestas a luchar por un 

México mejor”. 

En la discusión de la extinción de 13 fideicomisos del Poder Judicial, Cecilia Sánchez se 

ausentó durante la votación en lo general. Sin embargo, sí alcanzó a votar en contra 

en lo particular. 

Cabe destacar que a inicios del año pasado, la legisladora Cecilia Sánchez compitió 

para reemplazar a Carlos Romero Deschamps como líder del Sindicato de 

Trabajadores Petroleros de la República Mexicana, pero no logró los votos necesario. 

 

https://shre.ink/U3Tl 

 

https://shre.ink/U3Tl
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Precampañas arrancan el 20 de noviembre, 

confirma TEPJF 

La Sala Superior del Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 

confirmó, por unanimidad de votos, el 

acuerdo del Consejo General del Instituto 

Nacional Electoral (INE) para que las 

precampañas arranquen el 20 de 

noviembre próximo.  

Durante la sesión de este miércoles, los 

magistrados reiteraron que los partidos 

políticos tienen un plazo de tres días para presentar sus informes de gastos e ingresos, 

debido a que el INE tiene la facultad para definir esas cuestiones. 

El organismo electoral definió que las precampañas inicien el 20 de noviembre y 

culminen el 18 de enero del 2024. Además, ajustó los plazos para el proceso de 

fiscalización de esa etapa. 

Sin embargo, las consejeras electorales Dania Paola Ravel Cuevas y Beatriz Claudia 

Zavala Pérez, los partidos Movimiento Ciudadano en Chihuahua, Acción Nacional 

(PAN) y de la Revolución Democrática (PRD), así como Salomón Chertorivski 

Woldenberg, impugnaron el acuerdo ante la Sala Superior. 

 

 

 

https://shre.ink/UhIA 
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Cámara de Diputados declara 2024 “Año de 
Felipe Carrillo Puerto, Benemérito del 

Proletariado, Revolucionario y Defensor del 
Mayab” 

 

Boletín No. 5281 

• El dictamen, aprobado por unanimidad, fue turnado al Senado  

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, con la unanimidad 438 votos a favor, el proyecto de 

decreto que declara al 2024 como “Año de Felipe Carrillo Puerto, Benemérito del Proletariado, 

Revolucionario y Defensor del Mayab”. 

El documento, enviado al Senado para sus efectos constitucionales, menciona que los Poderes 

Ejecutivo, Legislativo y Judicial Federales, instrumentarán acciones para que toda la 

correspondencia y documentación oficial contenga al rubro o al calce la leyenda “2024, Año de 

Felipe Carrillo Puerto, Benemérito del Proletariado, Revolucionario y Defensor del Mayab”. 

Además, en estricto apego al principio de distribución de competencias, se invita a los órganos 

constitucionales autónomos, entidades federativas, municipios y demarcaciones territoriales de la 

Ciudad de México a adherirse. 

El Poder Ejecutivo Federal, por conducto de la Secretaría de Gobernación, en coordinación con los 

Poderes Legislativo y Judicial Federales, establecerá un programa de actividades para conmemorar 

la loable obra y labor de Felipe Carrillo Puerto. 

El dictamen, que deriva de cuatro iniciativas presentadas por el titular del Ejecutivo Federal y por 

diputadas y diputados del PAN, PRI y PRD, precisa que Felipe Carrillo Puerto nació el 8 de 

noviembre de 1874, en Yucatán. 

Menciona que fue un político, periodista, caudillo de la revolución y gobernador de Yucatán e 

impulsó los derechos de los pueblos indígenas mayas y los derechos humanos; por ello, 

“conmemoramos y homenajeamos a este destacado político”. 
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Ideales de Felipe Carrillo Puerto siguen vivos 

La diputada Rocío Natalí Barrera Puc (Morena) destacó que los ideales de Felipe Carrillo Puerto 

siguen vivos en la Cuarta Transformación; “un yucateco convencido en pensamiento y acción por 

su amor a los mayas, que siempre destacó por su solidaridad y apoyo incondicional”. 

Indicó que siempre fue fraterno y justo; dejó en claro su inquebrantable ética y alto sentido 

humanitario de mantenerse fiel a sus ideales de liberar y dar trato hermanado a los campesinos 

del Mayab, luchó por los derechos de las mujeres, la revocación de mandato de funcionarios de 

elección popular, por proteger a quienes estaban en mayor vulnerabilidad y por la educación de 

niñas y niños.  

Se honra la historia de un luchador 

Desde su curul, el diputado José Elías Lixa Abimerhi (PAN) argumentó que este tema genera 

consenso y honra la historia de su estado Yucatán, así como la lucha progresista y revolucionaria 

de un luchador como Felipe Carrillo Puerto. 

“Sobran los discursos cuando hay unanimidad en cuanto a la historia. Agradezco a todos los 

grupos parlamentarios y reconozco a quienes presentamos iniciativas para que se haga este 

reconocimiento a mi estado Yucatán, con el nombre de Felipe Carrillo Puerto”, añadió. 

Contribuyó para acabar con el régimen de la esclavitud 

Augusto Gómez Villanueva, diputado del PRI, aplaudió el decreto que declara el 2024 Año de Felipe 

Carrillo Puerto, quien es un personaje de historia que no solamente se distinguió por haber sido 

un revolucionario que abarcó ideas socialistas sino porque fue uno de los hombres más lúcidos 

que contribuyó a acabar en México con el régimen de la esclavitud. 

Llamó a recordar la imagen del lúcido pensador y soñador Felipe Carrillo Puerto. El 5 de diciembre 

de 1930, México reconoció su grandeza y se ordenó la inscripción de su nombre con letras de oro 

en el Muro de Honor en el Salón de Sesiones del Congreso, “desde entonces se le distingue como 

uno de los próceres más importantes de la patria, político, humanista, defensor de los ideales 

políticos y de los principios de justicia y libertad que apoyó la lucha de las mujeres”. 
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Fue un auténtico hijo del pueblo 

Mediante plataforma digital, la diputada Araceli Celestino Rosas (PT) señaló que es importante 

enmarcar el 2024 con el nombre del gran revolucionario como lo fue Felipe Carrillo, un auténtico 

hijo del pueblo por su profundo compromiso con la justicia social e igualdad, defensor del Mayab 

y de nuestros hermanos indígenas. 

Indicó que es el benemérito del proletariado por su dedicación inquebrantable por proteger los 

trabajadores, a quienes consideró la columna vertebral de la nación. “Felipe Carrillo Puerto nos 

recuerda que la lucha por un México más justo y equitativo nunca se detiene. Su espíritu rebelde 

y compromiso inquebrantable nos llama a seguir adelante en la búsqueda de un México mejor 

para todas y todos”. 
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Rememoran diputadas y diputados la 
Promulgación de la Constitución de Apatzingán 

 

Boletín No. 5280 

• Emiten comentarios sobre el tema representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD  

Con motivo de la Promulgación de la Constitución de Apatzingán, el 22 de octubre de 1814, diputadas y diputados de 

Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD emitieron comentarios en el apartado de efemérides de la sesión semipresencial. 

Inspiró la división de poderes 

La diputada Alma Griselda Valencia Medina (Morena) manifestó que la Constitución de Apatzingán fue redactada con el 

propósito de establecer los cimientos políticos e ideológicos de una nueva y creciente nación, rompiendo los vínculos con 

el Imperio Español y dando forma a un orden jurídico que reconociera los derechos humanos de todas las mexicanas y 

mexicanos. 

Dijo que inspiró la división de poderes para instaurar un gobierno soberano que opera en nuestros días. “Hoy 

conmemoramos la expedición de la Constitución de Apatzingán porque es el legado de los héroes y heroínas que nos dieron 

patria y libertad”.  

Inspiró la Carta Magna de 1824 

Lizbeth Mata Lozano, diputada del PAN, expuso que la Constitución de Apatzingán es un documento clave de la lucha de 

Independencia y que, si bien no entró en vigor, fue la inspiración para la Carta Magna de 1824, y enarbola en sus páginas 

los ideales de José María Morelos y Pavón.  

Precisó que esta efeméride debe servir para conmemorar un momento histórico y relevante en la formación como país y 

para “dar y no quitar a quien más lo necesita. Retomemos los ideales del general Morelos y rechacemos la visión única que 

tanto daño le ha hechos a México”.  

Esa Constitución fijó los conceptos de soberanía 
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Del PRI, el diputado Roberto Carlos López García subrayó que el Decreto para la libertad de la América Mexicana del 22 

de octubre de 1814, es el acta fundacional de la patria y fijó los conceptos de soberanía, de libertad, de derechos sociales, y 

diseñó la forma de gobierno y la relación entre los poderes. 

Relató que fue el primer antecedente de la actual Carta Magna; recogió la organización política y los derechos reconocidos 

por el Estado mexicano moderno y previó la conformación de una República democrática y representativa, así como la 

división de poderes. “Es fuente de origen del Estado mexicano moderno y recogió el deseo de libertad y nacionalismo”.   

Fue el primer texto constitucional 

Ciria Yamile Salomón Durán, diputada del PVEM, resaltó que hace 209 años se promulgó el primer texto constitucional 

que sirvió de base para el ejercicio de los derechos y libertades, así como para la construcción y elaboración de los cimientos 

del Estado mexicano como se le conoce actualmente a la Constitución de Apatzingán, la cual recogió la esencia de “Los 

Sentimientos de la Nación”. 

Señaló que el contenido de este texto constitucional formulaba los derechos del hombre, la división de poderes, el 

reconocimiento de la religión católica, la soberanía popular, así como la igualdad ante la ley, el respeto a la libertad y los 

derechos. “Como representantes de México, debemos construir un país más democrático, de libertades y pleno desarrollo 

económico y social”. 

Fijaba la división de poderes 

Por el PT, la diputada Mary Carmen Bernal Martínez argumentó que José María Morelos y Pavón sigue vivo y vigente en 

los tiempos de la Cuarta Transformación, y que la Constitución de Apatzingán de 1814 fue el primer documento que 

estableció los principios y las bases del país.  

En ella, abundó, se fijaba la división de poderes: Legislativo, Ejecutivo y Judicial; hablaba de elevar el jornal del pobre y 

moderar la opulencia sin privilegios para las clases poderosas. “Desde el PT, estamos convencidos de que Morelos es un 

estadista y fue el único personaje que ha sido muy institucional y siempre respetó la división de poderes”.  

Debería ser directriz en nuestra labor cotidiana 

La diputada María Asención Álvarez Solis (MC) destacó que la Constitución de Apatzingán significó un avance decisivo 

para la lucha de Independencia; en ella se establecieron las bases para la consolidación del Estado mexicano, “por eso, hoy 

vale la pena regresar a ella y debería ser la directriz en nuestra labor cotidiana”. 
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Recordó que en ella se establecieron los conceptos de soberanía, ciudadanía, igualdad ante la ley y respeto a la libertad; 

representó una verdadera transformación al establecer la división de poderes que hoy está amenazada. Decretó la igualdad, 

implementó el derecho al sufragio y declaró a la educación como obligatoria y gratuita. “Cambió la vida para miles de 

mexicanas y mexicanos”.     

Reflexionar sobre la importancia de las instituciones 

Mauricio Prieto Gómez, diputado del PRD, expresó que la Constitución de Apatzingán es uno de los documentos más 

importantes para el país y la historia; en ella están contenidas muchas de las ideas de José María Morelos y Pavón, como 

son los principios y elementos constitucionales y una forma de gobierno. 

Añadió que este documento encumbra la división de poderes que hoy se busca desaparecer con el ataque al Poder Judicial. 

“Recordar es reconocer que en nuestra historia existen pasajes que nos permiten reflexionar sobre la importancia de las 

instituciones”. 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 26/10/2023 LEGISLATIVO 

Comisión aprueba opinión respecto del 
Presupuesto de Egresos de la Federación 2024 

 

Boletín No. 5272 

 

Comisión aprueba opinión respecto del Presupuesto de Egresos de la Federación 2024 

 

•    Los tres órdenes de gobierno deben impulsar una ganadería productiva, rentable y 

sustentable: diputada Camarena Jáuregui 

 

Durante su segunda reunión extraordinaria, la Comisión de Ganadería que preside la diputada 

María del Refugio Camarena Jáuregui (PRI), aprobó por 26 votos a favor, dos en contra y ninguna 

abstención, su opinión respecto al Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 

2024. 

Al respecto, Camarena Jáuregui afirmó que la ganadería en México es una actividad productiva, 

económica, social y familiar del sector primario, que tiene como objetivo contribuir y generar 

seguridad y autosuficiencia alimentaria para el país. 

 

Por ello, señaló, el Ejecutivo Federal, en coordinación con el Poder Legislativo y los demás 

órdenes de gobierno, debe impulsar una ganadería productiva, rentable, sustentable y de 

calidad, para que tenga altos estándares sanitarios y de inocuidad. 

 

En este sentido, destacó la necesidad de un marco jurídico moderno, que desde el gobierno 

impulse programas federales, políticas, subsidios y presupuesto, a fin de que las y los 

productores nacionales tengan las condiciones necesarias para realizar sus actividades.   

 

Lo anterior, dijo, con la finalidad de contribuir y generar seguridad de autosuficiencia 

alimentaria, con el objetivo de consolidar la ganadería en el mercado internacional, a través del 

fortalecimiento de las y los pequeños y medianos productores en materias de tecnificación, 

recursos públicos, estrategias de producción, comercialización y distribución. 
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Participación de diputadas y diputados 

 

El diputado Maximiano Barboza Llamas (Morena) afirmó que para hacer rentable al sector 

ganadero se requiere de una verdadera política agropecuaria, pues no se logrará con ningún 

programa por más que se le aumenten recursos. Aclaró que no está en contra de los apoyos, 

pero señaló la importancia de crear una política alimentaria que ofrezca rentabilidad. 

 

La diputada Brianda Aurora Vázquez Álvarez (Morena) rechazó que se vaya a endeudar al país, 

toda vez que el compromiso de la actual administración es mantener finanzas públicas sanas en 

beneficio de toda la población.   

 

Del PAN, el diputado Pedro Garza Treviño dijo que en este momento lo que más se requiere es 

apoyar con mayores recursos a la ganadería y al campo para no dejarlo morir, porque el país no 

tendría producción alimentaria. 

 

El diputado Leobardo Alcántara Martínez (PT) indicó que el actual gobierno ha demostrado su 

apoyo a los pequeños y grandes ganaderos, por lo que todos recibirán beneficios, contrario a lo 

que se venía haciendo en privilegiar solo a los que pertenecían al gobierno en turno. 

 

La diputada Marcia Solórzano Gallego (PAN) aseguró que el Presupuesto de Egresos de la 

Federación 2024 “no tiene el potencial de arrastre hacia el campo mexicano”, pues solo hay que 

recordar que el país tiene una gran deuda de recursos para programas y proyectos dirigidos a 

los ganaderos para garantizar su producción. 

 

También del PAN, el diputado Salvar Alcántar Ortega demandó no buscar culpables sobre qué 

gobierno endeudó más al país, sino centrarse en beneficiar a los ganaderos, toda vez que, de 

acuerdo con las cifras que se observan en el PPEF, prácticamente quieren desaparecer a este 

sector, sin recordar que “los más pobres de los pobres se encuentran en el medio rural”. 

 

La diputada Jazmín Jaimes Albarrán (PRI) lamentó que el presupuesto no satisfaga al sector 

primario, a pesar de que en este año hubo sequía; de ahí que los ganaderos van a padecer un 

año más, se requieren más programas de apoyo para generar mejores condiciones a los 

productores del campo y ganadería.   
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También del PRI, el diputado Ismael Hernández Deras afirmó que en el mundo todos los 

ganaderos reciben subsidios y apoyos para producir alimentos, por lo que no se puede pensar 

que el sector podrá subsistir de una crisis con leyes donde el 85 por ciento del territorio tiene 

una sequía en diferentes niveles. 

 

Asuntos generales 

 

El diputado Maximiano Barboza Llamas (Morena) se pronunció por regular la sanidad en la 

ganadería, debido a que se está importando ganado del sur del país, sin tomar en cuenta los 

cuidados requeridos para la población. 

 

Por su parte, el diputado Pedro Sergio Peñaloza Pérez (Morena), respaldó el presupuesto para el 

sector ganadero, pero consideró que “no se pueden dar toneladas de presupuesto sin 

reglamentación”, pues se volvería a las viejas prácticas de distribución de los apoyos. 

 

De Morena, Cuauhtémoc Ochoa Fernández exhortó a los productores hacer un acuerdo con los 

gobiernos estatales y con las tiendas de autoservicio, para que vendan sus productos de manera 

directa, con el fin de lograr que todos salgan beneficiados. 

 

El diputado Jesús Fernando García Hernández (PT) mencionó que, si desde años anteriores se 

hubieran destinado recursos suficientes al sector primario, hoy el sector ganadero y campesino 

no estuvieran padeciendo problemas. 

 

A su vez, Desiderio Tinajero Robles, diputado del PAN, pidió centrarse en lo que sucede 

actualmente con el sector agrario y agropecuario, proporcionando mejores apoyos para la 

producción. 

 

En tanto, el diputado Hernández Deras expuso que el tema de la sanidad e inocuidad animal 

está vinculado al Tratado de Libre Comercio entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), 

donde existen protocolos firmados por nuestro país que señalan su responsabilidad, para evitar 

que entre ganado de Sudamérica. 
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Diputadas y diputados aprueban que el Estado 
garantice a niñas, niños y adolescentes el acceso 

y uso seguro del Internet 
 

Boletín No. 5285 

• La Cámara Diputados aprobó adicionar la Ley General de Derechos de las Niñas, Niños y Adolescentes  

• El dictamen se remitió al Senado de la República para sus efectos constitucionales 

Con 442 votos a favor, el Pleno de la Cámara de Diputados avaló el dictamen con proyecto de decreto que adiciona la Ley 

General de Derechos de las Niñas, Niños y Adolescentes, en materia de acceso a Internet libre de violencia contra niñas, 

niños y adolescentes. 

La adición del artículo 101 Bis 3 establece que el Estado garantizará a niñas, niños y adolescentes el acceso y uso seguro 

del Internet promoviendo políticas de prevención, protección, atención y sanción del ciberacoso y de todas las formas de 

violencia que causen daño a su intimidad, privacidad, seguridad y/o dignidad realizada mediante el uso de tecnologías de 

la información y comunicación, sin afectar los derechos previstos en la presente ley.  

El documento, enviado al Senado de la República para sus efectos constitucionales, destaca la importancia de garantizar 

que las niñas, niños y adolescentes cuenten con la seguridad en el acceso a Internet y prever cualquier tipo de violencia 

ocasionada a través de este medio.  

Menciona que entre los riesgos a los que se exponen las niñas, niños y adolescentes en el uso de Internet sin la supervisión 

de un adulto se encuentran: problemas de conducta, comportamientos de riesgo como el uso de sustancias, actividad sexual, 

autolesiones, acoso o trastornos alimentarios, así como enviar imágenes desnudas o semidesnudas, y acoso cibernético.  

Por ello, indica, es indispensable que el Estado mexicano, en atención a lo mandatado por la Constitución Política, garantice 

la seguridad en el acceso y uso del Internet.    
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Incremento considerable de crímenes digitales 

La promovente, diputada Janine Patricia Quijano Tapia (PVEM) mencionó que con la pandemia el Internet resultó ser la 

única herramienta para continuar con las actividades educativas, permitiendo que niñas, niños y adolescentes tuvieran 

mayores accesos a la red de Internet, generando una serie de riesgos como es el acoso y otras formas de violencia que causan 

daño a su intimidad, privacidad, seguridad y/o dignidad. 

Las autoridades federales, precisó, han advertido de un incremento considerable de crímenes digitales, violencia en Internet 

y tráfico de pornografía infantil durante los meses de confinamiento y que estas denuncias han aumentado en las últimas 

fechas.  

Por ello, sostuvo, es preciso que el Estado y las autoridades establezcan medidas para salvaguardar en todo momento los 

derechos de las y los mexicanos, y en especial de su derecho al acceso al Internet seguro, de conformidad con el principio 

del interés superior de la niñez.     

Acceso a Internet tiene sus riesgos como el ciberacoso 

La diputada Paloma Sánchez Ramos (PRI), también promovente, señaló que el ciberacoso es una forma de violencia que 

usa el Internet y las redes sociales para causar daño psicológico, físico y emocional. Éste se presenta con amenazas o 

intimidaciones, difundiendo mentiras, imágenes modificadas o suplantando la identidad de una persona, y su objetivo es 

fomentar el odio y el miedo.  

Resaltó que, gracias al uso masivo de redes sociales e Internet, es muy fácil que los ataques se vuelvan virales generando 

una ola de violencia frente a la cual la víctima se sienta abandonada. Precisó que 25 por ciento de las y los adolescentes 

mexicanos han sufrido ciberacoso y violencia digital de algún tipo.    

Este dictamen, dijo, tiene como objetivo prevenir el ciberacoso y la violencia digital y, gracias a ello, desarrollar políticas 

públicas integrales enfocadas a que las y los niños tengan conocimiento de los riegos, así como la instrucción para padres, 

maestros y autoridades de evitar este delito. 
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Comisión de Presupuesto se reúne con el INE para analizar 

su presupuesto 2024 

La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, presidida por el diputado Erasmo González Robledo 

(Morena), se reunió con la titular del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei Zavala, con el 

fin de entablar un diálogo, fortalecer el presupuesto y garantizar la protección de los derechos político 

electorales de la ciudadana. 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/comision-de-presupuesto-se-reune-con-el-ine-para-analizar-su-presupuesto-2024/ 
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Comisión de Presupuesto se reúne con el INE 
para analizar su presupuesto 2024 

 

Boletín No. 5267 

 

 

•    Indispensable, fortalecer el presupuesto para garantizar la protección de los derechos 

políticos electorales: diputado González Robledo 

 

La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, presidida por el diputado Erasmo González 

Robledo (Morena), se reunió con la titular del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei 

Zavala, con el fin de entablar un diálogo, fortalecer el presupuesto y garantizar la protección de 

los derechos político electorales de la ciudadana. 

 

González Robledo consideró que el presupuesto del INE no puede tener un carácter inercial, ya 

que cada año se deben considerar los tiempos políticos del país; por ello, agregó, en un año 

electoral, su presupuesto no puede ser equiparable con uno en que no se elijan cargos públicos. 

 

Destacó que es indispensable mantenerlo fuerte y capaz de cumplir cabalmente su mandato 

constitucional y legal, así como fortalecer los mecanismos de participación directa, acordes a la 

nueva etapa democrática. 

 

Comentó que el INE está a cargo de la fiscalización de los partidos políticos, el registro de las 

coaliciones, las agrupaciones políticas nacionales, entre otras actividades. 

 

Además, el voto de los mexicanos en el exterior está tomando cada vez más impulso, por lo que 

se requiere apoyar a la institución, para garantizar la inclusión de nuestros connacionales a la 

vida democrática del país. 

 

Preguntó si es viable una reestructura organizacional que haga más eficiente el uso de los 

recursos públicos y ¿en qué momento sería pertinente iniciar este proceso de cambio?; además, 

¿cuánto es la dieta que van a recibir los funcionarios de casilla para el proceso electoral? 
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El diputado González Robledo informó que la diputada Salma Luévano (Morena), presidenta de 

la Comisión de Diversidad, solicitó la implementación de acciones en materia de atención a 

grupos en situación de vulnerabilidad en el INE, y cuestionó ¿cómo afecta el Proyecto de 

Presupuesto de Egresos en cuanto a la atención a la diversidad sexual del Instituto? 

  

En su oportunidad, el diputado Hamlet García Almaguer (Morena) expresó que las elecciones son 

importantes y “aspiramos que se puedan desarrollar pacíficamente”. Agregó que este día la 

Comisión analizará las condiciones para tener elecciones libres, auténticas y pacíficas: Preguntó 

¿qué políticas de racionalidad piensan implementar para usar eficientemente los recursos 

asignados al INE? 

 

Miguel Ángel Monraz Ibarra, diputado del PAN, afirmó que están dispuestos a apoyar al INE para 

que se realice un trabajo eficiente, así como darle todas las herramientas necesarias para 

garantizar un ejercicio libre y democrático. “Cada proceso electoral se debate en lo político y en 

lo público, pero el trabajo es garantizar las mejores condiciones”. 

  

Se requiere un presupuesto de 23 mil 758 millones de pesos 

 

La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei Zavala, afirmó que el organismo requiere de 

un presupuesto base de 13 mil 128 millones para proyectos del proceso electoral y 10 mil 630 

millones para gastos ordinarios, lo que da un total de 23 mil 758 millones de pesos. 

 

Observó que “si la inercia presupuestal en el Instituto hubiera seguido de acuerdo a los 

parámetros que se habían presentado, se hubiera llegado a un presupuesto más o menos, en 

términos conservadores, a 27 mil millones de pesos, o bien, en el margen superior queda la 

posibilidad de un presupuesto de 30 mil millones de pesos”. 

 

Informó que la participación ciudadana representa un 65 por ciento; sin embargo, el Instituto no 

trabaja en un proceso electoral solo para este porcentaje, porque todos los trabajos que se 

realizan tienen que ver con el 100 por ciento de los inscritos en la lista nominal, lo que equivale a 

98 millones de mexicanos. Es decir, el Instituto tiene que proyectar cuántas credenciales va a 

generar, y para este nuevo proceso electoral serían más o menos 14 millones. 
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Las elecciones del 2024 serán históricas 

 

En su oportunidad, la consejera Carla Humphrey Jordan presentó el esquema financiero del INE 

y afirmó que el proceso electoral 2024 será histórico, porque por primera vez será concurrente 

en todas las entidades federativas, es decir, “llegaremos a un padrón aproximado de más de 98 

millones, 52 por ciento mujeres y 48 porciento hombres; además, se instalarán 170 mil casillas, 

14 mil más que en 2018. 

 

Agregó que se calcula que habrá una producción de 14.32 millones de credenciales. Puntualizó 

que por primera vez el INE asumirá los conteos rápidos de todas las elecciones: Presidencia de la 

República, ambas cámaras del Congreso de la Unión, las ocho gubernaturas y la jefatura del 

Gobierno de la Ciudad de México. 

 

Comentó que se aplicará la paridad total a la contienda presidencial y en la renovación del 

Congreso. “Por primera vez se aplicará el marco de violencia política en razón de género, habrá 

reelección en el Senado de la República y creo que éstos son temas importantes”. 

 

Respuestas de consejeras y consejeros 

 

Guadalupe Taddei Zavala indicó que las políticas de racionalidad están incluidas en programas al 

interior del Instituto, pero siempre habrá áreas para aplicar políticas de austeridad, racionalidad, 

responsabilidad en el uso de recursos y disciplina financiera. Reiteró que con este presupuesto 

se garantiza la celebración correcta del proceso electoral en todas sus etapas. 

 

Carla Humphrey Jordan expresó que están obligados a cumplir la Ley de Presupuesto y 

Austeridad que exige ejercicios de racionalidad. “Ir de la mano con nuestro órgano interno de 

control en el tema de planeación presupuestaria garantiza detectar dónde se puede aplicar el 

tema de racionalidad y cómo utilizar los recursos”. Agregó que se tienen distintas medidas que 

garantizan los derechos de los grupos en situación de discriminación. 

 

Respecto a la reestructura interna, dijo que el tiempo, la tecnología y la reforma electoral, dan 

para hacer varios cambios; sin embargo, señaló que debido al proceso electoral en marcha no es 

momento de hacerlos. 
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Arturo Castillo Loza mencionó que están conscientes de la importancia de que participen los 

connacionales que viven en el extranjero. Informó que se están implementando tres 

modalidades de votación, una la electrónica por Internet, otra postal, y en 23 casillas que serán 

instaladas en las sedes consulares. 

 

Norma Irene De la Cruz Magaña puntualizó que sí se considera la atención a grupos vulnerables; 

muestra de ello es que “somos uno de los pocos países donde en la credencial para votar se 

puede indicar el sexo, aún con detalles pequeños se está considerando el maximizar los 

derechos y por supuesto tiene un impacto en el presupuesto”. 

 

José Martín Fernando Faz Mora expresó que las dietas para los consejos distritales son de 22 mil 

911 por cada uno y en el caso de las consejerías locales es menor de 29 mil 170, pero a partir de 

enero se incrementa en 32 mil 930. 
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Comisión Aprueba Opinión Con Relación Al Proyecto De 

Presupuesto De Egresos De La Federación 2024 
 

Este martes, la Comisión de Asuntos Frontera Norte, que preside la diputada Teresita de Jesús Vargas 
Meraz (Morena), aprobó su opinión respecto al proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 
para el Ejercicio Fiscal 2024. 
 
https://hojaderutadigital.mx/comision-aprueba-opinion-con-relacion-al-proyecto-de-presupuesto-de-egresos-de-la-federacion-

2024/ 
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Comisión De Presupuesto Analiza El Tema “Gobierno” En 

Mesa De Diálogo Rumbo Al PEF 2024 
 

Con el objetivo de recibir propuestas y opiniones de expertos y funcionarios que ayuden a nutrir el 
dictamen de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para el próximo año, la Comisión de 
Presupuesto y Cuenta Pública, que preside el diputado Erasmo González Robledo (Morena), llevó a cabo 
la Mesa de Diálogo bajo el Esquema de Parlamento Abierto rumbo al Presupuesto de Egresos de la 
Federación 2024 en materia de Gobierno. 
 
https://hojaderutadigital.mx/comision-de-presupuesto-analiza-el-tema-gobierno-en-mesa-de-dialogo-rumbo-al-pef-2024/ 
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Diputados sesionan en hotel para analizar presupuesto 
 

La Junta Directiva de la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados, que preside el diputado 
Erasmo González (Morena), convocó a sesión en un hotel del centro de la Ciudad de México para 
declararse en sesión permanente e iniciar con el análisis del presupuesto para el año 2024. 
La reunión estaba convocada a las 15:00 horas al interior del recinto legislativo de San Lázaro, sin 
embargo se modificó el lugar del encuentro. 
 
https://www.cuartopoder.mx/nacional/diputados-sesionan-en-hotel-para-analizar-presupuesto/468553 
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Entrevista / Alejandro Rojas Díaz-Durán (Senador – Morena) 

Entrevista Sergio Sarmiento y Guadalupe Juárez 

 “Efectivamente mis colegas se han desviado de los principios fundacionales de 

Morena y estamos mintiendo, en primer lugar, porque los ministros y ministras de la 

Suprema Corte de Justicia no tienen esa gran bolsa de dinero ahí al lado de sus 

escritorios, en donde ellos le pueden meter la mano a los 15 mil millones de pesos, esa 

es una mentira monumental. Esos fideicomisos tienen recursos ejercidos de años 

anteriores auditados por la Auditoría Superior de la Federación de la Cámara de 

Diputados y no han encontrado ninguna observación en los últimos años. Los 

legisladores no tenemos la facultad para violar la Constitución y que esos recursos que 

le pertenecen a un poder autónomo pasen al Gobierno Federal”.  

 

 

 

 

[EL HERALDO RADIO]  

 

https://drive.google.com/file/d/1mozBMWmAoHjb4L_y6s3MmjSWzp6N6KvU/view
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Busca Steve Esteban del Razo promover y proteger salud 
mental de las personas adultas mayores 

 
El diputado Steve Esteban del Razo Montiel (Morena) presentó una iniciativa que reforma la Ley de los 
Derechos de las Personas Adultas Mayores para garantizar la promoción y protección de la salud mental 
de este sector, reconociendo su derecho a un envejecimiento digno y saludable. 
 
https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=39241 
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Impulsa Alejandra Pani iniciativa para que se respete 
voluntad de donadores de órganos 

 
La diputada Alejandra Pani Barragán (Morena) informó que impulsa una iniciativa con la que busca se 
respete la voluntad de los donadores de órganos, ante la falta de garantía normativa al respecto. 
"La cultura de donación está permeada de creencias y mitos que limitan en muchas ocasiones el 
cumplimiento de la voluntad expresa de donadores, ello en gran medida por la interferencia de 
terceros", señaló en un comunicado. 
 
https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=39243 
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“Es tiempo de mujeres”: Claudia Tello descarta declinar en 
proceso de Morena 

 
La diputada federal del partido Movimiento Regeneración Nacional (MORENA) y aspirante a la 
Coordinación de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación, Claudia Tello Espinosa, señaló que 
a pesar de que un hombre (Eric Cisneros Burgos) haya sido el primer lugar en la encuesta de Sección: 
Estado de Veracruz, eso no implica que sea el aspirante preferido de la sociedad para representarlos. 
“Hay a quienes se les puedes conocer mucho, pero no estás de acuerdo en que te represente, porque 
más bien sus acciones son más negativas que positivas”, expuso. 
 
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/-es-tiempo-de-mujeres-claudia-tello-descarta-declinar-en-proceso-de-morena-

396442.html 
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Julieta Ramirez confirmó sus aspiraciones por una posible reelección (lapoliticaonline.com) 

 

 

 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/bajacalifornia-mx/julieta-ramirez-confirmo-sus-aspiraciones-por-una-posible-reeleccion/
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La oposición, moralmente derrotada frente a Sheinbaum: 

Mayté Vargas 

 

La diputada federal por Morena, Mayté Vargas, señaló que la oposición frente a Claudia Sheinbaum se 

ve moralmente derrotada y la aspirante del Frente Amplio “no levanta”. Indicó que desde antes del inicio 

interno para determinar a la coordinación nacional de la unidad en la 4T se estableció la institucionalidad 

ganara quien ganara, siendo Claudia Sheinbaum con la mayor simpatía en la militancia y país. 

https://www.omnia.com.mx/noticia/291267/la-oposicion-moralmente-derrotada-frente-a-sheinbaum-mayte-vargas 
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Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública 
conoce requerimientos de gasto del IFT para 

2024 
 

Boletín No. 5278 

La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, que preside el diputado Erasmo González Robledo (Morena), sostuvo una 

reunión de trabajo con el comisionado presidente del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), Javier Juárez Mojica, 

a fin de conocer la propuesta económica de ese organismo autónomo para el próximo año. 

El diputado González Robledo expresó que este ejercicio dará herramientas y elementos para fortalecer el Presupuesto de 

Egresos de la Federación. 

Mencionó que el IFT tiene la tarea de regular, promocionar, supervisar, aprovechar y explotar el espectro radioeléctrico, así 

como el uso de las redes y la prestación de los servicios de radiodifusión y telecomunicaciones. 

Puntualizó que es una autoridad fundamental en materia de competencia económica, esencial para el desarrollo económico 

del país y a través del impulso a la competitividad facilita el crecimiento económico y mejora la calidad de vida. 

El diputado César Agustín Hernández Pérez (Morena) mencionó que lo presentado por el IFT muestra lo complejo que es 

el desarrollo de la industria de telecomunicaciones y permite visualizar las áreas de oportunidad que tiene este mercado y 

corregir las fallas en cuanto a la competencia económica y el factor social, elementos primordiales de un órgano 

constitucionalmente autónomo. 

En el ámbito de competencia económica, apuntó que el IFT ha impulsado un mejor comportamiento de precios y programas 

a favor de los usuarios; no obstante, apuntó que este Instituto trabaja en mecanismo que resuelvan la cobertura y no sólo se 

garantice en las grandes ciudades, sino que llegue a todos los rincones del país. 

A su vez, el diputado del PT, Reginaldo Sandoval Flores, afirmó que no hay duda de que se ha aumentado el acceso de la 

tecnología, pero no hay capacidad para su utilización. Consideró primordial diseñar una estrategia para garantizar Internet 

para todos. 

Agregó que es fundamental que estados y municipios, sector privado y científico intervengan en desarrollo del sector de 

telecomunicaciones, pues ello permitirá que se atraiga inversión.   
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Presupuesto de mil 680 millones de pesos 

Javier Juárez Mojica, comisionado presidente del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), puntualizó que el 

presupuesto solicitado es de mil 680 millones de pesos, menor en tres por ciento en términos reales al autorizado para 2023, 

lo cual es acorde con la política de gasto del Instituto. 

“El presupuesto del IFT, desde su creación, se ha mantenido con una tendencia a la baja, lo que equivale a una disminución 

acumulada en términos reales de 40.61 por ciento desde 2014”, apuntó. 

Agregó que, al primer trimestre de 2023, el Producto Interno Bruto de Telecomunicaciones y Radiodifusión tuvo un 

crecimiento anual de ocho por ciento superior al PIB Nacional que fue de 3.7 por ciento. Asimismo, las acciones regulatorias 

se han traducido en un beneficio para los usuarios de poco más de 728 mil millones de pesos. 

Subrayó que la licitación pública, como principal mecanismo de contratación, ha generado ahorros por 39.5 millones de 

pesos. Informó que desde 2015, el Instituto ha otorgado mil 100 concesiones de radiodifusión para uso social, comunitario 

e indígena. 

Indicó que en 2022 y 2023 se otorgaron 680 concesiones únicas de telecomunicaciones de uso comercial, lo que representa 

49.7 por ciento del total de concesiones otorgadas desde 2014. 

Respecto a la evolución de los mercados de telecomunicaciones en banda ancha fija, informó que de junio 2013 a marzo 

2023 creció 122.5 por ciento, al pasar de 11.8 a 26.3 millones de accesos. En cuanto a la banda ancha móvil mencionó que 

este mercado es el que mayor crecimiento ha experimentado al pasar de 27.4 a 119.7 millones de líneas con 336.6 por ciento 

de crecimiento. 

En otros temas, dijo que ante la emergencia que se vive en Acapulco, Guerrero, se mantiene el diálogo con la Secretaría de 

Gobernación y la coordinadora nacional de Protección Civil, con el fin de reestablecer a la brevedad los servicios de 

telecomunicaciones. 

“Reconozco que hay buena disposición de la industria para colaborar en un escenario de emergencia como este; operadores 

satelitales, asociaciones de telecomunicaciones, radioaficionados, todos están dispuestos a colaborar”. 

Respuestas de funcionarios 

Al responder sobre la brecha digital, Sóstenes Díaz González, comisionado del IFT, refirió que 68.5 de los hogares tiene 

acceso a Internet y 59.9 por ciento no tienen por falta de recursos económicos, es decir están ubicados en zonas donde hay 

cobertura, pero hay un tema de asequibilidad. Además, hay hogares que, aunque vivan en zonas con cobertura, no tienen 

Internet por falta de habilidades digitales. Subrayó que se necesitan inversiones en fibra óptica. 
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Arturo Robles Rovalo, también comisionado del IFT, indicó que el Legislativo puede bajar los precios del espectro y 

considerar que las inversiones que se hagan en los sitios donde no ha llegado nadie de los operadores “se consideren como 

pago, así aseguramos que el dinero, más allá de si está etiquetado o no, llegue a las personas. También modificar el alcance 

que tienen las concesiones sociales, comunitarias e indígenas”. 
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La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública se 
reunió con funcionarios del TEPJF 

 

Boletín No. 5273 

 

La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, que preside el diputado Erasmo González 

Robledo (Morena), sostuvo una reunión con funcionarios del Tribunal Electoral del Poder Judicial 

de la Federación (TEPJF), a fin de conocer propuesta presupuestal del organismo para 2024. 

 

González Robledo destacó que este órgano es pieza fundamental del desarrollo democrático del 

país al salvaguardar la solución pacífica, justa y equitativa de controversias en materia electoral, 

garantizando con ello el Estado de derecho, sobre todo, el pleno ejercicio de los derechos de las 

y los ciudadanos. 

 

Detalló que esta reunión tiene como propósito comprender la dinámica y las necesidades de 

recursos, sumadas a las medidas de racionalidad y austeridad que han implementados en el 

TEPJF, las cuales son de reconocerse. 

 

Afirmó que la Comisión garantizará la estabilidad del Tribunal Electoral, porque es un organismo 

que ejecuta sus funciones con transparencia y rendición de cuentas. “Es un ejemplo lo que 

ustedes hacen al regresar dineros a la Tesorería de la Federación, lo cual garantiza el ejercicio 

correcto de los recursos”. 

 

El diputado Hamlet García Almaguer (Morena) resaltó que es muy importante el mensaje que 

envía el magistrado presidente del TEPJF, al comprometerse a devolver recursos a la Tesorería de 

la Federación en caso de no ejércelos, lo que refleja su compromiso de moderar el gasto. 

 

Reginaldo Sandoval Flores, diputado del PT, celebró el diálogo con el TEPJF y por los anuncios 

emitidos por su titular, ya que siguen la ruta de la austeridad promovida por el Ejecutivo Federal. 

 

El diputado de Morena, Raymundo Atanacio Luna, reconoció la labor de este organismo en 

materia presupuestal, toda vez que llevan a cabo el legado de esta administración, que consiste 

en la austeridad republicana, finanzas sanas y una disciplina financiera eficaz; han encontrado la 

fórmula para que “con pocos recursos se haga mucho”. 
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 Participación de los funcionarios del TEPJF 

 

A través de un video, el magistrado presidente del TEPJF, Reyes Rodríguez Mondragón, resaltó 

que la racionalidad y austeridad en el gasto son elementos que han puesto en marcha en este 

organismo, lo cual les permite presentar una propuesta presupuestal responsable. 

 

Detalló que, para hacer frente al proceso electoral más grande de la historia en 2024, pues se 

elegirán más de 20 mil cargos públicos, el TEPJF requiere un presupuesto 25 por ciento menor en 

términos reales al aprobado en 2018, como resultado de un esfuerzo gradual y progresivo 

implementado por el organismo. 

 

Apuntó que desde 2018 se redujo el salario de magistradas y magistrados en un 24 por ciento y 

se eliminaron diversos apoyos y compensaciones a otros funcionarios, y sólo se ha aumentado el 

salario al personal operativo. 

 

Destacó que la pandemia enseñó a este Tribunal a ser más eficiente en su operación como 

resultado de una política de trabajo a distancia y del cero uso de papel, además de ahorros 

importantes en mantenimiento, telefonía, fotocopiado, energía, mensajería, entre otros 

conceptos. 

 

Agregó que para hacer frente al proceso electoral se requieren mil 44 millones de pesos, 

principalmente para la contratación de personal eventual de enero a octubre, para atender el 

aumento de asuntos presentados por ciudadanos y aspirantes a candidaturas. 

 

Expuso que por primera vez el TEPJF contempla un fondo contingente para enfrentar posibles 

recuentos electorales, con el compromiso e instrucción a la Comisión de Administración del 

organismo que, en caso de no utilizarse o agotarse, se reintegrará a la Tesorería de la Federación 

de forma oportuna. 

 

En este sentido, comentó que del 2021 y 2022 el Tribunal ha regresado de manera acumulada 41 

millones de pesos y la próxima semana se reintegrarán 11 millones de pesos, producto de las 

medidas de racionalidad y ahorros. 
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En tanto, Óscar Santiago Sánchez, titular de la Secretaría Administrativa del TEPJF, apuntó que el 

presupuesto base asciende a dos mil 788 millones de pesos, que es el gasto necesario para la 

operación del Tribunal; asimismo, se tiene un componente de 56 millones asociado a proyectos 

específicos enfocados a la modernización y la continuidad operativa. 

 

Sin embargo, subrayó, el presupuesto para 2024 se compone de mil 44 millones de pesos, 

incluyendo, el Fondo para Recuentos Electorales por 3 mil 890 millones de pesos. 

 

La directora general de Finanzas del TEPJF, Janet de Luna Jiménez, explicó que el Fondo para 

Recuentos Electorales que se propone busca hacer frente a acontecimientos como los sucedidos 

con las gubernaturas de Campeche y Puebla. 

 

Agregó que este organismo ha reducido su gasto de inversión al mínimo indispensable, para 

centrar todas sus prioridades financieras, operativas y de recursos humanos, en los procesos 

electorales del 2024. 
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Comisión aprueba permiso de tres días a 
trabajadores por causas personales o familiares 

de fuerza mayor 
 

Boletín No. 5283 

• En la reunión también fue avalada su opinión respecto al PPEF 2024   

La Comisión de Trabajo y Previsión Social, presidida por el diputado Manuel de Jesús Baldenebro 

Arredondo (Morena), avaló por unanimidad el dictamen a la iniciativa que reforma el artículo 132 

de la Ley Federal del Trabajo, para establecer que se otorgará a los trabajadores permisos hasta 

por tres días laborables con goce de sueldo por causas personales o familiares de fuerza mayor.  

Estas razones son por fallecimiento, internamiento en instalación hospitalaria por enfermedad, e 

intervención quirúrgica de padres, hijos, cónyuge, concubina o concubinario.  

Asimismo, los trabajadores presentarán dentro de los 15 días posteriores los comprobantes 

suficientes expedidos por la autoridad competente que acredite la causa de fuerza mayor. 

El documento indica que se busca apoyar a los trabajadores ante estas razones, ya que cuando 

éste se ve afectado podría provocarle estrés, baja productividad o incluso el riesgo de sufrir algún 

accidente durante la jornada laboral.  

Señala que, si bien es cierto que las causas de fuerza mayor que se presentan en el ámbito laboral, 

son motivo de regulación en los contratos colectivos de diversos centros de trabajo, también es 

necesaria su atención y regulación en la Ley Federal del Trabajo señalando las situaciones y su 

forma para justificarlas, con fin de que las personas trabajadoras cuenten con los permisos con 

goce de sueldo necesarios para atender condiciones relacionadas con salud o situaciones de su 

entorno familiar dependiente.  

El diputado Baldenebro Arredondo dijo que es loable el hecho de tres días con goce de salario 

para las y los trabajadores ante una causa de fuerza mayor, ya que estas situaciones son 

impredecibles.  



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 26/10/2023 LEGISLATIVO 

La diputada Susana Prieto Terrazas (Morena) comentó que un permiso con goce de sueldo cuando 

algún pariente cercano fallece, está en una cirugía o los temas que se han expuesto, es algo que 

la clase trabajadora del país va a agradecer mucho.  

Del PT, la diputada Margarita García García manifestó que se ha trabajado en favor de las y los 

trabajadores; asimismo, siempre se pensará en lograr beneficios en favor de ellas y ellos.  

El diputado Tereso Medina Ramírez (PRI) indicó que el mejor capital humano que tiene nuestro 

país son los trabajadores y es ahí donde es justo reconocer que esta Legislatura ha avanzado en 

la garantía de los derechos laborales a favor de este sector.  

Dictámenes  

En la reunión, la Comisión también avaló el dictamen a la iniciativa que adiciona un segundo 

párrafo al artículo 847 de la Ley Federal del Trabajo, para establecer que la interposición de la 

aclaración de la sentencia interrumpe el término para su impugnación. 

La promovente, diputada Mary Carmen Bernal Martínez (PT), indicó que con esta reforma se busca 

hacer efectivo dos principios: uno que la justicia sea pronta y expedita y otro es agotar el principio 

de definitividad. También, dar certeza al tema de la justicia, satisfacer una necesidad de la sociedad 

dentro de los procedimientos laborales y atender lagunas legales.  

Otro dictamen aprobado, reforma, adiciona y deroga diversas disposiciones de las leyes Federal 

del Trabajo, Orgánica del Poder Judicial de la Federación, Federal de la Defensoría Pública, del 

Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores y la del Seguro Social, en materia 

de justicia laboral, libertad sindical y negociación colectiva.  

Se establece que las personas titulares de la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje, Procuraduría 

Federal de la Defensa del Trabajo, Instituto Mexicano del Seguro Social, Instituto Nacional del 

Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores, Petróleos Mexicanos, Comisión Federal de 

Electricidad, Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado, Servicio 

Postal Mexicano y las Administradoras de Fondo para el Retiro, acordarán mesas de trabajo 

interinstitucionales trimestralmente, para instrumentar las acciones necesarias y coadyuvar a dar 

cumplimiento a los planes y programas de trabajo. 
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Opinión del PEEF 2024 

Comisión de Trabajo y Previsión Social aprobó con 18 votos a favor, cero en contra y una 

abstención, su opinión del Proyecto de Presupuesto de Egresos para el Ejercicio Fiscal (PPEF) 2024, 

correspondiente al Ramo Administrativo 14. 
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Comisión de Justicia avaló dictamen sobre notificaciones 

por oficio de las resoluciones respecto a juicios de amparo 

La Comisión de Justicia, presidida por el diputado Felipe Fernando Macías Olvera (PAN), aprobó con 23 

votos a favor, 8 en contra y cero abstenciones, reformas en materia de notificaciones por oficio de las 

resoluciones que se dicten en los juicios de amparo. El dictamen modifica y adiciona los artículos 28 y 

243 de la Ley de Amparo, Reglamentaria de los artículos 103 y 107 de la Constitución Política. 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/comision-de-justicia-avalo-dictamen-sobre-notificaciones-por-oficio-de-las-resoluciones-

respecto-a-juicios-de-amparo/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/comision-de-justicia-avalo-dictamen-sobre-notificaciones-por-oficio-de-las-resoluciones-respecto-a-juicios-de-amparo/
https://www.nuevomexicoplural.com/comision-de-justicia-avalo-dictamen-sobre-notificaciones-por-oficio-de-las-resoluciones-respecto-a-juicios-de-amparo/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

26/10/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

Administrar vacunas inservibles y caducas, negligencia del 

Gobierno Federal: Éctor Jaime Ramírez 

El diputado Éctor Jaime Ramírez Barba (PAN) afirmó que administrar a la población vacunas inservibles 

y caducas es negligencia absoluta por parte del Gobierno Federal. El legislador subrayó que el 
Gobierno Federal tiene en la bolsa de la Secretaría de Salud más de 13 mil 500 millones de pesos 
para comprar vacunas que sí sirven, a decir del propio Comité de Moléculas Nuevas, como la 
monovalente de Pfizer y la de Moderna. 

 

https://efekto10.com/administrar-vacunas-inservibles-y-caducas-negligencia-del-gobierno-federal-ector-jaime-ramirez/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/administrar-vacunas-inservibles-y-caducas-negligencia-del-gobierno-federal-ector-jaime-ramirez/
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La Comisión de Transparencia y Anticorrupción 
aprueba su opinión respecto al gasto para el 

sector en el PEF 2024 
 

Boletín No. 5270 

 

 

La Comisión de Transparencia y Anticorrupción, que preside el diputado Juan Carlos Romero 

Hicks (PAN), aprobó por 18 votos a favor, uno en contra y cero abstenciones, su opinión relativa 

al proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal (PEF) 2024, la cual 

incluye las propuestas y sugerencias de los integrantes de esta instancia legislativa. 

 

El diputado Romero Hicks explicó que el documento propone agregar un artículo transitorio para 

que en el próximo ejercicio fiscal se incorpore este Anexo al área de Presupuesto y 

Responsabilidad Hacendaria. 

 

Al respecto, la diputada María Elena Pérez-Jaén Zermeño (PAN) señaló que en la opinión se 

encuentran las aportaciones y observaciones de quienes integran la Comisión, que vendrá a 

enriquecer y fortalecer la labor legislativa frente a la responsabilidad de aprobar un presupuesto 

para que las instancias gubernamentales lleven a cabo sus funciones. 

 

De Morena, la diputada Lidia Pérez Barcenas indicó que, si bien el INAI no viene con un 

incremento sustantivo, pues tiene un poco más de mil millones de pesos, tampoco presenta 

disminución alguna. 

 

La diputada Patricia Terrazas Baca (PAN) resaltó el ejercicio del Parlamento Abierto, el cual tiene 

la función de ilustrar y brindar conocimiento a los legisladores, pero no debe quedar ahí pues da 

cuenta de las carencias que tienen las instituciones. Mencionó que, aunque no se le quitan 

recursos en cantidad al INAI, en términos reales sí en comparación de la que se autorizaba hace 

seis años. 
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De MC, la diputada Amalia García Medina resaltó que en esta opinión se incluye el planteamiento 

de fortalecer a las unidades de fiscalización y anticorrupción de cada dependencia y se busca 

que “tengan dientes”. 

 

A su vez, la diputada Cecilia Márquez Alkadef Cortes (Morena) aseguró que en esta 

administración no se usan los recursos públicos para que aparezcan en las campañas. “Si antes 

lo hacían o lo quieren hacer no lo vamos a permitir”. 

 

La diputada Olimpia Tamara Girón Hernández (Morena) mencionó que los procesos penales y 

demás que en su momento se requieran deben hacerlos las autoridades y darles el seguimiento, 

no el Legislativo. “En este gobierno no se encubrirá ninguna de estas actitudes”. 
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Comisión de Economía Social y Fomento al 
Cooperativismo aprobó su opinión respecto al 

PEF 2024 
 

Boletín No. 5265 

 

La Comisión de Economía Social y Fomento al Cooperativismo, que preside la diputada María de los Ángeles Gutiérrez 

Valdez (PAN), avaló por 15 votos a favor y uno en contra, su opinión al Presupuesto de Egresos de la Federación 2024, 

Ramo 20 Bienestar. 

En reunión ordinaria, Gutiérrez Valdez indicó que se recibieron propuestas y sugerencias de las y los diputados, las cuales 

fueron integradas al documento aprobado. Asimismo, destacó la importancia de la economía social. 

“Insistimos en que este sector de la economía social y solidaria sea reasignado al Ramo 10 de Economía y no en el Ramo 

20 de Bienestar”, como lo piden los actores y líderes de organizaciones sociales, con el fin de fortalecerlo. 

Explicó que, previamente, la Comisión asistió a las mesas de trabajo del Parlamento Abierto en materia de Desarrollo 

Económico y Presupuesto 2024, a las que también acudieron líderes de organizaciones de la economía social y solidaria, 

con la finalidad de dar a conocer sus inquietudes y necesidades. 

Añadió que en el foro Retos y Perspectivas Rumbo a la Consolidación de la Economía Social, del 23 de octubre, participaron 

representantes del Instituto Nacional de la Economía Social (Inaes) y diversos líderes cooperativistas, quienes entregaron 

sus propuestas de presupuesto 2024. 
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Comisión valida opinión respecto al PEF 2024 en 
el gasto del Ramo Defensa Nacional 

 

Boletín No. 5264 

La Comisión de Defensa Nacional, que preside el diputado Ricardo Villarreal García (PAN), aprobó 

su opinión respecto al proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2024, en el gasto del 

Ramo 07 Defensa Nacional. 

Durante su décima cuarta reunión ordinaria en modalidad semipresencial, las y los diputados 

emitieron 17 votos a favor, cero en contra y dos abstenciones a la opinión que fue remitida a la 

Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. 

 Por otra parte, aprobaron con 15 votos a favor, cero en contra y ninguna abstención el programa 

anual de trabajo legislativo 2023-2024, correspondiente al tercer año de ejercicio de la LXV 

Legislatura, así como el acta correspondiente de la décimo tercera reunión ordinaria. 
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Comisión solicita ampliación presupuestal de 12 
mil 867 mdp para atender a niñas, niños y 

adolescentes 
 

Boletín No. 5268 

 

 

•    La petición forma parte de la opinión que la Comisión de Derechos de la Niñez y Adolescencia 

emitió sobre el PEF 2024 

 

La Comisión Derechos de la Niñez y Adolescencia, que preside la diputada Ana Lilia Herrera 

Anzaldo (PRI), aprobó por unanimidad de 30 votos a favor su opinión respecto al Presupuesto de 

Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal (PEF) 2024, en el Anexo Transversal 18 “Recursos 

para la Atención de Niñas, Niños y Adolescentes”, en la cual solicita una ampliación de 12 mil 867 

millones de pesos (mdp). 

 

La legisladora explicó que esta opinión agrupa las propuestas vertidas durante los foros “Cuánto 

invierte el país en las mexicanas y mexicanos del futuro” y “Construyendo un presupuesto para la 

niñez y adolescencia 2024”, en los cuales se escuchó a diversas asociaciones internacionales y 

nacionales enfocadas a la protección de los derechos de la niñez y adolescencia. 

 

Apuntó que el PEF 2024 para el Anexo Transversal 18 “Recursos para la Atención de Niñas, Niños 

y Adolescentes” prevé un aumento de 66 mil millones más en comparación del 2023, lo cual 

corresponde a un aumento nominal del 7 por ciento, pero en términos reales considerando la 

inflación tan sólo incrementó en 3.4 por ciento. 

 

La diputada Herrera Anzaldo reconoció el esfuerzo del Ejecutivo de mantener el presupuesto 

enfocado a la niñez y adolescencia por encima de la inflación, pero indicó que los aumentos 

reflejados en este Anexo son inerciales. 
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Ante ello, añadió que la Comisión considera que los programas que requieren contar con mayor 

prioridad son los siguientes: los servicios de salud del Instituto Mexicano del Seguro Social para 

el Bienestar (IMSS-Bienestar), y el relativo a Educación Inicial y Básica Comunitaria, a fin de 

garantizar certeza laboral a las y los docentes y mejorar sus percepciones. 

 

Además, se buscará especificar que los recursos del Programa del Bienestar de las niñas, los 

niños, hijos de madres trabajadoras garanticen la cobertura registrada de un millón 300 mil 

beneficiarios. 

 

De igual manera, se sugiere adicionar un artículo transitorio para establecer que los recursos del 

Programa de Vacunación aseguren la cobertura suficiente del cuadro básico y crear los 

subanexos de primera infancia que atiendan a los grupos etarios de cero a cinco años, de seis a 

12 años y de 13 a 17 años para etiquetar correctamente los recursos por cada grupo. 

 

Respecto a las ampliaciones consideró fundamental fortalecer el Programa de Expansión de 

Educación Inicial para aumentar su cobertura, a fin de considerar a la población más vulnerable, 

toda vez que esta es una obligación del Estado; por ello, proponen una adición de 150 millones 

de pesos para romper la inercialidad que ha tenido este proyecto en los últimos años. 

 

En la opinión también se plantea fortalecer el Programa de Educación Inicial y Básica 

Comunitaria con un aumento del 20 por ciento, lo que equivale a 689 millones de pesos para la 

contratación de figuras educativas y estrategias de acompañamiento y retención de personal, 

pues este proyecto lleva educación a la población más desprotegida del país. 

 

Asimismo, reforzar los proyectos para el desarrollo de la niñez y la adolescencia como el 

Programa Nacional de Inglés con un aumento de 374 millones de pesos, así como el Programa 

de Subsidios para Organismos Descentralizados Estatales con un aumento de dos mil 704 

millones de pesos, recursos fundamentales para escuelas politécnicas, tecnológicas y 

universidades autónomas. 

 

Indicó que en cuanto a salud se observa una disminución a los programas de Atención de la 

Salud del IMSS en materia de protección y restitución de derechos de niñas, niños y 

adolescentes, prevención y control de sobrepeso, obesidad y diabetes. 
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Con relación a la prevención y control de enfermedades del ISSSTE, como el Programa de 

Prevención y Atención contra las Adicciones, VIH-Sida y otras enfermedades de transmisión 

sexual, se sugiere un aumento que les permita recuperar el presupuesto asignado en 2023 y 

crecer del 5 al 10 por ciento para superar la inflación. 

La diputada Herrera Anzaldo mencionó que la opinión también plantea aumentar los recursos 

para el Programa de Abasto Social de Leche que le permita alcanzar los niveles de inflación del 

año 2018, para lo cual se pretende una ampliación de 812 millones de pesos, a fin de atender la 

carencia alimentaria. 

 

Asimismo, se busca que se asigne un presupuesto emergente para la atención de migrantes 

fortaleciendo el Programa de Atención a Refugiados con un monto mínimo de 100 millones de 

pesos; esta suma permitiría atender la crisis humanitaria. 

 

Se propone también ampliar los recursos para el Programa de Apoyo para el Bienestar de las 

niñas y niños, hijos de madres trabajadoras con un amento de dos mil 136 millones de pesos, a 

fin de recuperar a los más de 800 mil beneficiarios que se quedaron sin los apoyos tras la 

desaparición de las instancias infantiles. 

 

Se solicitará una ampliación de recursos para los programas en materia de educación especial 

para garantizar los mismos recursos del 2023 más un incremento del diez por ciento para 

superar la inflación. 

 

Durante la discusión de la propuesta, la diputada María Guadalupe Chavira de la Rosa (Morena) 

se manifestó a favor de esta propuesta presupuestal; no obstante, propuso que se prioricen los 

temas. 

 

La diputada Dulce María Corina Villegas Guarneros (Morena) resaltó que su voto sería a favor, ya 

que en términos generales fortalece el interés superior de la niñez al aumentar este Anexo un 

2.49 por ciento, lo que significa un incremento de 66 mil 585 millones de pesos. 

  

En tanto, la diputada del PT, Irma Yordana Garay Loredo, se pronunció a favor de la opinión, 

misma que hará extensiva su grupo parlamentario para que impulsen este tema durante el 

análisis del presupuesto, toda vez que estas acciones benefician a la niñez y adolescencia. 
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Eliminación de fideicomisos del Poder Judicial se resolverá 
en la SCJN: Roberto Carlos López 

 
El diputado Roberto Carlos López García (PRI) afirmó que la extinción de los fideicomisos del Poder 
Judicial de la Federación se resolverá en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), a favor de las 
y los trabajadores. 
 
https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=39242 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=39242
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No sólo está Pepe, PRI tiene “caballada gorda” en 
Veracruz: Ramírez Arana 

Pese al destape de José Francisco Yunes Zorrilla que realizaron diputados federales en el Congreso, el 
presidente del Comité Directivo Estatal del PRI en Veracruz, Adolfo Ramírez Arana, afirmó que hay 
“caballada gorda” y cuentan con más candidatos y candidatas para competir por la gubernatura. “(José 
Yunes) es un gran político, sin duda alguna, como todos los que aspiran dentro del PRI como Lorena 
Piñón, Anilú Ingram; como Juan Manuel Diez, Héctor Yunes. Hoy el PRI tiene ‘caballada gorda’, aspirantes 
de primer nivel”, sostuvo. 
 
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/no-solo-esta-pepe-pri-tiene-caballada-gorda-en-veracruz-ramirez-arana-
396489.html 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.alcalorpolitico.com/informacion/no-solo-esta-pepe-pri-tiene-caballada-gorda-en-veracruz-ramirez-arana-396489.html
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/no-solo-esta-pepe-pri-tiene-caballada-gorda-en-veracruz-ramirez-arana-396489.html
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Alito Moreno da la bienvenida a senadora que renunció a Morena y “brincó” al PRI - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/10/25/alito-moreno-da-la-bienvenida-a-senadora-que-renuncio-a-morena-y-brinco-al-pri/
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Quién es Cecilia Sánchez, la senadora de Morena y cercana a Ebrard que saltó al PRI - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/10/25/quien-es-cecilia-sanchez-la-senadora-de-morena-y-cercana-a-ebrard-que-salto-al-pri/
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Senadora de Morena, Cecilia Sánchez, se pasa al PRI (la-lista.com) 

 

 

https://la-lista.com/poder/politica/2023/10/25/senadora-de-morena-cecilia-sanchez-se-pasa-al-pri
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‘Alito’ Moreno respalda postulación de Eduardo Rivera a 

gubernatura de Puebla 
 

Alejandro “Alito” Moreno Cárdenas, dirigente nacional del PRI, respaldó la postulación de Eduardo 
Rivera Pérez como candidato a la gubernatura de Puebla. 
Al asistir al informe de los diputados locales de su partido, el priísta aseveró que se trabajará con fuerza 
para construir “el mejor equipo en Puebla”. 
Indicó que están a tiempo de construir un Frente partidista sólido y que en ese escenario, Eduardo Rivera 
es un alcalde de resultados y que le ha cumplido a la gente. 
 
https://www.urbanopuebla.com.mx/politica/alito-moreno-respalda-postulacion-de-eduardo-rivera-gubernatura-puebla/ 
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De 14 diputados federales de Hidalgo, 2 son improductivos 
 
En el primer mes y medio del tercer año de ejercicio de la Cámara de Diputados, de los 14 representantes 
hidalguenses, hay dos que no han realizado alguna iniciativa de reforma a leyes ni de puntos de acuerdo 
para exhortar a dependencias: Miguel Ángel Pérez Navarrete, de Morena, y Johana Montserrat 
Hernández Pérez, del Partido Revolucionario Institucional (PRI). 
 
https://criteriohidalgo.com/noticias/14-diputados-hidalgo-2-improductivos 
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TEPJF ha hecho un buen manejo presupuestal; va en la 

ruta de la austeridad republicana: Reginaldo Sandoval 

Al participar en la reunión de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública con el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), el diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) 
reconoció que este organismo ha realizado un buen manejo presupuestal. 

 

https://efekto10.com/tepjf-ha-hecho-un-buen-manejo-presupuestal-va-en-la-ruta-de-la-austeridad-republicana-reginaldo-

sandoval/ 

 

 

 

 

https://efekto10.com/tepjf-ha-hecho-un-buen-manejo-presupuestal-va-en-la-ruta-de-la-austeridad-republicana-reginaldo-sandoval/
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Comisión de Infraestructura avaló su opinión 
sobre el PEF 2024 

 

Boletín No. 5269 

 

 

•    Se consideraron los diversos tipos de infraestructura y los proyectos de carreteras y caminos: 

diputado Sandoval Flores 

 

La Comisión de Infraestructura, presidida por el diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT), aprobó 

por 10 votos a favor, dos en contra y cinco abstenciones, su opinión al Presupuesto de Egresos 

de la Federación (PEF) 2024. 

 

En reunión ordinaria, Sandoval Flores explicó que la resolución se elaboró incluyendo los 

diversos tipos de infraestructura social, de transporte, energética y gubernamental. También la 

solicitud de proyectos referentes a carreteras y caminos abarca el grueso de solicitudes recibidas 

por la presidencia de la Comisión. 

 

Asimismo, dijo que el documento reconoce las necesidades del país y de la población en materia 

de infraestructura que son enormes como consecuencia de un rezago y falta de planeación 

desde hace décadas. 

 

Mencionó que en la opinión se incluye la propuesta de una reserva para que se adicione un 

artículo transitorio que contemple la posibilidad de convenios entre los tres órdenes de 

gobierno, a fin de que los reintegros se destinen al mejoramiento de la infraestructura en 

entidades y municipios, pero añadiendo que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público 

publique las reglas para la firma de dichos convenios a más tardar el 29 de febrero de 2024. 

 

Aseguró que se incorporaron todas las solicitudes recibidas de parte de los integrantes de esta 

Comisión, así como las propuestas de presidentes municipales y legisladores que no son 

integrantes de la instancia. 
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Intervención de las y los diputados 

 

El diputado Armando Reyes Ledesma (PT) propuso integrar una comisión plural que dé 

seguimiento “para que las cosas sucedan en los municipios y estados” a partir de los 

compromisos que se han hecho. “Hagamos el ejercicio del diálogo, queremos que los 

compromisos se cumplan y se refleje en hechos y acciones”. 

 

A su vez, el diputado Mauricio Prieto Gómez (PRD) señaló que al final, quienes deciden sobre los 

recursos son las y los legisladores. “Etiquetar recurso para municipios y estados, quienes serán 

beneficiados son todas y todos los mexicanos; si desde aquí los etiquetamos no se podrá hacer 

de otra más que cumplir. Ojalá tengamos esa posibilidad, ya que es nuestra facultad que lleguen 

los recursos”. 

 

El diputado Juan Carlos Maturino Manzanera (PAN) dijo que existen coincidencias en la 

necesidad de poder llevar infraestructura a los estados, municipios y distritos. “Esta es una 

oportunidad que no podemos dejar de desaprovechar para poder reasignar y tratar de llevar 

recursos para infraestructura a nuestros estados”.   

 

Del PRI, el diputado José Guadalupe Fletes Araiza solicitó que se considere la infraestructura que 

por desastres naturales y otros siniestros están en deterioro y poniendo en riesgo a millones de 

mexicanas y mexicanos. “Nosotros como responsables de aprobar los recursos tenemos el 

compromiso de salvaguardar sus vidas y bienes materiales”.   

 

La diputada Sue Ellen Bernal Bolnik (PRI) señaló que la reducción del presupuesto a este sector 

es impresionante, a pesar de la falta infraestructura carretera a nivel nacional, por lo que hacer 

todavía un recorte y no invertir en la materia, va a salir más caro tratar de arreglar las carreteras 

que darles mantenimiento. 

 

Por el PAN, el diputado Gustavo Macías Zambrano expuso que en el tema de las carreteras 

alimentadoras no ha habido mejoras. “Ojalá sí podamos hacer un esfuerzo final, recuperar la fe 

en esta Comisión y nos esforcemos en este último presupuesto para lograr algo para los 

municipios que representamos las y los diputados que estamos en esta instancia”.   

 

La diputada Gina Gerardina Campuzano González (PAN) comentó que el gobernador de Durango 

ha solicitado que las carreteras alimentadoras a las que no se les ha dado mantenimiento por 

falta de recursos, que los absorba la Federación para que no terminen desechas. 
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 Cristina Amezcua González, diputada del PRI, señaló que es necesario el mantenimiento a las 

carreteras y asignarles presupuesto. “Debemos tomar más en cuenta a los estados e invertir en 

la infraestructura carretera, construcción de hospitales y en todo lo que se necesita en los 

estados, para lograr mejores beneficios para las y los mexicanos”.   

 

La diputada Rosalinda Domínguez Flores (Morena) expresó que por décadas el sur nunca había 

sido tomado en cuenta y hoy se tienen caminos en el estado de Oaxaca, que han apoyado 

mucho a los sectores de la población como son ganaderos, artesanos y pescadores, entre otros 

sectores.    

 

El diputado Victoriano Wences Real (PT) manifestó que se debe tener una reunión con el 

presidente de la Comisión de Presupuesto, a fin de buscar una reasignación para carreteras, 

como lo han expuesto aquí las y los diputados. 
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Con Citlalli, el oficialismo forma mesa de diálogo para definir el escenario de la CDMX (lapoliticaonline.com) 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/con-el-liderazgo-de-citlalli-el-oficialismo-forma-mesa-de-dialogo-para-definir-el-escenario-de-la-cdmx/
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Comisión realiza el foro “Conversando en 
Grande”, por el Día Mundial de las Personas de 

Talla Baja o Pequeña 
 

Boletín No. 5277 

• Diputadas y representantes de asociaciones y de la sociedad civil abordaron la problemática que enfrenta este sector  

La Comisión de Atención a Grupos Vulnerables, que preside la diputada Gabriela Sodi (PRD), realizó el foro “Conversando 

en Grande”, con motivo del 11° aniversario del Día Mundial de la Personas de Talla Baja o Pequeña, que permitirá conocer 

las necesidades de este grupo de atención prioritaria para legislar en la materia. 

Al dar la bienvenida, la legisladora afirmó que durante este evento se conocerán cifras y trabajos que se realizan desde San 

Lázaro para abordar las necesidades de dichas personas y materializar su inclusión. 

“No hemos simulado la inclusión y debemos trabajar sobre este punto. A veces debemos consultarlos a ustedes para conocer 

sus necesidades específicas y poder legislar. Debemos estar en consulta permanente para no cometer errores al legislar, 

dada la diversidad de temas que abarca la vulnerabilidad”. De ahí que resaltara la importancia de escuchar de viva voz las 

circunstancias que viven en todos los ámbitos.  

Por ejemplo, dijo, en materia de transporte público, nos volcamos a las necesidades de las personas de sillas de ruedas, pero 

debemos escuchar también a las de talla baja y las circunstancias que viven al utilizarlo, conocer de viva voz las dificultades 

de desplazamiento y movilidad de los diversos grupos con determinadas circunstancias, para lograr una inclusión real. 

Informó que existen varias iniciativas en materia de accesibilidad en el seno de la Comisión, y se buscará hacer un dictamen 

lo más pronto posible para que se apruebe en este periodo y se avance en la accesibilidad universal. 

La diputada Mónica Herrera Villavicencio (Morena), secretaria de la Comisión, recordó que en México existen 

aproximadamente entre 11 mil y 13 mil personas de talla baja, por lo cual el Congreso de la Unión decretó el 25 de octubre 

como el Día Nacional de las Personas de Talla Baja, y asumió el compromiso de dar una mejor calidad de vida a esta 

población.  

Al inaugurar, agregó que esta Comisión “trabaja para todos los sectores y quiero que se sientan realmente bien 

representados, pero sobre todo escuchados”. En el marco del Día Mundial de las Personas de Talla Baja, la legisladora 

afirmó que esta conmemoración “debe ser de todos los días, no solo uno, y concientizar a la sociedad”.   
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Expresó que por discriminación, acoso, burlas y falta de sensibilidad, incluso de maestros, las niñas, niños y adolescentes 

de talla baja no terminan de estudiar, por lo que se debe visibilizar su problemática, legislar y generar políticas públicas que 

les beneficien, conozcan sus derechos, y crear conciencia sobre sus necesidades. 

Luz Adriana Candelario Figueroa, diputada de Morena, mencionó que las aportaciones de este conversatorio permitirán 

visibilizar a las personas de talla pequeña, pues expresarán qué hace falta y qué cambios se deben realizar para poder legislar 

y obtener los mejores resultados  

La doctora Samanta Fonseca, presidenta nacional del Programa Mujeres Mexicanas a la Vanguardia del Senado de la 

República, señaló las personas de talla pequeña requieren políticas públicas integrales, que brinden calidad de vida. 

Reconoció que existen logros en la lucha por visibilizar sus derechos, pero aún quedan retos por materializar.  

Dijo que hay limitada oferta de oportunidades laborales y educativas y llamó a redoblar esfuerzos para que, desde la Casa 

el Pueblo, se exija garantizar su plena inclusión. Planteó eliminar de la Ley para la Inclusión de las Personas con 

Discapacidad, términos agresivos, peyorativos, discriminatorios y lacerantes e incluir la acondroplasia y la talla pequeña 

como discapacidad; y en los programas de bienestar para atender necesidades pues la falta de empleo les dificulta una vida 

económica estable.  

Durante el foro, representantes del Consejo Nacional de Gente Pequeña de México, de la Fundación “Gran Gente Pequeña 

de México”, de “Guerreros Aztecas”, la Liga MX de Fútbol Talla Baja, “Gente Pequeña” de Oaxaca, trabajadores de Cámara 

y jóvenes de talla pequeña, así como sus familiares, expresaron sus experiencias e inquietudes.  

Plantearon que se les acredite como personas con discapacidad; que las leyes sean operativas en todo el país y lleguen a 

donde no hay acceso a educación o al trabajo. Se hizo un llamado a procurar que vivan una vida plena, que puedan caminar 

por las calles, con transporte accesible, que las escuelas y en los trabajos no les discriminen, además de reconocerles como 

grupo prioritario y como personas con discapacidad, que se abra más el tema y que se capacite y concientice a instituciones 

y servidores públicos. 
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Impiden a diputados elegir a contralor de ASF 
 

Un juez otorgó una suspensión provisional para que no se lleve a cabo la elección del titular de la Unidad 
de Evaluación y Control de la Auditoría Superior de la Federación, proceso que estaba listo para ser 
discutido en la Cámara de Diputados. 
 
https://planoinformativo.com/956940/impiden-a-diputados-elegir-a-contralor-de-asf- 
 
 

 
 
 
 
 

https://planoinformativo.com/956940/impiden-a-diputados-elegir-a-contralor-de-asf-
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Comisión de Gobernación aprueba licencia de Samuel 

García para buscar la Presidencia 2024 

Pese a que no respondió la petición de los diputados, por unanimidad de votos, la Comisión de 

Gobernación del Congreso de Nuevo León aprobó la licencia temporal del gobernador Samuel García 

para ausentarse del cargo por un periodo de seis meses, a partir del 2 de diciembre del 2023, lo que le 

permite contender en las elecciones presidenciales del 2024. 

 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/aprueban-licencia-de-samuel-garcia-para-buscar-presidencia-2024 
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Pide Maru Campos a diputada no politizar tema de 

custodios asesinados en motín del Cereso 3 

La gobernadora del estado, Maru Campos, pidió a la diputada de Morena, María Antonieta Pérez Reyes, 

no politizar con el tema de los custodios que perdieron la vida durante el motín del Cereso 3 de Ciudad 

Juárez. Lo anterior luego de que la diputada presentara un exhorto para que se indemnizara a los 

familiares de los custodios que fallecieron durante el motín, a quienes ella representa. 

 

https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/chihuahua/pide-maru-campos-a-diputada-no-politizar-tema-de-custodios-

asesinados-en-motin-del-cereso-3-10906157.html 

 

 

 

 
 

https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/chihuahua/pide-maru-campos-a-diputada-no-politizar-tema-de-custodios-asesinados-en-motin-del-cereso-3-10906157.html
https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/chihuahua/pide-maru-campos-a-diputada-no-politizar-tema-de-custodios-asesinados-en-motin-del-cereso-3-10906157.html
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Se perfila Pablo Lemus como 'gallo' de MC 
 

Aunque no lo dijo abiertamente, el Alcalde de Guadalajara, Pablo Lemus Navarro, se perfila como el 
abanderado de Movimiento Ciudadano (MC) en la elección del 2024 a Gobernador de Jalisco. 
 
https://www.mural.com.mx/se-perfila-pablo-lemus-como-gallo-de-mc/ar2698977?v=2 

•  
•  
•  
•  
•  
•  

 

 

 

https://www.mural.com.mx/se-perfila-pablo-lemus-como-gallo-de-mc/ar2698977?v=2
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Despliegan en Guerrero más de mil elementos de la GN 

por paso de huracán Otis 

Al menos mil elementos de la Guardia Nacional (GN) fueron desplegados en localidades afectadas 

de Guerrero para brindar apoyo tras las afectaciones generadas por el impacto del huracán Otis durante 

la madrugada. 

 

https://www.elsoldeacapulco.com.mx/republica/sociedad/huracan-otis-despliegan-en-guerrero-mas-de-mil-elementos-de-la-gn-

por-paso-de-huracan-otis-10906208.html 

 

 

 

 
 
 
 
 
 

https://www.elsoldeacapulco.com.mx/republica/sociedad/huracan-otis-despliegan-en-guerrero-mas-de-mil-elementos-de-la-gn-por-paso-de-huracan-otis-10906208.html
https://www.elsoldeacapulco.com.mx/republica/sociedad/huracan-otis-despliegan-en-guerrero-mas-de-mil-elementos-de-la-gn-por-paso-de-huracan-otis-10906208.html
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Capturan en Zacatecas a 13 integrantes de un grupo 

criminal 

La Secretaría de Seguridad Pública (SSP) informó este miércoles la detención de 13 personas en el 

municipio de Luis Moya, Zacatecas, todas ellas integrantes de un grupo criminal, acción en la que se 

logró también la liberación de una mujer que se encontraba privada de la libertad, además del 

aseguramiento de armamento y drogas. 

 

https://www.elsoldezacatecas.com.mx/local/capturan-en-zacatecas-a-13-integrantes-de-un-grupo-criminal-10905964.html 

 

 

 
 
 
 

https://www.elsoldezacatecas.com.mx/policiaca/capturan-en-aguascalientes-a-presunto-feminicida-de-zacatecas-10878016.html
https://www.elsoldezacatecas.com.mx/local/capturan-en-zacatecas-a-13-integrantes-de-un-grupo-criminal-10905964.html
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Con siete días previos al plazo fatal que establece Ley Federal de Responsabilidad Hacendaria -

último día del mes en curso-, con votos de Morena y “satélites”, el Senado aprobó dictamen de la 

Minuta con proyecto de Ley de Ingresos de la Federación para el siguiente año. 

Cual el asunto se discutió, votó y aprobó en la colegisladora, anoche y primeras horas de este jueves, 

en el recinto del Paseo de la Reforma, número 135, legisladores del bloque oficial y opositor, 

subieron a tribuna, para lapidarse, puyarse; defender y combatir dictamen de la Minuta. 

Morena-PT-Verde, con sus representantes, subieron a la tribuna, para respaldar la propuesta de 

Ingresos que presentó su jefe máximo y jefe del Ejecutivo a la Cámara de Diputados el pasado 8 de 

septiembre. 

PAN-PRI-PRD-MC, a sustentar con gráficas, cifras y porcentajes, lo irreal del proyecto, el cual, tuvo 

sus momentos más álgidos, en el asunto de la deuda externa que deja el gobierno de Andrés Manuel 

López Obrador, en sus últimos 12 meses de gobierno que iniciaron en el actual. 

Reiteramos, los Criterios Generales de Política Económica para el próximo ejercicio fiscal, que inicia 

el 1 de enero 2024, plantea ingresos de 7.3 billones de pesos. Y un Presupuesto de Egresos de la 

Federación por 9 bdp promedio. La diferencia entre Ingreso y Egreso, como advertimos en tiempo y 

forma en este espacio, ¡obvio!, se cubre con empréstitos. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

SENADORES DE MORENA APRUEBAN LEY DE INGRESOS 2024, CON 2 BDP EN DEUDA; OPOSICIÓN, 

ADVIERTE CRISIS FINANCIERA, SIMILAR A 1994 
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Deuda que hereda al país, régimen de López Obrador en su último año de ejercer el poder como lo 

hace, es por aproximadamente 2 bdp, déficit que, seguramente, impactará en nuestro sistema 

financiero, en próximos años, si no es que en los siguientes meses. 

El dictamen se aprobó en lo general por 70 votos a favor y 43 en contra, 23:09 horas, cual declaró 

presidenta en mesa directiva, Ana Lilia Rivera Riva, tras 6 horas aproximadas en discusión y debate. 

Senadores del PAN-PRI-PRD-MC, resaltaron en tribuna, asunto del precio del barril de crudo 

mexicano de exportación, y su impacto en el paquete económico 2024. 

Diferencia entre el precio promedio del barril de la mezla mexicana para 2024, está por debajo de 

24 dólares, del precio de ayer y se presagia alza, entonces no se justifica un precio de petróleo 

subestimado en más del 50%, ilustraron ante el pleno, senadores de oposición que usaron la 

tribuna. 

Cifras macroeconómicas en los CGPE, para el próximo año, estiman una cotización del crudo 

mexicano de exportación, en 56.7 dólares por barril; ayer, la cotización que reportó Pemex, fue de 

81.87 dpb. 

Entre la clase política de oposición en este país, suspicacias, resquemores, surgen de inmediato, por 

esa diferencia que significan los dólares por barril que cuestan nuestro petróleo.  

Millones de pesos que, advierten, en los tiempos de la sucesión y en proceso electoral, el jefe 

máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, los podría “invertir” en el apoyo a campañas del partido 

político que, su visión política creó y para impulsar sus candidatos a la Presidencia, gobernador, 

diputado federal, senador de la República, alcaldes, y varios encargos de elección popular que se 

disputan en las elecciones del 2 de junio del próximo año. 

Más de 40 mil mdp que tendrá de ingreso el gobierno federal en el 2024, y no se reconocen en Ley 

de Ingresos de ese año, advierten senadores del bloque opositor, quienes critican falta de 

transparencia en esos recursos.  
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Por ello y otras inconsistencias de la iniciativa de LIF-2024 que el pasado 8 de septiembre entregó el 

titular de la SHCP, Rogelio Ramírez de la O, a la presidenta en Cámara de Diputados, Marcela Guerra 

Castillo, advirtió la senadora del PRI, Claudia Edith Anaya Mota, el dictamen, es inconstitucional en 

sus artículos 1 y 2. 

Asunto que, al de la extinción de Fideicomisos en el Poder Judicial, llegará a Suprema Corte de 

Justicia de la Nación, recién se promulguen o publiquen en el Diario Oficial de la Federación. 

También en posicionamiento al dictamen que aprobó Comisión de Hacienda y Crédito Público, el 

senador del Movimiento Ciudadano, Luis David Ortiz Salinas, fustigó incremento a tasas de 

retención de ahorros, no lo incentivan, al contrario, con esas propuestas gravosas y castigan los 

ahorros de los mexicanos. De .5 a .15 por ciento, es la tasa de retención. 

Julen Rementería del Puerto, senador del PAN, retó a la bancada de Morena y aliados, demuestren 

que no deja deuda el gobierno de López Obrador; 60% creció en el sexenio. 

-“¿En que se ha ocupado, aparte de proyectos farónicos? Todos, por cierto, proyectos, carísimos, 

sin planeación, sin sustento. Hay una deuda que pasó de 10 a 16 bdp del 2019 al 2024”. 

-“Déficit fiscal crece, pasa de 3.3 de PIB a 4.9 del PIB, ese es el tamaño del déficit y si esto no es señal 

de alarma, entonces qué es o de qué tenemos que hablar, tienen que reconocer. Y los vuelvo a retar: 

¡díganme que esto no es cierto!”, añade. 

El coordinador parlamentario de la bancada y aspirante al gobierno de Veracruz, puntualiza que 1.7 

bdp es lo que van a pedir prestado e la administración en el siguiente año. Irónico observa que, en 

años, no se registraba niveles de endeudamiento como este. 

 -“Y lo niegan, y simplemente vienen a cumplir con una instrucción como Oficialía de Partes: aquí 

estamos, resolvemos lo que nos mandan”. 
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-“Sabemos que es año electoral, por eso hacen su cochinito. Programas electorales y sociales, con 

fines electorales. AMLO lo ha dicho, cuál es la estrategia”. De Ingresos, observa, nada es para 

infraestructura, 11.1% menos de inversión para ese sector que en el 2023. ¿Cómo?, si hay más 

ingresos y no hay para esa infraestructura. ¿Es incomprensible?”. 

Pudiera alcanzar la deuda, presagia, “hasta para lo que piensan invertir en 2024, 9 veces lo que 

piensan meter en infraestructura,” y coincide: viola artículo 73 en Ley de leyes, numeral 1, fracción 

octava. Es inconstitucional. Lo haremos valer al publicarse el decreto”. 

-“Es inconstitucional, ilegal, inmoral, irracional y absolutamente irresponsable”, acusa. En este 

contexto, su correligionaria de BC, Gina Andrea Cruz Blackledge, fue coincidente en fustigar el 

dictamen: 

-“Es electorero. El gobierno busca recursos para ayudar a sus candidatos grises y en caída; no tiene 

espacio fiscal para enfrentar una crisis y un desastre natural como el que lamentablemente padecen 

los guerrerenses. Recurren a niveles de deuda, históricos: 1.9 bdp”. 

De nada sirve que las personas que reciban apoyo social, si no pueden pagar medicinas, servicios 

médicos, señala y califica que el de Andrés Manuel López Obrador, es “el peor sexenio en más de 

70 años”. 

Como advierte: en 2024, enfrentaremos el riesgo de parálisis gubernamental o crisis de fin de 

sexenio: ¡más del 80% de su gasto comprometido!, es para pagar deuda. Senadora californiana 

coincide en fustigar obras faraónicas, cuando espetó a bancada oficial y aliados: 

Refinería que es parque acuático, que no refina; AIFA, que no tiene vuelos ni pasajeros, demuestran 

que no saben gobernar, ni gastar, ni administrar las finanzas públicas. 

-“Endeudan más y dejan cada día con menos oportunidades a los mexicanos. ¡Que lamentable!”. 
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Fuera del tema, pero en asunto que tuvo resonancia nacional e internacional y que obliga 

solidaridad de los mexicanos, el senador Germán Martínez Cázares, presentó voto particular. 

De mezclilla, camisa y suéter a cuadros, el exdirector del IMSS, ex dirigente nacional del PAN planteó 

apoyo fiscal para Acapulco, Guerrero, tras el desastre que dejó en esa región del país, la sagrada 

madre naturaleza. 

-“El Presidente no pudo pasar todavía por los problemas de movilidad. Va ser difícil salir de esto en 

Acapulco con medidas paliativas, se necesita una medida que proteja el empleo, que proteja los 

empleos, los trabajadores y que proteja los centros de empleos y, por lo tanto, se necesita una 

excepción, un paréntesis fiscal que permita luego con lineamientos y reglamentos al SAT, 

determinar las condiciones, los plazos, las hipótesis”. 

-“La Constitución nos obliga a tributar de la manera proporcional y equitativa que dispongan leyes”, 

sustentó el controversial legislador. 

-“Tregua fiscal, para Acapulco, es lo que propone el Grupo Plural”, exigió. 

El dictamen de Ley de Ingresos de la Federación, inicio a las 22:38, discusión en lo general, cual 

declaró la presidenta de la sesión, Ana Lilia Rivera. 

En esta parte del proceso legislativo a la Minuta, el senador panista, Juan Antonio Martín del Campo, 

Indira Rosales San Román, se apuntan para subir a tribuna; Guadalupe Covarrubias, entrega texto 

para diario de los debates, también se inscribió el petista, José Narro Céspedes. 

¡Algunos de ellos, no se encuentran en sus escaños! 

Juan Antonio Martin del Campo, posicionamiento en contra por 5 minutos y, de inmediato, acusa 

más inversión pública en los proyectos faraónicos del Presidente, barril sin fondo y abandonan a los 

estados y municipios.  
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José Narro, pondera lo contrario a lo que acusan los opositores, en materia de crecimiento, inflación 

e infraestructura. José Erandi Bermúdez Méndez, PAN, acusa que el gobierno de Andrés Manuel 

López Obrador, es el que endeudó más al país, que gobiernos anteriores. 

-“El Ejecutivo se atreve a pedir 2 billones de deuda; incumple promesa de no endeudar al país y es 

el Presidente que más endeuda al país”, advierte que el gobierno de Carlos Salinas de Gortari 

endeudó al país y llego el momento en que tuvo que tronar la bomba”. 

-“Esta bomba, le va tronar a Xóchitl Gálvez, por eso estamos preocupados”. Y acusa que en Ley de 

Ingresos 2024, quieren retener 5 pesos por cada mil que ahorren. En gobiernos neoliberales era 1.5. 

Son 5 pesos los que le van a retener. Es un impuesto que más le duele a la clase trabajadora porque 

trabajó, ya pago su impuesto y el gobierno busca sangrarlos nuevamente”. 

-“La deuda, ¡es el peor impuesto que puede tener cualquier ciudadano!”, sentencia y recuerda que 

en los 5 años de régimen de López Obrador, fueron 5 bdp y 2 bdp más en el último año de gobierno, 

cada mexicano va deber 126 mil pesos, aun los que van a nacer”. 

No olvidó espetar a la bancada de Morena y aliados, que Andrés Manuel López Obrador decía: 

cuando una obra costaba más del 20% de lo que se presupuestaba era corrupción “y bueno, Dos 

bocas, 8 mil mdd y hoy cuesta 15 ml mdd, es corrupción. Como en Tren Maya”. 

-“Cómo extrañamos al Andrés Manuel López Obrador de candidato que dijo que no era trabajo ser 

Presidente, bueno, pues es mucho trabajo ser Presidente; el pez por su boca muere. No es lo mismo 

ser borracho a ser cantinero. Andrés Manuel López Obrador, sí mintió, si endeudó y sí traicionó la 

confianza de los 30 millones de mexicanos que confiaron en él. En los próximos años, van a ver cómo 

truena esta bomba en deuda que deja”. 

23:03 horas, votación nominal en lo general. 
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Algo raro sucedió en la bancada de Morena: la senadora Martha Lucía Micher Camarena, presentó 

una reforma a la parte de Ingresos, en materia de recaudación, que no prosperó porque hubo 

votación dividida en el grupo, con el apoyo del bloque opositor a favor de la propuesta. 

Que ingresos por ese concepto se destinen a salud, educación, seguridad, infraestructura. Tampoco 

prosperó su planteamiento para guardar 1 minuto de silencio por el desastre que dejó la naturaleza 

en Acapulco.  

Previo a media noche, los ánimos se alteran entre mesa directiva -cuando el orador fue Gustavo 

Madero Muñoz- y pleno, Morena y bloque opositor. Bueno, hasta el senador Juan Manue Focil 

Pérez, se equivocó en documentos a leer en tribuna durante su turno y tuvo que regresar a su escaño 

por ellos. 

Alejandro Rojas Díaz Duran exige respeto a Malu Micher, quien pidió uso de la palabra “y era para 

defender a nuestro grupo parlamentario de Morena, porque el senador Madero nos había dicho a 

todos, ¡marranos!, dos veces en su twitter”, espetó el legislador a la presidenta en mesa directiva. 

Pide que Ana Lilia, pida disculpas a Micher y por no respetar su investidura, álgidos momentos que 

propician en la senadora de Tlaxcala, hay que decirlo, pierda los estribos. 

1:15 a votación las reservas, una vez que concluyen, se aprueban por 60 votos a favor, 40 en contra, 

ninguna abstención 

1:19 queda aprobado en lo general y particular el decreto de Ley de Ingresos, declara la presidenta 

del Senado, y remite el documento al Ejecutivo Federal para efectos del artículo 72 en nuestra Ley 

de leyes. 

¡Que sea para el bien del país! 

EN EL CHACALEO 
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Luego que la presidenta de la sesión no le dio palabra, senadora Malú Micher, recogió sus cosas del 

escaño y previo a abandonar el salón de sesiones, desde el sonido de su lugar, anunció que renuncia 

a Morena, entre aplausos del bloque opositor y el inmediato ¡bravooo!, de una senadora del PAN… 

El Canal del Congreso, cual virtual censura, mueve las cámaras y en vez de enfocar esos hechos en 

una sesión de San Lázaro o el Senado, evitan transmitir gritos, insultos, escándalos, etc., entre 

nuestros representantes populares… ¡Cuidado!… Senadora de Guanajuato, no esperó a que el 

próximo miércoles lo anunciara su amigo Marcelo Luis Ebrard Casaubón, cual se especula… Desde 

hoy, hasta el martes 7 de noviembre siguiente, se toman de descanso nuestros representantes 

populares en el Senado, cual fue cita que los convocó presidenta en mesa directiva Ana Lilia Rivera, 

luego que levantó la sesión, 1:43 de hoy, en la cual, aprobaron los Ingresos para el gobierno en el 

2024… Tajante, advertencia que hizo al pleno del Senado, Claudia Ruiz Massieu Salinas: “votar esta 

Ley de Ingresos, es avalar que se violente abiertamente la Constitución, bajo la mentira de que más 

deuda se puede traducir en un mayor crecimiento económico”. ¡Zas!... El pleno en Cámara de 

Diputados, conmemoró 86 aniversario de la creación de la Secretaría de la Defensa Nacional, una 

institución, ponderó el diputado de Morena, Jaime Humberto Pérez Bernabé, que es fundamental 

en defensa de la soberanía e independencia de la nación; formadora de héroes y heroínas de espíritu 

inquebrantable, cuya disciplina y sacrificio cotidiano demuestran amor y lealtad al país… 

¡Enhorabuena! por la efeméride… Con 427 votos, la representación popular en San Lázaro, aprobó 

que en el caso de mexicanos que nacen en el extranjero, no requieren de legalización consular para 

obtener su acta de nacimiento. Diputada del MC, Yolanda Martínez Cosío, resaltó que la 

nacionalidad es un derecho fundamental que establece vínculo jurídico entre el individuo y el 

Estado. Empero, en la actualidad, se solicita la apostilla, lo que representa un obstáculo, más que 

un beneficio… Ayer también, eliminan los diputados federales, ese trámite… Ante integrantes en 

comisiones unidas de Hacienda y Crédito Público y de Estudios Legislativos, Segunda, que presiden 

los senadores Ernesto Pérez Astorga y Rafael Espino de la Peña, respectivamente, el Subsecretario 

de la SHCP, Grabriel Yorio González, informó que el Fonden, sí tiene recursos por 18 mil mdp… ¡Pues 
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ya!, que esos recursos se destinen para los damnificados y desastre que dejó en Guerrero, la sagrada 

madre naturaleza… En redes sociales, Vox Populi, se dio vuelo con la visita inesperada del Presidente 

a un tramo de la autopista del sol, donde su camioneta se atascó, subió a un todoterreno del Ejército 

y peor le fue; cruzó lodazal, charcos de lodo, pero llegó al puerto de Acapulco… Presidente en 

Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, encabezó inauguración de exposición fotográfica  

“Heroico Colegio Militar, 200 años de lealtad a México”, que organizó comisión de Cultura y 

Cinematografía y la secretaría de la Defensa Nacional… Imágenes, que muestran instalaciones del 

Colegio Militar, personajes históricos, pinturas alusivas a batallas y fotografías de cadetes en 

actividades deportivas, académicas y adiestramiento, presenta la exposición… Para analizar con la 

comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, recursos en el 2024, se trasladó a San Lázaro, la 

presidenta consejera de Instituto Nacional Electoral, Guadalupe Taddei Zavala y por video, el 

magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Reyes Rodríguez 

Mondragón… A ambos, el presidente de la comisión de Presupuesto, diputado Erasmo González 

Robledo, Morena, ponderó que el diálogo tiene como propósito comprender dinámica y 

necesidades de recursos… Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! 

https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: 

juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…  

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; ESTUVO EN ACAPULCO PARA REVISAR DAÑOS PROVOCADOS POR OTIS, POR EL 

MOMENTO NO HAY REPORTE DE PERSONAS FALLECIDAS 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, llegó a Acapulco, Guerrero, luego de la devastación que dejó el huracán Otis con categoría 5. 

Reviso los daños y coordinara las acciones que se emprenderán tras el paso de Otis. López Obrador tomó la carretera federal con rumbo a una 

base naval. La Autopista del Sol presenta deslaves y se encuentra cerrada en ambos sentidos. En su recorrido el mandatario informó: Vamos a 

dejar maquinaria, que trae el Ejército y la secretaría de Comunicaciones y Transportes, y vamos a buscar que se reabra lo más pronto posible, 

un carril. Informó también que hasta el momento no hay reporte de personas fallecidas ante el impacto de Otis y confirmó que se dirige a Acapulco. 

Por su parte la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Ícela Rodríguez, así como la titular de la Coordinación Nacional de 

Protección Civil (CNPC), Laura Velázquez Alzúa, también se dirigieron a Acapulco, para coadyuvar en las acciones de auxilio de la población. 

Lopez Obrador informó que se aplicó el Plan DN-III, ante el paso de Otis, que arribó al puerto con categoría 5 y que provocó ráfagas de viento 

de hasta 330 kilómetros por hora. Hasta el momento no se tiene un reporte de pérdida de vidas humanas; sin embargo, el huracán dejó daños 

importantes a hoteles y negocios ubicados en la costera, Zona Diamante, Zona Dorada y Zona Tradicional de Acapulco. 

 

SENADORA MÓNICA FERNÁNDEZ BALBOA; ACUSA A SENADORAS PANISTAS POR NO QUERER APOYAR A DAMNIFICADOS POR 

EL HURACÁN OTIS 

  

La senadora Mónica Fernández Balboa, al dar inicio la sesión del pleno del Senado de la República donde se hizo un pronunciamiento por 

parte de la Mesa Directiva en solidaridad con los damnificados por la devastación que dejó el Huracán Otis a su paso, entre los puntos del 

acuerdo se planteó que los senadores aportaran cinco días de su dieta para ayuda humanitaria. La legisladora Mónica Fernández acusó a 

senadoras panistas que de no querer aportar para esta ayuda: La mezquindad, la avaricia y la miseria humana en su esplendor, les ha dolido a 

las senadoras del PAN la propuesta de la Mesa Directiva para que las y los senadores donemos cinco días de nuestra dieta para que a través 

de la Cruz Roja se ayude a los damnificados por el paso del Huracán Otis en el estado de Guerrero. Doble moral como siempre, no quieren 

apoyar a las víctimas, como lo hicieron en el sexenio del usurpador, durante las inundaciones en Tabasco, cuando solo nos mandó costales y le 

echó la culpa a la luna. Al terminar las intervenciones de los legisladores, el acuerdo fue aprobado por el pleno. 

 

SENADORA ANA LILIA RIVERA; REMITE SENADO AL EJECUTIVO PROYECTO PARA ELIMINAR 13 FIDEICOMISOS DEL PODER 

JUDICIAL 

 

La presidenta de la Mesa Directiva, Ana Lilia Rivera Rivera, dio a conocer que el Senado de la República aprobó, en lo general y en lo particular, 

el proyecto de decreto por el que se eliminan 13 de los 14 fideicomisos del Poder Judicial de la Federación (PJF), y lo envió al Ejecutivo federal. 

En lo general, el dictamen que reforma el artículo 224 de la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación, se aprobó con 68 votos a favor y 

48 en contra; y en lo particular recibió 67 votos en favor y 49 en contra. El documento establece que no podrán ser creados ni mantenerse en 

operación fondos o fideicomisos adicionales a un fondo económico para el mejoramiento de la administración de justicia. En la discusión, se 

presentaron diversas reservas al dictamen, las cuales fueron rechazadas por el Pleno. Quienes presentaron estas propuestas fueron las y los 

senadores Minerva Hernández Ramos, José Erandi Bermúdez Méndez, Indira Rosales San Román, y José Alfredo Botello Montes, Mayuli 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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Latifa Martínez Simón, Juan Antonio Martín del Campo, Gina Andrea Cruz Blackledge y Xóchitl Gálvez Ruiz, del PAN. Así como Verónica 

Delgadillo García, de Movimiento Ciudadano; Verónica Martínez García, Nancy de la Sierra Arámburo, Sylvana Beltrones Sánchez, Claudia 

Edith Anaya Mota y Ángel García Yáñez, del PRI; Miguel Ángel Mancera Espinosa y Antonio García Conejo, del PRD. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; PRESUPUESTO DE EGRESOS 2024 GARANTIZARÁ DESARROLLO Y BIENESTAR DE LAS FAMILIAS 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, tras la aprobación de la Ley de Ingresos para el ejercicio 

fiscal 2024 por parte de la Cámara de Diputados, destacó que lo que sigue es la aprobación del Presupuesto de Egresos, donde se garantizarán 

los recursos para el desarrollo del país y el bienestar de las familias. El legislador enfatizó que en el presupuesto se priorizarán los programas 

sociales y más de un billón de pesos para todas las obras de infraestructura. Señaló que en el tema del nearshoring México tiene un lugar 

prioritario para las empresas estadounidenses que ocupan este sistema. Y una de las prioridades precisamente por su ubicación geográfica es 

Puebla. Y para todo ello, es necesario contar con la infraestructura, por lo que en la Ley de Ingresos y el Presupuesto de Egresos se contemplan 

todos los servicios e inversiones para que las empresas puedan asentarse y la gente pueda acceder a empleos bien pagados. Mier Velazco 

adelantó que para el Presupuesto de Egresos la discusión iniciará en comisiones el 4 de noviembre y podría ser aprobado por el pleno el 12 de 

noviembre. Tengan la certeza de que va a haber el dinero suficiente para impulsar el desarrollo del país y el bienestar de las familias. 

 

LA LEY DE INGRESOS 2024; PASA AL PLENO DEL SENADO ESTÁ EN SU RECTA FINAL. 

 

Los integrantes de las Comisiones Unidas de Hacienda y Crédito Público y Estudios Legislativos, Segunda votaron a favor de los dictámenes 

correspondientes a la Ley de Ingresos de la Federación (LIF), Ley Federal de Derechos, y para modificar el Fondo de Estabilización de los 

Ingresos Presupuestarios (FEIP). La votación con mayoría aprobatoria para los tres dictámenes ocurrió después de la comparecencia del 

subsecretario de Hacienda. Los dictámenes fueron enviados a la mesa directiva del Senado de la República, para que sean discutidos, analizados 

y votados en el pleno. La fecha límite es el próximo 31 de octubre. 

 

GABRIEL YORIO; SUBSECRETARIO DE HACIENDA Y CRÉDITO PÚBLICO COMPARECE ANTE COMISIONES 

 

Gabriel Yorio González, subsecretario de la SHCP, ante integrantes de las comisiones unidas de Hacienda y Crédito Público, y de Estudios 

Legislativos Segunda, explicó las previsiones económicas para el próximo año, como parte del proyecto de Ley de Ingresos de 2024. Durante su 

intervención en los órganos legislativos que presiden los senadores Ernesto Pérez Astorga y Rafael Espino de la Peña, respectivamente, 

Yorio González afirmó que México es uno de los países con el menor nivel de endeudamiento de América Latina. Asimismo Gabriel Yorio 

aseveró que el gobierno está comprometido en no introducir nuevos impuestos, ni aumentos, y que habrá exenciones que beneficien a 

comunidades indígenas y guías turísticos. De acuerdo con Hacienda, en la propuesta de LIF se prevé que los ingresos presupuestados asciendan 

a 7.3 billones de pesos, lo que representa un incremento de 0.8% en términos reales respecto al cierre de 2023. A pesar de un menor precio del 

petróleo, los ingresos tributarios, incluyendo un aumento en el IEPS de combustibles, crecerán en 284,000 millones de pesos. En tanto, los 

ingresos petroleros serán menores en 133,000 millones de pesos, aunque se compensarán parcialmente por un aumento de 1.4% en la 

producción de hidrocarburos. La LIF también proyecta para el siguiente año que los ingresos tributarios sumarán 4.9 billones de pesos. Esto 

representa un crecimiento real de 6.0% respecto al cierre de 2023. Sin contar el IEPS de gasolinas, los ingresos serán de 4.5 billones de pesos, 

con el ISR y el IVA creciendo 3.0% y 2.6% respectivamente, atribuido al crecimiento económico y medidas tributarias implementadas desde 

2019. Por su parte, los ingresos no tributarios se presupuestan en 262,000 millones de pesos, una reducción de 24% en términos reales respecto 

a la estimación de 2023, debido principalmente a que se estima habrá mayores ingresos excedentes con destino específico. Además, los ingresos 

de organismos y empresas, excluyendo Pemex, se mantendrán en niveles similares en términos reales a los aprobados en 2023. En la 

comparecencia, y por parte de los senadores del PAN y del PRI, destacaron preocupaciones como el monto de dinero por el pago de intereses 

de la deuda; el techo de la deuda para 2024, que llega casi a dos billones de pesos; una estimación baja del precio de la mezcla petrolera, así 

como el menor dinamismo en la recaudación del Impuesto al Valor Agregado (IVA). 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

26/10/2023 OPINIÓN 

CLAUDIA SHEINBAUM; PODER LEGISLATIVO TIENE LA ATRIBUCIÓN DE DECIDIR SOBRE INGRESOS Y PRESUPUESTOS, NO ES 

UNA ATRIBUCIÓN DE LA CORTE 

 

La Coordinadora Nacional de Defensa de la Transformación, Claudia Sheinbaum, en un encuentro con funcionarios del partido Morena en la 

ciudad de Chihuahua, respaldó la extinción de 13 fideicomisos del Poder Judicial que aprobaron senadores de Morena y sus partidos aliados. 

Afirmó que constitucionalmente, el Poder Legislativo tiene la atribución de decidir sobre ingresos y presupuestos, no es una atribución de la 

Corte. La principal necesidad del país es erradicar la pobreza, entonces que los ministros de la Suprema Corte cooperen con el pueblo, pues 

ellos han sub ejercido su presupuesto los últimos diez años y ese recurso lo guardan, para gastos médicos privados o prestaciones de los 

ministros. Sobre la posibilidad de que se dé un conflicto entre los poderes Ejecutivo y Legislativo con la Suprema Corte, comentó que la discusión 

y movilización política por la extinción de los fideicomisos es parte del momento de definiciones y de búsqueda de bienestar, y parte de la 

democracia, que eso es lo que nos mueve a nosotros y ahora hay millones de mexicanos y mexicanas que están politizados. La coordinadora 

de la Cuarta Transformación pidió a la gobernadora panista María Eugenia Campos Galván, que colabore con el gobierno federal, por el bien 

del pueblo de Chihuahua, que firme el convenio IMSS-Bienestar, se puede ser de otro partido político pero convertir el gobierno estatal en un 

pugna política con el gobierno federal no ayuda a los chihuahuenses.  

 

SENADORA NANCY GUADALUPE SÁNCHEZ; APRUEBAN QUE EXTRANJEROS NO PARTICIPEN EN FONDOS DE ASEGURAMIENTO 

agropecuario y rural  

 

La senadora Nancy Guadalupe Sánchez Arredondo, dio a conocer que con 92 votos a favor, el Pleno del Senado aprobó un dictamen que 

propone reformar los requisitos por el que se podrá considerar a una persona física de nacionalidad mexicana como socio de un Fondo de 

Aseguramiento y permitir a personas morales o empresas de nacionalidad mexicana, con cláusula de exclusión de extranjeros, participar en los 

Fondos de Aseguramiento Agropecuario y Rural. Nancy Guadalupe Sánchez, presidenta de la Comisión de Agricultura, Ganadería y Desarrollo 

Rural, aseguró que estamos viviendo tiempos extraordinarios a nivel global en materia de cambio climático y sus impactos irremediablemente se 

reflejan localmente. Este escenario, ha llevado a los sectores productivos a buscar alternativas para contar con esquemas jurídico-financieros 

que respalden procesos productivos, ante las amenazas y riesgos que se presentan en un mundo globalizado. Por lo que el tema de los fondos 

de aseguramiento se vuelve prioritario para los sectores productivos, porque permitirá a los productores nacionales tengan alternativas de crear 

oportunidades nacionales e internacionales en beneficio de sus actividades.    

 

SENADOR MANUEL AÑORVE AL GOBIERNO FEDERAL APOYO INMEDIATO A AFECTADOS POR EL HURACÁN OTIS 

 

El senador Manuel Añorve Baños presentó un Punto de Acuerdo para exhortar a las Secretarías de Hacienda, de Gobernación, de Bienestar; 

la Coordinación Nacional de Protección Civil y a las demás dependencias competentes, a brindar apoyo directo e inmediato al Puerto de Acapulco 

y los demás municipios del Estado de Guerrero que han sido afectados por el huracán Otis, garantizando pronto auxilio y apoyo a los damnificados 

por este fenómeno hidrometeorológico. El legislador guerrerense solicita se dé procesamiento legislativo de urgente y obvia resolución pues a 

unas horas de haber impactado Otis en el puerto de Acapulco, se han registrado serios daños en esa localidad y áreas circundantes, incluyendo 

cortes de energía, inundaciones, deslizamientos de tierra, y afectaciones estructurales graves. Destacó la imperiosa necesidad reconocer la 

magnitud de las afectaciones causadas por eventos como el huracán Otis y la necesidad de contar con herramientas adecuadas para enfrentarlos. 

No podemos permitir que decisiones políticas dejen en vulnerabilidad a nuestros ciudadanos. Por ello, es necesario exhortar a las autoridades 

competentes a que se garantice la pronta respuesta y apoyo a las comunidades afectadas por desastres naturales. Es nuestro deber moral y 

ético asegurar el bienestar y seguridad de todos los mexicanos. 

 

SENADOR RAÚL ELENES; PRESIDIRÁ NUEVA COMISIÓN DE PESCA Y ACUACULTURA EN EL SENADO DE LA REPÚBLICA 

 

El senador Raúl Elenes Angulo fue designado para presidir la nueva Comisión de Pesca y Acuacultura en el Senado de la República, donde se 

podrá legislar para beneficio de las personas que se dedican a esta importante actividad. El objetivo general de esta nueva comisión es el análisis, 

estudio y dictamen de los asuntos e iniciativas encaminadas a obtener un aprovechamiento adecuado y sustentable de los recursos pesqueros 

y acuícolas en el mar patrimonial así como en las aguas interiores de nuestro país, buscando garantizar que todas las personas tengan derecho 

a la alimentación nutritiva, suficiente y de calidad, como dicta la Constitución. La nueva comisión tendrá las mismas atribuciones que las otras 

comisiones del Senado, conforme a su reglamento, y estará conformada por representantes de todos los grupos parlamentarios, destacando la 
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presencia de 5 integrantes de Morena. Fue Raúl Elenes quien propuso diversas reformas a la Ley Orgánica del Congreso General de los Estados 

Unidos en marzo de 2022, para dar origines a la Comisión de Pesca y Acuacultura, las cuales fueron aprobadas en diciembre de ese mismo año, 

y siguieron su trámite ordinario al interior del Senado hasta llegar a este momento. Destacar que alrededor del 50 por ciento de las iniciativas 

propuestas por Elenes al Senado de la República han sido a la Ley General de Pesca y Acuacultura Sustentable, lo que refleja su compromiso 

por esta noble actividad. Su creación fue aprobada, luego de una larga sesión ordinaria en el salón de sesiones del Senado de la República. 

Antes de su aprobación, los asuntos relacionados con la pesca eran atendidos por la Comisión de Agricultura, Ganadería, Pesca y Desarrollo 

Rural donde Raúl Elenes también es Secretario. 

 

SENADORA OLGA SÁNCHEZ; URGE FOMENTAR EMPLEO FEMENINO PARA EVITAR VIOLENCIA ECONÓMICA 

 

La presidenta de la Comisión de Justicia, Olga Sánchez Cordero, durante su participación en el Ciclo de conferencias “Mujeres por una vida 

libre de violencia”, aseguró que la violencia económica es uno de los tipos de agresión contra la mujer que pasa desapercibida, porque tiene 

muchas caras y aunque la mayoría de las veces se da en el ambiente familiar, también se registra en el ámbito laboral. Una mujer que sufre 

violencia económica está vulnerable a ser víctima de otros tipos de violencia, de ahí la importancia de erradicarla, y una forma es fomentar el 

empleo femenino, con salarios dignos para que tenga las herramientas y los recursos necesarios para salir y alejarse de su agresor, sin temor 

por falta de manutención y la de sus hijos, porque la capacidad económica de las mujeres crea una situación de empoderamiento ante la pareja. 

Reveló que datos del INEGI muestran que dos de cada 10 mujeres en México manifestaron haber sufrido violencia económica durante su relación 

actual o última pareja. En estas condiciones, el agresor intenta controlar a la mujer y someterla, haciéndose dueño de su independencia, limitando 

su capacidad de tomar decisiones de forma autónoma. Sánchez Cordero aceptó que a nivel global designar el papel de proveedor sólo al varón 

y a ellas relegarlas en las labores del cuidado, ha propiciado que muchas mujeres sufran este tipo de violencia. A diferencia de la violencia física, 

la económica aún suele pasar desapercibida, por lo que definirla es la mejor manera de reconocerla: esta agresión engloba todas aquellas 

conductas que implican un control financiero sobre la víctima como prohibir o impedir que la mujer consiga una fuente de recursos propia, no 

proveer de recursos económicos para los gastos básicos del hogar o incluso bloquear las oportunidades laborales de las mujeres y los ascensos 

salariales. La legisladora de Morena recordó que en el Senado de la República se han aprobado reformas que buscan atender, sancionar y 

erradicar la violencia por interpósita persona, conocida como violencia vicaria, así como la Ley Tres de Tres para que ningún deudor alimentario 

pueda ocupar un cargo de elección popular y el Registro Nacional de deudores alimentarios.   

 

SENADORA JESÚS LUCÍA TRASVIÑA; APRUEBAN REFORMA QUE REGULA USO DE DRONES PARA TAREAS DE SEGURIDAD 

 

La senadora Jesús Lucía Trasviña Waldenrath, y de Estudios Legislativos Segunda, que encabeza Rafael Espino de la Peña, informaron que 

el Senado de la República avaló reformas para incluir, definir, regular y diferenciar en las leyes mexicanas a las aeronaves no tripuladas del 

Estado, que se utilicen en tareas de prevención, investigación y persecución de delitos, dispositivos también conocidos como “drones”. Con 86 

votos a favor, cuatro en contra y una abstención, se enmendaron diversas disposiciones de las leyes de Aviación Civil y de Protección del Espacio 

Aéreo Mexicano, para también especificar que se elaboren lineamientos de regulación y operación de los drones empleados en las tareas 

específicas de seguridad antes referidas. El dictamen remitido al Pleno por las comisiones de Seguridad Pública, y de Estudios Legislativos 

Segunda, apunta que los drones son de gran utilidad para la policía, seguridad privada, militares y personal de emergencias, ya que les permite 

actuar de forma más eficaz y segura. Sin embargo, aclara que no debe pasar desapercibido que los vehículos aéreos no tripulados están a la 

venta en portales virtuales como Amazon, lo que ha permitido que se desarrolle un mercado y, por ende, la creación de muchos modelos con 

distintas características y funciones. Lo anterior les da un carácter de tecnologías de doble uso que representa un riesgo o amenaza, ya que son 

cada vez más utilizados por las organizaciones criminales. 

 

DANTE DELGADO: MARCELO EBRAR Y SAMUEL GARCÍA, DOS OPCIONES DE MC PARA LA PRESIDENCIA 

 

Dante Delgado, coordinador nacional de Movimiento Ciudadano, declaró que Samuel García, gobernador de Nuevo León es la opción interna 

de su partido y Marcelo Ebrard una externa para ser postulados a la Presidencia de la República.  El senador del partido naranja, reiteró que él 

sería la última opción para competir por la primera magistratura del país. “En la vida interna de Movimiento Ciudadano se han manifestado varios 

compañeros y dije que sería la última opción”. Recordó que en Movimiento Ciudadano “hay espacios para las candidaturas ciudadanas en los 

términos que lo establecen nuestros estatutos”. Dijo que Marcelo Ebrard tiene “abiertos lo espacios” para poder participar en la contienda del 

2024. ¿Samuel es mejor opción que Marcelo Ebrard?, se le preguntó. Yo lo que creo es que Samuel es una opción interna y el licenciado 
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Marcelo Ebrard sería una opción ciudadana externa, respondió. Delgado Rannauaro, insistió que Marcelo Ebrard, en términos de nuestra 

convocatoria y ciudadanos que estimen participar, tienen abiertos los espacios para la participación. 

 

SAMUEL GARCÍA; APRUEBAN SU LICENCIA; DESIGNAN A ARTURO SALINAS GARZA GOBERNADOR INTERINO DE NL 

 

Samuel García, cuenta con la aprobación de su licencia para buscar la presidencia en 2024, designan al panista Arturo Salinas Garza 

gobernador interino de NL. La 76 Legislatura de Nuevo León, con 38 votos a favor de las bancadas del PAN, PRI y Movimiento Ciudadano, y la 

abstención de Morena, PVEM y una legisladora independiente, además de cero votos en contra, fue aprobada la licencia por seis meses al 

gobernador Samuel García Sepúlveda para que pueda contender por la Presidencia de la República por el partido naranja en las elecciones de 

2024. 

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; INTERESES PERSONALES DE SAMUEL GARCÍA NO DEBEN ESTAR POR ENCIMA DE SU 

COMPROMISO CON NUEVO LEÓN 

 

El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, aseveró que es reprobable que el gobernador de Nuevo León, 

Samuel García, abandone su cargo por intereses personales, cuando la entidad presenta un considerable incremento en los índices de violencia. 

Primero que cumpla con su compromiso y responsabilidad. Samuel García vive en el metaverso que se inventó, cuando habla de logros que 

sólo existen en su mente, los éxitos que presume en materia de inversión privada y no son tales. El ‘nearshoring’ es un fenómeno económico y 

las empresas llegan a Nuevo León por su posición geográfica y por lo que hicieron gobiernos anteriores. Urge, se combata a grupos 

delincuenciales que se han apropiado de carreteras neoleonesas y que ahora también atacan a fuerzas policiacas del estado. No es posible que 

el crimen organizado se esté apropiando de Nuevo León y mantenga con miedo a la población, cuando su gobernador prometió resolver esta 

problemática y permanecer los seis años de su ejercicio. Asimismo Moreira refirió, que, de acuerdo con medios de comunicación, más de una 

decena de policías han perdido la vida en ataques perpetrados por la delincuencia en lo que va del año; además, el Informe de Seguridad del 

Grupo Interinstitucional reporta que, en los últimos 10 días, se han registrado 48 homicidios en el estado. Es importante resaltar los 

acontecimientos recientes en el municipio de Hidalgo, donde asesinaron al director de la policía, quien había sido nombrado en el cargo dos días 

antes, mientras en el municipio de Juárez atacaron a policías resultando un muerto y dos heridos. El sur de Nuevo León, está en manos del 

crimen organizado solo hay que recordar lo que sucede en la carretera 57 donde se han presentado secuestros y robos. Moreira Valdez consideró 

importante que Samuel García asuma el deber que le corresponde y combata este tipo de situaciones por las que, incluso, gente inocente ha 

sido víctima del descontrol y falta de mano dura contra los delincuentes. Otro tema pendiente que expuso el legislador es el suministro de agua 

en el área metropolitana de Monterrey, señaló que solo sofismas y puntadas son las respuestas que el gobernador García da a la población. Es 

increíble que la otrora crítica iniciativa privada regia, hoy guarde silencio ante tanta ineficiencia. 

 

DIPUTADO CASIMIRO ZAMORA; RENDIRA SU SEGUNDO INFORME DE ACTIVIDADES LEGISLATIVAS 

 

El diputado Casimiro Zamora, por el distrito 4, Guasave, El Fuerte y Choix, en Sinaloa, rendirá su segundo informe de actividades legislativas 

el próximo 28 de octubre, en el centro de eventos Figlos, ubicado en C. José Maria Pino Suarez numero 19, colonia Ángel Flores, Guasave, 

Sinaloa.  

 

JOE BIDEN; ALARMADO POR QUE ALGUNOS COLONOS EXTREMISTAS ESTÁN ATACANDO A LOS PALESTINOS EN CISJORDANIA 

 

El presidente Joe Biden, afirmó que está alarmado por el hecho de que algunos colonos extremistas están atacando a los palestinos en 

Cisjordania y les exigió que paren de hacerlo. Están atacando a los palestinos en lugares a los que tienen derecho a estar. Tienen que parar, 

rendir cuentas y parar ya, así lo declaro junto al primer ministro australiano, Anthony Albanese. El Ministerio de Sanidad de la Autoridad Nacional 

Palestina (ANP) apuntó que un total de 105 palestinos de Cisjordania han sido asesinados por las fuerzas israelíes y, en algunos casos, por 

colonos, desde el 7 de octubre. Joe Biden negó que haya pedido al primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, que posponga su incursión 

terrestre en Gaza hasta la liberación de los rehenes secuestrados por Hamás. Le he indicado que, si es posible, saquemos a esa gente sana y 

salva. Se desconoce el número exacto de rehenes con pasaporte estadounidense en manos de los islamistas en Gaza. Actualmente hay 11 

estadounidenses desaparecidos y una treintena de muertos tras el ataque que dejó más de 1.400 muertos en suelo israelí. 
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A cuatro días que concluya el proceso de encuestas para designar la candidatura en Veracruz, aún no está nada decidido, 
porque por un lado está Rocío Nahle como favorita de Palacio Nacional y por el otro, el secretario de gobierno del estado, 
Eric Cisneros que encabeza todas las encuestas. 
 
En consecuencia, Veracruz se ha convertido en una incertidumbre para concluir este proceso que al paso del tiempo se ha 
ido fracturando para la preferida de Palacio y que hoy está en riesgo que pueda ser coronada. 
 
Obviamente Veracruz se está registrando una copia de los procesos que han sido el talón de Aquiles del partido, pues en 
las últimas selecciones aspirantes perdedores han criticado las formas de las encuestas y cuyos resultados son muy 
marcado a los favoritos. 
 
Anote el ejemplo de Marcelo Ebrard, una de las cuatro corcholatas que se sintieron ofendidos por la forma de operar del 
equipo de Sheinbaum con los 20 gobernadores para favorecerle en el voto inducido, una cargada totalmente pura. 
 
Ahora, porque le dijo que puede estar en veremos, porqué de entrada, el Presidente no está nada contento con la tarea que 
le encargó a Rocío Nahle como secretaria de Energía de la refinería de Dos Bocas, pues la construcción se ha retrasado y 
el presupuesto se elevó de forma extraordinaria, lo que puede alcanzar 15 mil millones dólares, el doble de los ocho mil 
proyectados. 
 
Una de las críticas contra Nahle, es que su campaña ha sido todo lo contrario a lo que hace el Presidente, lejos de recorrer 
el estado para tener el contacto con la gente, se ha encargado de llevar un proyecto mediático y nada de ras de tierra. 
 
Tal vez está confiada que será la elegida y por ello decidió conservarse más en estrategias de oficina que de calle. 
 
Sin embargo, para el equipo de Eric Cisneros hay confianza en que el proceso marque los resultados a su favor, porque hay 
una marcada preferencia en las calles que no tiene Nahle. 
 
Una ventaja que lleva Cisneros es su descendencia de la esclavitud pues como consecuencia, para ellos lo más sagrado es 
la libertad que alcanzaron. 
 
Esa razón de su pasado, es parte de una formación que puede dar la garantía en el desempeño de un cargo de elección 
popular, vaya en este caso la gubernatura con una administración diferente a los de formación política. 
 
Pero el gran problema, es que la elección se pueda definir de forma política y no por resultados, entonces Roció Nahle 
podría salir beneficiada el próximo lunes, aunque si las encuesta le dan el triunfo a Cisneros, estaríamos ante un proceso 
más que legitimo porque eliminaría la bola cantada con la que empezó esta selección y adiós, entonces sí a la imposición. 
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EMPATA ALITO A AMLO, SALE JCRM Y ENTRA CECILIA DE CAMPECHE 
 
Desde luego que no le gustó nada al que manda en Palacio Nacional la salida de la senadora por Campeche, Cecilia 
Sánchez García que abandono a los morenistas para integrarse a la bancada del PRI. 
 
El regañó fue, sin duda para la gobernadora, Layda Sansores que ha sido el negrito en el arroz el Presidente, una 
administración fracturada y con un estado en estado de indefensión con crecimiento en lo delictivo. 
 
El enojo Presidencial, es porque primero soltó una serie de acusaciones contra Alito que no pudo sostener, operativos en 
propiedades que atribuyó al líder priista y que le salieron de salva, obviamente hizo el ridículo, y hoy su mal genio y maltrato 
a sus alrededores llevó que la legisladora tomara la decisión de mandarlos al diablo, como hizo AMLO a las instituciones. 
 
Alito reconoció a la senadora que recibió desde su llegada el respaldo del coordinador de la Cámara Alta, Manuel Añorve 
con una apertura total en su bancada. También el espaldarazo de la secretaria general, del partido, Carolina Viggiano y del 
coordinador de los diputados en San Lázaro, Rubén Moreira. 
 
Con esta decisión de migrar, sustituye al senador yucateco, Jorge Carlos Ramírez Marín que migró con los morenos a 
través del Partido Verde pero que pronto se le verá integrado en el proyecto de López Obrador. 
En consecuencia, anote el marcador político, AMLO con JCRM uno, Alito con Cecilia uno. 

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/veracruz-la-incertidumbre-eric-o-nahle/  
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House elects speaker, ends GOP impasse 

Gobierno intenta dar certezas a empresarios 
ante panorama de una escasa inversión y un 

estacado crecimiento 

‘Brutal’ storm leaves Mexico 
stunned Rising calls for a pause in violence 

G.O.P. elects speaker, ending 

bitter feud 

Israël-Hamas: la proposition risqué 
de Macron 

La ONU aguanta el pulso con Israel 
por la ocupación en Gaza 

Treasury rout deters US companies 
from borrowing as finance costs soar 

Fears of worsening 
humanitarian disaster in Gaza 

as fuel runs short 

El apoyo a Milei divide a JxC: Macri y 
Bullrich, a favor; la UCR, Larreta y 

Lilita, en contra 

Acordo no Senado cria novas exceções na 
Reforma Tributária 

Fiscalía investigará la primaria 
que registra 2,4 millones de 

votos 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Mike Johnson, aliado de Trump, es el nuevo presidente de la Cámara de Representantes 

•Al menos 22 personas muertas tras tiroteo masivo en Maine, Estados Unidos 

•Guterres dijo que "se tergiversaron" sus palabras sobre Hamás, al que condenó de nuevo 

•Fiscalía de Venezuela abrió investigación penal contra las primarias opositoras 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Ésta es la fecha en la que Morena abrirá el registro para los aspirantes a diputados y senadores.- El 

proceso interno de Morena rumbo a las elecciones de 2024 continúa avanzando. A sólo unos días de 

que se dé a conocer quiénes serán las y los coordinadores de la defensa de la 4T en las nueve 

entidades que se renovarán —es decir, quienes se convertirán en candidatos gubernamentales—, el 

partido guinda ya prepara la convocatoria para las y los aspirantes a un escaño o una curul en el 

Senado de la República y la Cámara de Diputados, respectivamente. [INFOBAE] 

Opinión/¿En verdad pagarás más impuestos por ahorrar?.- Mucha polémica y malos entendidos ha 

causado la reforma fiscal propuesta para 2024, respecto a la retención del Impuesto Sobre la Renta 

generado por las ganancias obtenidas a través del ahorro. Si bien lo aprobado por la Cámara de 

Diputados aún debe ser ratificado por el Senado de la República, esto es lo que debes saber sobre 

esta medida. [FORBES] 

MESA DIRECTIVA 

Eurodiputados viajarán a México y Costa Rica para tratar asuntos comerciales y geopolíticos.- Una 

misión de la comisión de Exteriores del Parlamento Europeo viajará la semana que viene a México y 

Costa Rica para debatir cuestiones comerciales y geopolíticas con ambos países en el contexto de 

la crisis en Oriente Próximo y la invasión rusa de Ucrania. La delegación se reunirá con parlamentarios 

y representantes del Gobierno y funcionarios de ambos países. En Ciudad de México debatirán los 

esfuerzos para impulsar la Asociación Estratégica Unión Europea -México con la ministra de Exteriores, 

Alicia Bárcena Ibarra, y la presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, entre otros 

actores. [EUROPA PRESS, NOTIMÉRICA, INFOBAE] 

Se presentó exitosamente la obra “Tres poemas” de Beijing Dance Theatre en la Sala Principal del 

Palacio de Bellas Artes.- El embajador Zhang Run; la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara 

de Diputados, Marcela Guerra Castillo; el secretario de Turismo, Miguel Torruco Marqués; el 

vicepresidente del Grupo de Amistad México-China del Congreso de la Unión de México, Brasil 

Alberto Acosta Peña; la ex presidenta del Grupo de Amistad, Yeidckol Polevnsky Gurwitz, y muchos 

otros invitados se presentaron y contemplaron el espectáculo junto con el público mexicano. [X, 

FACEBOOK, EMBAJADA DE CHINA EN MÉXICO] 

COMISIONES 

INE y TEPJF acudieron con diputados por presupuesto: ‘pedimos lo que necesitamos’.- Durante su 

participación en la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados, la consejera presidenta del 

INE, Guadalupe Taddei, explicó que la solicitud de incremento de recursos de 11.02 % con respecto 

al otorgado en 2018, cuando también hubo elecciones federales, se debe a que la lista nominal de 

electores creció y a las nuevas atribuciones legales del organismo. [FORBES, INFOBAE] 

 
 

https://www.infobae.com/mexico/2023/10/25/esta-es-la-fecha-en-la-que-morena-abrira-el-registro-para-los-aspirantes-a-diputados-y-senadores/
https://www.forbes.com.mx/en-verdad-pagaras-mas-impuestos-por-ahorrar/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-eurodiputados-viajaran-mexico-costa-rica-tratar-asuntos-comerciales-geopoliticos-20231026125123.html
https://www.notimerica.com/politica/noticia-ue-eurodiputados-viajaran-mexico-costa-rica-tratar-asuntos-comerciales-geopoliticos-20231026125125.html
https://www.infobae.com/america/agencias/2023/10/26/eurodiputados-viajaran-a-mexico-y-costa-rica-para-tratar-asuntos-comerciales-y-geopoliticos/
https://twitter.com/EmbChinaMex/status/1717210307704107121?ref_src=twsrc%5Egoogle%7Ctwcamp%5Eserp%7Ctwgr%5Etweet
https://www.facebook.com/EmbChinaMex/posts/pfbid0gNHEEBo2rMCnDpH21oaAnUkRqTLzUqQPUCSWbyiSNXcy6HYQVxG1n4H4rrygFWvFl
http://mx.china-embassy.gov.cn/esp/sgjs/202310/t20231026_11168394.htm
https://www.forbes.com.mx/ine-y-tepjf-acuden-con-diputados-por-presupuesto-pedimos-lo-que-necesitamos/
https://www.infobae.com/mexico/2023/10/25/ine-defiende-presupuesto-para-2024-en-reunion-con-diputados/
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AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN 

El Fideicomiso del Fondo de Desastres Naturales en México, cómo y por qué desapareció.- La 

eliminación del Fideicomiso del Fondo de Desastres Naturales fue la gota que derramó el vaso. Lla 

Auditoría Superior de la Federación ya había documentado las irregularidades y los retrasos del 

Fonden, desde 2017. Por otra parte, durante el mandato de Peña Nieto, se redujeron a la mitad los 

recursos destinados a la prevención y respuesta ante desastres naturales. [WIRED] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

Gobierno dijo que es imposible ofrecer detalles sobre rehenes mexicanos de Hamás.- El presidente 

de México, Andrés Manuel López Obrador, argumentó que no puede informar sobre el avance de 

las negociaciones para liberar a los dos rehenes mexicanos del grupo Hamás, mientras crece la 

presión interna para conseguir su rescate. [FORBES, INFOBAE, SWISSINFO] 

López Obrador se desplaza por tierra a Acapulco para hacer balance de daños tras el paso del 

huracán ‘Otis’.- Junto al presidente viajan el secretario de Sedena, de la Marina, de Seguridad y la 

coordinadora de Protección Civil para evaluar el impacto del temporal, que ha dejado un rastro 

devastador en Guerrero. [EL PAÍS] 

POLÍTICA 

RUMBO AL PROCESO ELECTORAL DEL 2024 

"No importa la edad": Bill Clinton aconsejó a Samuel García ir por la Presidencia de México.- El 

expresidente de Estados Unidos, Bill Clinton, aconsejó a Samuel García Sepúlveda, el gobernador del 

estado mexicano de Nuevo León, ir hacia adelante, en aparente alusión a sus planes de ir por la 

Presidencia en 2024. [RT] 

Desde Europa, Ebrard negocia con MC: no pide pluris pero tampoco aceptará competir contra 

Samuel en una interna.- Respecto al ingreso a MC, cerca de Ebrard creen que no sería demasiado 

complicado. Actualmente pide espacios para unos 22 diputados federales que todavía le responden 

y ocho senadores. Todos ellos, en su llegada a MC, competir electoralmente el año que viene. O sea, 

Ebrard no pide lugares en las listas pluri. [LA POLÍTICA ONLINE] 

SENADO 

Olga Sánchez Cordero marcó su distancia frente al recorte millonario en el Poder Judicial: “Hay 

momentos en la vida que son definitorios”.- “Hay momentos en la vida de las personas que son 

definitorios y para mí, uno de esos momentos es hoy”. Así justificó la senadora Olga Sánchez Cordero 

su decisión de votar en contra de la desaparición de los fideicomisos del Poder Judicial. La iniciativa 

fue aprobada por la Cámara de Diputados la semana pasada. El sindicato del Poder Judicial dijo 

que siete de cada 10 trabajadores están a favor de continuar con las protestas, pero dijeron que 

darán un anuncio en las próximas horas. [EL PAÍS] 

MIGRACIÓN 

California brinda acceso a la educación a estudiantes transfronterizos mexicanos.- California 

concederá a partir de enero próximo que mexicanos de bajos recursos que viven en la zona fronteriza 

de su país se preparen en instituciones californianas de educación superior con colegiaturas iguales 

a las que pagan los estadounidenses residentes del estado. [FORBES] 
 

https://es.wired.com/articulos/breve-historia-de-como-y-por-que-desaparecio-el-fideicomiso-del-fondo-de-desastres-naturales-en-mexico
https://www.forbes.com.mx/gobierno-dice-que-es-imposible-ofrecer-detalles-sobre-rehenes-mexicanos-de-hamas/
https://www.infobae.com/mexico/2023/10/25/amlo-sobre-los-mexicanos-rehenes-de-hamas-estamos-buscando-la-liberacion-de-los-dos-detenidos/
https://www.swissinfo.ch/spa/israel-palestina-m%C3%A9xico_l%C3%B3pez-obrador-argumenta-que-no-puede-informar-sobre-los-dos-rehenes-mexicanos-de-ham%C3%A1s/48925134
https://elpais.com/mexico/2023-10-26/lopez-obrador-se-desplaza-por-tierra-a-acapulco-para-hacer-balance-de-danos-tras-el-paso-del-huracan-otis.html
https://actualidad.rt.com/actualidad/485310-clinton-samuel-garcia-puesto-presidencial-mexico
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/desde-europa-ebrard-negocia-con-mc-no-pide-pluris-pero-tampoco-aceptara-competir-contra-samuel-en-una-interna/
https://elpais.com/mexico/2023-10-25/olga-sanchez-cordero-marca-su-distancia-frente-al-recorte-millonario-en-el-poder-judicial-hay-momentos-en-la-vida-que-son-definitorios.html
https://www.forbes.com.mx/california-brinda-acceso-a-la-educacion-a-estudiantes-transfronterizos-mexicanos/
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GENERAL 

Acapulco permanece incomunicado y sin recuento de daños tras devastador huracán Otis.- La 

ciudad de Acapulco, uno de los principales destinos turísticos de México y ubicada en el sureño 

estado de Guerrero, permanece incomunicada y sin recuento de daños tras el paso del destructor 

huracán Otis, que tocó tierra como huracán de categoría 5. [SWISSINFO, SPUTNIK, FORBES, EL PAÍS, 

INFOBAE, TELESUR, SWISSINFO, LA LISTA, BLOOMBERG, SWISSINFO, XINHUA, AP, LE MONDE, GUARDIAN, 

FINANCIAL TIMES, WALL STREET JOURNAL, NEW YORK TIMES] 

México, el segundo país del mundo que recibe más turismo de salud.- México se ha convertido en el 

segundo destino más popular para el turismo de salud, con 1,2 millones de pacientes extranjeros al 

año. Solo le rebasa Tailandia, que recibe 1,8 millones de personas. El turismo de salud se ha convertido 

en un pilar fundamental de la economía mexicana, generando ingresos de hasta 3.900 millones de 

dólares. [EL PAÍS] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Cuarto ataque ruso en la región ucraniana de Jmelnitski.- Una infraestructura crítica en la región 

ucraniana de Jmelnitski, en el oeste del país, resultó dañada durante un ataque de drones rusos, el 

cuarto ataque consecutivo en esta zona. [DW] 

Putin dirige maniobras por tierra, mar y aire de las fuerzas nucleares rusas.- El presidente ruso, Vladímir 

Putin, dirigió desde el Kremlin maniobras por tierra, mar y aire de las fuerzas nucleares rusas. 

[SWISSINFO, EFE] 

Rusia informó por primera vez del derribo de misiles estadounidenses ATACMS.- Rusia informó por 

primera vez del derribo de misiles estadounidenses de largo alcance ATACMS por sus sistemas de 

defensa antiaérea. [EFE] 

GENERAL 

"Están en pánico": la Defensa rusa destacó altas cifras de rendición de los soldados ucranianos.- 

Nuevos capturados miembros de las Fuerzas Armadas de Ucrania revelan que los militares sufren el 

deterioro del estado psicológico en sus filas. El aumento del número de soldados ucranianos rendidos 

y cambios en su comportamiento fueron el foco de la reunión del ministro de Defensa de Rusia, 

Serguéi Shoigú, con militares rusos. [SPUTNIK] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  

Suman 6.546 los palestinos muertos por bombardeos de Israel.- Las cifras de la agresión sionista contra 

la Franja de Gaza suman 6.546 palestinos muertos y 17.439  heridos, de acuerda con lo datos 

divulgados por el Ministerio de Salud. [TELESUR, PRENSA LATINA, EUROPA PRESS] 

Al menos 80 muertos en los bombardeos nocturnos israelíes en Gaza: Hamás.- Los bombardeos 

nocturnos de Israel en la Franja de Gaza dejaron al menos 80 muertos, informó el miércoles el 

movimiento islamista Hamás, que gobierna el asediado territorio palestino. [SWISSINFO] 

Más de 100 palestinos muertos en Cisjordania desde el inicio de la guerra Hamás-Israel.- Más de cien 

palestinos murieron en la ocupada Cisjordania en operaciones del Ejército israelí efectuadas tras el 

inicio de la guerra entre Israel y Hamás el 7 de octubre, indicó el ministerio de Salud palestino con 

sede en Ramala. [SWISSINFO, EL PAÍS] 

https://www.swissinfo.ch/spa/huracanes-pac%C3%ADfico_acapulco-permanece-incomunicado-y-sin-recuento-de-da%C3%B1os-tras-devastador-hurac%C3%A1n-otis/48926606
https://sputniknews.lat/20231026/ciudad-portuaria-mexicana-de-acapulco-devastada-por-el-azote-del-huracan-otis-1145131472.html
https://www.forbes.com.mx/gobierno-senala-perdida-comunicacion-a-raiz-del-huracan-otis-estado-de-guerrero/
https://elpais.com/mexico/2023-10-24/el-huracan-otis-alcanza-rapidamente-la-categoria-en-su-camino-hacia-guerrero.html
https://www.infobae.com/mexico/2023/10/25/amlo-detalla-como-el-huracan-otis-afecto-a-guerrero-se-ha-perdido-la-comunicacion-por-completo/
https://www.telesurtv.net/news/huracan-otis-mexico-acapulco-guerrero-20231025-0016.html
https://www.swissinfo.ch/spa/huracanes-pac%C3%ADfico_el-hurac%C3%A1n-otis-decrece-a-categor%C3%ADa-1-mientras-pasa-sobre-el-sur-de-m%C3%A9xico/48925446
https://la-lista.com/mexico/2023/10/25/trayectoria-del-huracan-otis-hoy-25-de-octubre
https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/huracan-otis-toca-tierra-en-acapulco-y-marca-record-por-su-rapida-intensificacion/
https://www.swissinfo.ch/spa/el-hurac%C3%A1n-otis-pierde-fuerza-tras-golpear-el-puerto-mexicano-de-acapulco/48923336
https://spanish.xinhuanet.com/20231025/12e8222bd6804123badd358a48679935/c.html
https://apnews.com/climate-and-environment/general-news-cf58d435f66705c3584124bab3325293
https://www.lemonde.fr/international/article/2023/10/25/au-mexique-acapulco-se-prepare-a-un-ouragan-extremement-dangereux-et-possiblement-catastrophique_6196297_3210.html
https://www.theguardian.com/world/2023/oct/25/acapulco-mexico-hurricane-otis
https://www.ft.com/content/3b89d027-5ad0-487b-8660-e65a160cbff3
https://www.wsj.com/video/hurricane-otis-makes-landfall-in-mexico/1AECB82C-9559-4B71-A49C-6E0B42FDD2B4.html?mod=Searchresults_pos1&page=1
https://www.nytimes.com/2023/10/25/world/americas/hurricane-otis-mexico-impact.html?searchResultPosition=1
https://elpais.com/mexico/2023-10-25/mexico-el-segundo-pais-del-mundo-que-recibe-mas-turismo-de-salud.html
https://www.dw.com/es/ataque-ruso-de-drones-vuelve-a-impactar-la-regi%C3%B3n-ucraniana-de-jmelnitski/a-67208049
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-guerra_putin-dirige-maniobras-por-tierra--mar-y-aire-de-las-fuerzas-nucleares-rusas/48925538
https://efe.com/mundo/2023-10-25/putin-maniobras-nuclear/
https://efe.com/mundo/2023-10-25/rusia-derribo-atacms/
https://sputniknews.lat/20231025/estan-en-panico-la-defensa-rusa-destaca-altas-cifras-de-rendicion-de-los-soldados-ucranianos-1145104334.html
https://www.telesurtv.net/news/israel-palestina-actualizacion-muertos-heridos-agresion-gaza-20231025-0013.html
https://www.prensa-latina.cu/2023/10/25/mas-de-seis-mil-500-palestinos-muertos-por-agresion-israeli-2
https://www.europapress.es/internacional/noticia-aumenta-mas-6500-cifra-oficial-muertos-gaza-ellos-2700-ninos-20231025131526.html
https://www.swissinfo.ch/spa/al-menos-80-muertos-en-los-bombardeos-nocturnos-israel%C3%ADes-en-gaza--seg%C3%BAn-ham%C3%A1s/48923320
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A1s-de-100-palestinos-muertos-en-cisjordania-desde-el-inicio-de-la-guerra-ham%C3%A1s-israel/48924438
https://elpais.com/internacional/2023-10-25/en-el-barrio-no-hay-familia-que-no-haya-perdido-a-un-hijo-la-guerra-de-gaza-se-contagia-a-cisjordania.html
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Israel anunció la muerte de dos presuntos miembros de Hamás tras un intento de infiltración por mar 

desde Gaza.- El Ejército de Israel indicó que mató a dos supuestos miembros de Hamás que intentaron 

infiltrarse en territorio israelí desde el mar. [EUROPA PRESS] 

DECLARACIONES ISRAEL-PALESTINA 

Netanyahu dijo que se determinó la fecha de la operación en la Franja de Gaza.- El calendario de la 

operación terrestre de las Fuerzas de Defensa de Israel en la Franja de Gaza fue definido, afirmó el 

primer ministro del país hebreo, Benjamín Netanyahu. [RT] 

Benjamin Netanyahu aseguró que se están "preparando para una invasión terrestre".- El primer ministro 

israelí ofreció una rueda de prensa en la que confirmó las intenciones de su país sobre la Franja de 

Gaza sin ofrecer una fecha exacta. Al mismo tiempo exhortó a los civiles gazatíes a seguir 

desplazándose hacia el sur y aconsejó a los israelíes portar armas.  [FRANCE 24] 

Israel rechazó declaraciones de Erdogan en apoyo a Hamás e insiste en que "es peor que Estado 

Islámico".- Las autoridades de Israel rechazaron con contundencia las declaraciones vertidas por el 

presidente turco, Recep Tayyip Erdogan, sobre que Hamás "no es una organización terrorista", y 

aseguró que no solo lo es, sino que es incluso "peor que Estado Islámico". [EUROPA PRESS] 

POSICIONAMIENTOS INTERNACIONALES 

Papa Francisco exigió la liberación de los rehenes en manos de Hamas y pidió por la paz en Medio 

Oriente.- El papa Francisco instó a la liberación de los rehenes en manos del grupo terrorista Hamás 

tras los salvajes ataques del 7 de octubre, así como a la entrada de ayuda humanitaria a la Franja de 

Gaza, tras la audiencia general celebrada en la plaza de San Pedro. [INFOBAE] 

Erdogan dijo que "Hamás no es una organización terrorista" y canceló su viaje a Israel.- El presidente 

de Turquía, Recep Tayyip Erdogan, afirmó que Hamás "no es una organización terrorista" y canceló su 

viaje oficial a Israel a causa de los bombardeos contra la Franja de Gaza en respuesta a los ataques 

del 7 de octubre por el grupo islamista. [EUROPA PRESS, SPUTNIK, INFOBAE, EFE] 

Macron anunció envío de un buque hospital francés para dar apoyo a Gaza.- El presidente francés, 

Emmanuel Macron, anunció que enviará un buque para apoyar a los hospitales de Gaza en las 

próximas 48 horas y que un avión llegará este jueves a Egipto para entregar material médico al 

enclave palestino a través del cruce de Rafah, que conecta el Sinaí egipcio con la Franja. [SWISSINFO, 

EUROPA PRESS] 

Bruselas confirmó que 54 toneladas de ayuda humanitaria europea ya están en Gaza.- La Comisión 

Europea confirmó que las 54 toneladas de ayuda humanitaria europea enviada a través del puente 

aéreo a Egipto ya se encuentran en el interior de la Franja de Gaza. [EUROPA PRESS] 

Qatar dijo que hay expectativas de lograr "pronto" avances para la liberación de los secuestrados 

por Hamás.- El primer ministro de Qatar, Mohamed bin Abdulrahman al Zani, afirmó que espera 

avances "pronto" en las conversaciones sobre la liberación de los rehenes capturados por Hamás 

durante su ataque del 7 de octubre contra Israel y tildó de "castigo colectivo" los bombardeos israelíes 

contra la Franja de Gaza. [EUROPA PRESS, REUTERS] 

Jamenei dijo que Estados Unidos "tiene el brazo manchado hasta el codo de sangre" por los 

bombardeos de Israel en Gaza.- El líder supremo de Irán, el ayatolá Alí Jamenei, recalcó que Estados 

Unidos "tiene el brazo manchado hasta el codo con la sangre de los oprimidos" a causa de la ofensiva 

israelí contra el enclave tras los ataques ejecutados el 7 de octubre por Hamás. [EUROPA PRESS] 
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ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Israel y la ONU tienen una relación históricamente marcada por choques y diferencias.- Israel volvió 

a pedir la dimisión del secretario general de Naciones Unidas, António Guterres, por haber dicho que 

la raíz de los ataques de Hamás del 7 de octubre está en 56 años de "ocupación asfixiante" de los 

Territorios Palestinos. Palabras que, según él, fueron malinterpretadas. Recuento de la relación 

históricamente convulsa entre Israel y la ONU. [FRANCE 24] 

Israel bloqueó el visado al jefe humanitario y a otros cargos de la ONU tras acusar a Guterres de 

justificar a Hamás.- El conflicto en Gaza amenaza con incendiar las relaciones entre Naciones Unidas 

e Israel. Las autoridades del país anunciaron que denegará la entrega de visados a representantes 

del organismo en represalia por las palabras pronunciadas por el secretario general de Naciones 

Unidas, António Guterres. [EL PAÍS]  

Guterres dijo que "se tergiversaron" sus palabras sobre Hamás, al que condenó de nuevo.- El 

secretario general de la ONU, António Guterres, dijo sentirse "asombrado por las tergiversaciones de 

algunos" con respecto a las palabras que ayer usó para hablar del grupo islamista palestino Hamás, 

cuyas acciones volvió a condenar, aunque sin retractarse de sus palabras. [SWISSINFO, EL PAÍS, 

PRENSA LATINA, EFE] 

ONU advirtió que su ayuda a Gaza puede quedar paralizada por la falta de combustible.- La agencia 

de Naciones Unidas para los refugiados palestinos podría tener que cesar sus actividades por falta de 

carburante en la Franja de Gaza, asediada y de nuevo bombardeada por Israel en respuesta al 

ataque de Hamás del 7 de octubre. [SWISSINFO, EUROPA PRESS, AP] 

2 mil 360 niños murieron desde que inició guerra Israel-Hamás: Unicef.- Desde el estallido de la guerra 

en la Franja de Gaza murieron 2 mil 360 niños y otros 5 mil 364 resultaron heridos por los incesantes 

ataques del Ejército israelí contra el enclave palestino, lo que indica que más de 400 niños mueren 

cada día, informó el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia. [LA LISTA, SWISSINFO] 

La UNRWA denunció "graves" daños en una escuela del sur de Gaza y eleva a 38 los trabajadores 

muertos.- La agencia de Naciones Unidas para los refugiados palestinos en Oriente Próximo 

(UNRWA)denunció que una escuela del sur de la Franja de Gaza sufrió "graves" daños como 

consecuencia de un ataque en las inmediaciones que dejó al menos a un palestino desplazado, en 

un contexto de creciente tensión en el que ya han perdido la vida 38 trabajadores de la organización. 

[EUROPA PRESS] 

Un cuarto convoy de ayuda humanitaria entró en la Franja de Gaza a través del paso de Rafá.- La 

Franja de Gaza recibió un cuarto convoy de ayuda humanitaria a través del paso de Rafá, controlado 

por las autoridades de Egipto, que están recibiendo en su territorio toda la asistencia fletada en las 

últimas semanas por la comunidad internacional para aliviar las carencias que sufre la población 

palestina. [EUROPA PRESS] 

GENERAL 

Ante la cumbre de los grupos terroristas en Beirut, Israel mantiene su ofensiva en Gaza y espera la 

próxima jugada de Irán.- Frente al sorpresivo cónclave que protagonizaron Hamás, Hezbollah y la 

Yihad Islámica en Beirut para definir la próxima escalada terrorista contra Israel, el primer ministro 

Benjamin Netanyahu y su gabinete de guerra resolvieron continuar su ofensiva en Gaza y aguardar 

con cautela los movimientos de Irán en la frontera con el Líbano. [INFOBAE] 
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ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

ONU alertó sobre seis riesgos catastróficos para el planeta.- Derretimiento de glaciares, calor 

insoportable, pero también crisis de las aseguradoras y basura espacial: a un mes de la COP28, un 

informe de la Universidad de Naciones Unidas advierte sobre seis amenazas que podrían acabar con 

sistemas esenciales para la vida humana. [SWISSINFO, DW] 

Acnur registra 114 millones de desplazados en el mundo por conflictos.- La Agencia de las Naciones 

Unidas para los Refugiados alertó que más de 114 millones de personas en el mundo han sido 

obligadas a desplazarse de sus domicilios durante el presente año de 2023 por la guerra, la 

persecución, la violencia y las violaciones de derechos humanos. [TELESUR, DW] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

LEGISLATIVO 

Mike Johnson, aliado de Donald Trump, se convirtió en el nuevo presidente de la Cámara de 

Representantes.- Mike Johnson logró el apoyo necesario de la bancada republicana para convertirse 

en presidente de la Cámara de Representantes, en el cuarto intento por seleccionar al sustituto de 

Kevin McCarthy, quien fue sacado del cargo tres semanas atrás. [UNIVISIÓN, TELEMUNDO, RT, REUTERS, 

FRANCE 24] 

Comisión del Senado aprobó nombramiento de Lew como embajador de Estados Unidos a Israel.-  

La Comisión de Relaciones Exteriores del Senado aprobó el nombramiento de Jacob Lew como 

embajador a Israel, buscando enviarlo rápidamente durante la guerra con Hamás. [AP] 

JUDICIAL 

Juez impuso multa de USD 10.000 a Trump por sus declaraciones.- El juez instructor del juicio civil a 

Donald Trump, acusado de fraude financiero junto con dos de sus hijos, impuso una nueva multa de 

10.000 dólares al magnate y expresidente por sus comentarios ofensivos contra una secretaria judicial 

del tribunal. [DW, TELEMUNDO,UNIVISIÓN, REUTERS] 

Presentan cargos federales contra Naasón Joaquín García, el líder de la iglesia La Luz del Mundo 

condenado por abuso sexual infantil.- Un gran jurado de Estados Unidos presentó cargos federales 

contra Naasón Joaquín García, el líder de la iglesia La Luz del Mundo, quien ya cumple una condena 

de 16 años y ocho meses de cárcel por abuso sexual infantil. García, de 54 años, enfrenta ahora dos 

cargos federales por dos delitos graves de producción y posesión de material de contenido sexual 

que mostraba a una menor de edad de 16 años, informó en un comunicado el Departamento de 

Justicia. [UNIVISIÓN, SWISSINFO] 

GENERAL 

Al menos 22 personas muertas tras tiroteo masivo en Maine.- Al menos 22 personas murieron y entre 

50 y 60 resultaron heridas en tiroteos masivos en Lewiston, en el estado de Maine, informaron medios 

locales citando fuentes policiales. [FRANCE 24, SPUTNIK, TELEMUNDO, UNIVISIÓN, SWISSINFO] 

El sindicato del motor de Estados Unidos confirmó su acuerdo con Ford para acabar con la huelga.- 

El sindicato United Auto Workers confirmó un "histórico" acuerdo provisional con Ford para acabar con 

la huelga que afecta en Estados Unidos al fabricante del óvalo azul, General Motors y Stellantis desde 

el 15 de septiembre. [SWISSINFO, TELEMUNDO] 
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Inflación y extinción de apoyos por pandemia disparan inseguridad alimentaria en Estados Unidos, 

dijo informe.- Se calcula que 17 millones de hogares estadounidenses reportaron dificultades para 

conseguir alimentos suficientes en 2022, lo que supone un aumento significativo respecto a 2021, 

cuando los fuertes apoyos gubernamentales contribuyeron a aliviar el estancamiento económico 

provocado por la pandemia. [AP] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

EL SALVADOR 

En El Salvador está "prohibida" la reelección, reitera ONG.- Abraham Ábrego, director de Litigio 

Estratégico de Cristosal, señaló que "esta práctica sistemática de Gobierno de no respetar el orden 

constitucional que prohíbe las reelecciones continúas, de principio, alternancia y poder, no es una 

práctica solo de El Salvador, es una práctica que hemos visto en el pasado y estamos viendo en el 

presente en América Latina". [DW] 

PANAMÁ 

Multitudinaria marcha exigió un "Panamá sin minería".- Miles de panameños marcharon por las calles 

de la capital para protestar por la aprobación de un contrato que permite a la compañía canadiense 

First Quantum Minerals operar en Panamá la mina de cobre más grande de Centroamérica. [FRANCE 

24] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Bullrich anunció su apoyo a Milei: "Cuando la patria está en peligro todo está permitido".- Patricia 

Bullrich, anunció que apoyará al candidato de La Libertad Avanza, Javier Milei, en la cita definitiva 

que le enfrentará el próximo 19 de noviembre al oficialista Sergio Massa. [EUROPA PRESS, EFE, AP, 

FRANCE 24, DW, RT, SPUTNIK] 

Unión Cívica Radical se desligó de Bullrich y niega apoyo a Milei.- La Unión Cívica Radical de 

Argentina, partido integrante de la coalición opositora Juntos por el Cambio, se desligó de la 

excandidata Patricia Bullrich y no "apoyará a ningún candidato" en la segunda vuelta de las 

elecciones. [DW] 

BOLIVIA 

Crearon un consejo permanente y un fondo del agua ante la sequía en Bolivia.- El Consejo Nacional 

de Autonomías de Bolivia se reunió para analizar la situación de la sequía y la crisis hídrica en el país 

y determinó crear un "consejo permanente del agua" y un fondo para promover proyectos que 

garanticen el líquido en el país. [SWISSINFO] 

BRASIL 

Cámara Baja de Brasil aprobó impuesto para los superricos y los fondos en el exterior.- La Cámara de 

los Diputados de Brasil respaldó un proyecto del gobierno de Luiz Inácio Lula da Silva para tributar los 

fondos de los superricos y aquellos de los residentes brasileños en el exterior. [SWISSINFO] 

Brasil prorroga la exención del impuesto sobre la nómina para 17 sectores hasta 2027.- El Senado 

brasileño aprobó prorrogar la exención del impuesto sobre la nómina para 17 sectores de la 

economía por cuatro años más, hasta el 31 de diciembre de 2027. [SWISSINFO] 
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COLOMBIA 

Fiscal general de Colombia acusó al Gobierno de reemplazar al Poder Judicial por la compraventa 

de votos.- El fiscal general de Colombia, Francisco Barbosa, acusó al Gobierno de intentar reemplazar 

al Poder Judicial después de que el presidente Gustavo Petro lanzó una propuesta para recompensar 

con dinero a los ciudadanos que denuncien con pruebas la compraventa de votos durante los 

procesos electorales. [EUROPA PRESS] 

Fiscalía colombiana citará a declarar a comisionado de paz por reunirse con "Iván Márquez".- El fiscal 

general de Colombia, Francisco Barbosa, anunció que el alto comisionado para la Paz, Danilo Rueda, 

será citado a declarar la próxima semana por haberse reunido con Luciano Marín Arango, alias "Iván 

Márquez", líder de la Segunda Marquetalia, una de las dos mayores disidencias de las FARC. 

[SWISSINFO]  

VENEZUELA 

Fiscalía de Venezuela abrió una investigación penal contra las primarias opositoras.- El Ministerio 

Público de Venezuela anunció la apertura de una investigación penal contra las elecciones primarias 

celebradas por la oposición el pasado domingo. [EFE, AP, FRANCE 24] 

El Gobierno pretende "invisibilizar la voluntad" de los venezolanos, dice el antichavismo.- La oposición 

de Venezuela agrupada en la Plataforma Unitaria Democrática aseguró que el Gobierno de Nicolás 

Maduro pretende "invisibilizar la voluntad" de los venezolanos al ejecutar acciones en contra de las 

elecciones primarias del domingo, en las que la exdiputada María Corina Machado obtuvo una 

victoria contundente. [SWISSINFO] 
 

EUROPA 

Aumenta el racismo contra los negros en la Unión Europea, un fenómeno “extendido y recurrente”.-  

Los afrodescendientes que viven en la Unión Europea sufren un racismo y una discriminación 

“extendida y recurrente” que se prolonga a lo largo del tiempo y en todas las facetas de su vida, de 

acuerdo con un informe que denunció que, lejos de mejorar, el problema ha empeorado en los 

últimos seis años. [EFE] 

Eurodiputados pidieron propiciar que las redes sociales sean menos adictivas y potenciar el derecho 

a reparar productos.- Una comisión del Parlamento Europeo pidió que la Unión Europea se dote de 

reglas para que las redes sociales o los juegos en línea sean “menos adictivos” en aras de la salud 

mental, mientras que otro grupo de eurodiputados solicitó propiciar que los consumidores elijan 

arreglar un producto en lugar de sustituirlo. [EFE] 

TikTok afirmó que eliminó 4 millones de videos en la Unión Europea en septiembre.- La plataforma 

digital TikTok aseguró en un informe que en septiembre eliminó unos cuatro millones de videos en la 

Unión Europea, por violación de sus guías de uso. [FRANCE 24] 

ALEMANIA 

Alemania presentó medidas para expulsar migrantes más rápido por medio de deportaciones.- El 

Gabinete Federal de Alemania aprobó un paquete de medidas para agilizar las deportaciones de 

personas sin derecho a permanecer en el país. El proyecto de ley lo presentó la ministra del Interior, 

Nancy Faeser, quien explicó que el objetivo es limitar la migración irregular. [FRANCE 24] 

 
 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-fiscal-general-colombia-acusa-gobierno-reemplazar-poder-judicial-compraventa-votos-20231025175923.html
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BÉLGICA 

Detenido en Bélgica un joven palestino que amenazó con "morir como un mártir".- Las autoridades 

belgas confirmaron que el joven palestino de 23 años que se encontraba en busca y captura tras 

haber declarado su intención de "morir como un mártir" fue detenido en Anderlecht, en la región de 

Bruselas-Capital. [EUROPA PRESS] 

RUSIA 

Senado ruso aprobó la revocación del Tratado de Prohibición Completa de Ensayos Nucleares.- El 

Consejo de la Federación (Senado) aprobó por unanimidad una ley que prevé revocar la ratificación 

del Tratado de Prohibición Completa de los Ensayos Nucleares. La medida fue propuesta por el 

presidente ruso, Vladímir Putin, en respuesta a la no ratificación del acuerdo por parte de Estados 

Unidos. [SPUTNIK, SWISSINFO] 
 

ASIA 

CHINA 

China envió a su canciller a Washington y Xi Jinping dijo que busca una “cooperación mutuamente 

beneficiosa” con Estados Unidos.- Xi Jinping expresó la disposición del gigante asiático para colaborar 

con Estados Unidos con el objetivo de avanzar en una “cooperación mutuamente beneficiosa”. 

[INFOBAE, PRENSA LATINA, EUROPA PRESS, EFE, DW] 

China y Colombia elevaron relaciones a nivel de asociación estratégica.- El presidente de China, Xi 

Jinping, durante una reunión con su homólogo de Colombia, Gustavo Petro, en Beijing, anunció el 

aumento de las relaciones entre los dos países al nivel de asociación estratégica, el máximo en la 

diplomacia china. [TELESUR, SWISSINFO, XINHUA, DW, RT] 

INDIA 

Cambio de nombre de India por "Bharat" reaviva nacionalismo.- Un comité constituido por el Consejo 

nacional de investigación y capacitación educativa de la India (NCERT) "recomendó de forma 

unánime que el nombre 'Bharat' debería ser utilizado en los libros de texto para los estudiantes en 

todas las clases", indicó el presidente de dicha junta, C I Isaac. [DW] 

IRAK 

Estados Unidos confirmó que al menos 21 soldados han sido heridos en ataques en Irak y Siria.- El 

Departamento de Defensa de Estados Unidos confirmó que al menos 21 de sus soldados han resultado 

heridos en los ataques de la última semana contra bases estadounidenses en Irak y Siria por parte de 

grupos respaldados por Irán. [SWISSINFO] 

JAPÓN 

Japón declaró "inconstitucional" la esterilización para oficializar el cambio de género.- La Corte 

Suprema de Japón declaró que es "inconstitucional" y "cruel" la obligación legal de esterilizar a las 

personas transgénero para oficializar su cambio de nombre en los registros de identificación civil. 

[SWISSINFO, DW] 

SIRIA 

Siria denunció un nuevo bombardeo de Israel contra el aeropuerto de Alepo.- Las autoridades de Siria 

denunciaron un nuevo ataque por parte del Ejército de Israel contra el aeropuerto de la ciudad de 

Alepo, que volvió a suspender operaciones. [EUROPA PRESS] 
 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-buscan-belgica-joven-palestino-amenazo-morir-martir-20231025124249.html
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OCEANÍA 

AUSTRALIA 

Al menos dos muertos a raíz de los incendios forestales en el noreste de Australia.- Al menos dos 

personas murieron a raíz de los incendios forestales que arden desde hace días en el estado de 

Queensland, en el noreste de Australia, que han calcinado 16 viviendas y unas 11.000 hectáreas de 

terrenos, informaron las autoridades del país oceánico. [SWISSINFO] 
 

https://www.swissinfo.ch/spa/australia-incendios_al-menos-dos-muertos-a-ra%C3%ADz-de-los-incendios-forestales-en-el-noreste-de-australia/48926700



